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１．調査目的 

本調査は、第 5次大村市総合計画後期基本計画に関する基礎資料とするため、市民の現行政策に

対する満足度等を把握することを目標とする。 

 

２．実施時期 

令和 2年 4月 17日（金）～令和 2年 5月 15日（金） 

 

３．調査対象 

令和 2年 4月 1日現在、大村市に在住する 18歳以上の方 

 

４．抽出方法 

無作為抽出法 

 

５．調査方法 

郵送による配付・回収 

 

６．配布回収結果 

本調査の配布及び回収結果は下記表のとおりである。 

地区 配布数 回収数 回収率 構成比 

三浦地区 100  32  32.0% 2.9% 

鈴田地区 100  31  31.0% 2.8% 

大村地区 820  390  47.6% 35.0% 

西大村地区 920  253  27.5% 22.7% 

萱瀬地区 100  43  43.0% 3.9% 

竹松地区 730  274  37.5% 24.6% 

福重地区 130  46  35.4% 4.1% 

松原地区 100  33  33.0% 3.0% 

無回答 - 12  - 1.1% 

計 3,000  1,114  37.1% 100.0% 
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７．報告書の見方 

回答は原則として、各質問の回答数を基数（ｎ）とした百分率で表し、小数第 2位を四捨五入

しているため百分率の合計が 100％にならない場合がある。また、複数回答の質問では、回答比率

の合計が 100％を超える場合がある。1％未満の数値は表示しない。 

  



 

3 

 

８．設問項目 

（回答区分の標記）SA：単一回答、MA：複数回答、FA：記述回答 

設問 選択肢 
回答

区分 
頁 

１．回答者の属性 12 

問１ あなたの性別をお答えください。 １．男性 ２．女性 ３．その他 SA 12 

問２ あなたの年齢をお答えください。 １．１０代   ２．２０代   ３．３０代   

４．４０代   ５．５０代   ６．６０代   

７．７０歳以上 

SA 12 

問３ あなたのお住まいの地区をお答えください。 １．三浦地区  ２．鈴田地区   ３．大村地区 

４．西大村地区 ５．萱瀬地区   ６．竹松地区 

７．福重地区  ８．松原地区 

SA 12 

問４ あなたのご職業をお答えください。 １．自営業主・家族従業者 ２．会社・団体役員 

３．会社員・団体職員   ４．公務員   

５．パート・アルバイト  ６．学生   

７．家事専業       ８．無職   

９．その他 

SA 13 

２．大村市のまちづくりの政策に関する満足度 14 

 大村市のまちづくりについて、満足度をおたず

ねします。政策ごとに当てはまる番号を１つだ

け選んで、○印を付けてください。 

 

基本目標１ 人を育むまち 

１．子育てしやすいまちづくり 

２．豊かな学力と生きる力を育む教育の充実 

３．文化の振興と生涯学習の充実 

４．国際・地域間交流の推進 

 

基本目標２ 健康でいきいきと暮らせるまち 

５．健康づくりの推進と医療体制の充実 

６．高齢者が暮らしやすいまちづくり 

７．障がい者が暮らしやすいまちづくり 

８．暮らしのセーフティネットの充実 

 

基本目標３ 安全・安心なまち 

９．災害に強いまちづくり 

１０．消防・救急体制の充実 

１１．交通安全と消費者保護の推進 

１２．犯罪のないまちづくり 

 

基本目標４ 活力に満ちた産業のまち 

１３．魅力ある農林水産業の振興 

１４．活力ある商工業の振興 

１５．企業誘致の推進と新たな雇用の創出 

１６．歴史や自然を活かした観光のまちづくり 

１．不満 

２．やや不満 

３．わからない どちらともいえない 

４．やや満足 

５．満足 

SA 14 
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設問 選択肢 
回答

区分 
頁 

 
基本目標５ 機能的で環境と調和したまち 

１７．コンパクトで暮らしやすいまちづくり 

１８．道路網の整備と公共交通の利便性の向上 

１９．快適で暮らしやすい都市環境の整備 

２０．環境にやさしいまちづくり 

 

基本目標６ 持続可能な行財政運営と市民 

協働の推進 

２１．効率的で開かれた行政運営の推進 

２２．健全な財政運営の推進 

２３．地域コミュニティの活性化とみんなで 

取り組むまちづくり 

２４．お互いを尊重し、誰もが活躍できる社会

づくり 

 

１．不満 

２．やや不満 

３．わからない どちらともいえない 

４．やや満足 

５．満足 

 

SA 
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上記２４の政策のうち、今後どの政策に力を入

れることが重要だと思いますか。 

３つ選んで番号を記入してください。 

１．子育てしやすいまちづくり 

２．豊かな学力と生きる力を育む教育の充実 

３．文化の振興と生涯学習の充実 

４．国際・地域間交流の推進 

５．健康づくりの推進と医療体制の充実 

６．高齢者が暮らしやすいまちづくり 

７．障がい者が暮らしやすいまちづくり 

８．暮らしのセーフティネットの充実 

９．災害に強いまちづくり 

１０．消防・救急体制の充実 

１１．交通安全と消費者保護の推進 

１２．犯罪のないまちづくり 

１３．魅力ある農林水産業の振興 

１４．活力ある商工業の振興 

１５．企業誘致の推進と新たな雇用の創出 

１６．歴史や自然を活かした観光のまちづくり 

１７．コンパクトで暮らしやすいまちづくり 

１８．道路網の整備と公共交通の利便性の向上 

１９．快適で暮らしやすい都市環境の整備 

２０．環境にやさしいまちづくり 

２１．効率的で開かれた行政運営の推進 

２２．健全な財政運営の推進 

２３．地域コミュニティの活性化とみんなで取り組

むまちづくり 

２４．お互いを尊重し、誰もが活躍できる社会づくり 

 

 

 

 

 

MA 18 
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設問 選択肢 
回答

区分 
頁 

３．大村市のまちづくりに関する個別質問  46 

問１ 市では、都市計画の基本的な方針を定める都市

計画マスタープラン等に基づき、用途地域の指

定・変更など地域の特性に応じた秩序ある土地

利用の推進に取り組んでいますが、計画的な土

地利用が行われていると感じますか。 

１．感じる 

２．やや感じる 

３．わからない どちらともいえない 

４．あまり感じない 

５．感じない 

SA 46 

問２ 豊かな自然と歴史を生かしながら、市民と行政

が協力して大村らしい都市景観づくりをめざ

していますが、大村市は、街なみが美しく住み

やすいと感じますか。 

１．感じる 

２．やや感じる 

３．わからない どちらともいえない 

４．あまり感じない 

５．感じない 

SA 47 

問３ 大村市景観計画に基づき、良好な景観形成を進

めていますが、市内の景観は、良くなったと感

じますか。 

１．感じる 

２．やや感じる 

３．わからない どちらともいえない 

４．あまり感じない 

５．感じない 

 

SA 48 

問４ 問３で４または５と回答された方にお尋ねし

ます。 

具体的に何が悪くなったと感じますか。 

１．景観を阻害するマンションや大規模店舗の建設

２．緑や田園風景の減少 

３．開発の進行 

４．太陽光発電設備が乱立している 

５．その他 

SA 49 

問５ 市内の屋外広告物(看板や広告など)は、周辺の

景観と調和されていると感じますか。 

１．感じる 

２．やや感じる 

３．わからない どちらともいえない 

４．あまり感じない 

５．感じない 

SA 50 

問６ 市内の屋外広告物は、適正に安全管理されてい

ると感じますか。 

１．感じる 

２．やや感じる 

３．わからない どちらともいえない 

４．あまり感じない 

５．感じない 

SA 51 

問７ 男女が対等な立場でお互いの個性を尊重し、参

画する社会をめざす「男女共同参画社会」につ

いて理解していますか。 

１．よく理解している  

２．だいたい知っている 

３．内容は知らないが言葉は知っている 

４．まったく知らない 

SA 52 
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設問 選択肢 
回答

区分 
頁 

問８ 男女が平等な社会と感じますか。 １．感じる 

２．やや感じる 

３．わからない どちらともいえない 

４．あまり感じない 

５．感じない 

SA 53 

問９ あなたのお住まいの地域において、隣近所や地

域との交流やつながりがあると感じますか。 

１．感じる 

２．やや感じる 

３．わからない どちらともいえない 

４．あまり感じない 

５．感じない 

SA 54 

問 １ ０  あなたは、町内会や青少年健全育成協議会等が

主催する地域の行事に参加していますか。 

１．積極的に参加している   

２．時々参加している  

３．あまり参加していない  

４．全く参加していない 

SA 55 

問 １ １  あなたのお住まいの地域の課題はどのような

ことですか。最大２つまで○をつけてくださ

い。 

１．地域の活性化  ２．少子化  ３．高齢化  

４．人口減少  ５．環境・ごみ  ６．交通手段 

７．町内会活動  ８．防災力  ９．その他 

MA 56 

問 １ ２  問１１で課題と思われたことの具体的な内容

をご記入ください。 

 FA 58 

問 １ ３  市では、地域の活性化・課題解決等に利用でき

る①「地域げんき交付金」及び市民活動による

賑わいづくりを助成する②「なんでんかんでん

チャレンジ 40 助成金（旧大村市市民いきいき

助成金）」を交付していますが、この制度をご

存じですか。 

１．①と②の両方とも知っている  

２．①のみ知っている  

３．②のみ知っている 

４．いずれも知らない 

SA 60 

問 １ ４  問１３で１～３を選択した方にお尋ねします。

今後、①「地域げんき交付金」または、②「な

んでんかんでんチャレンジ 40 助成金（旧大村

市市民いきいき助成金）」は必要だと思います

か。 

１．両方とも必要である  

２．①のみ必要である  

３．②のみ必要である 

４．いずれも必要ではない  

５．どちらともいえない 

SA 61 

問 １ ５  あなたは、週に何回スポーツをしますか（ウォ

ーキング等の軽運動も含みます。）。 

１．１回   ２．２回   ３．３回以上 

４．していない 

SA 62 
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設問 選択肢 
回答

区分 
頁 

問 １ ６  市の公共スポーツ施設（学校体育施設を除く。）

の数と質について、どのように思いますか。 

１．施設の数も質も十分に整備されている   

２．施設の数は良いが質は不十分 

３．施設の質は良いが数が不十分       

４．施設の数も質も不十分 

SA 63 

問 １ ７  「広報おおむら」は読んでいますか。「２ い

いえ」を選択した場合は、その理由として当て

はまる項目に〇印を付けてください。 

１．はい  

２．いいえ 

SA 64 

理由 (a)インターネットやアプリから情報を得ているか

ら 

(b)手元に届かないから 

(c)分かりにくいから 

(d)ほしい情報が掲載されていないから 

(e)市の情報に興味がない・必要がないから 

(f)その他 

 

SA 65 

問 １ ８  「広報おおむら」を読む場合、読みやすいと思

うものはどれですか。 

１．冊子（紙）  

２．市ホームページ  

３．アプリ 

 

SA 66 

問 １ ９  「広報おおむら」で、よく読む記事、分かりや

すいと感じる記事はどれですか。（複数回答可） 

１．市内の取組など、ぜひ知ってほしいことを取り上

げた「特集記事」 

２．出来事をお知らせする「カメラスポット・おおむ

らニュース・みんなの広場」 

３．市内のイベントやお知らせが詰まっている「情報

ひろば」 

４．検診や休日当番医が掲載されている「健康・育児

カレンダー」 

５．すぐ目につく表紙と裏表紙 

６．読まないからわからない 

 

MA 67 

問 ２ ０  「広報おおむら」で、あまり読まない記事、分

かりにくいと感じる記事はどれですか。（複数

回答可） 

１．市内の取組など、ぜひ知ってほしいことを取り上

げた「特集記事」 

２．出来事をお知らせする「カメラスポット・おおむ

らニュース・みんなの広場」 

３．市内のイベントやお知らせが詰まっている「情報

ひろば」 

４．検診や休日当番医が掲載されている「健康・育児

カレンダー」 

５．すぐ目につく表紙と裏表紙 

６．読まないからわからない 

 

MA 69 

問 ２ １  市ホームページでご覧になった記事は、どうや

ってたどり着きましたか。 

１．検索エンジン（Google、Yahooなど） 

２．市ホームページのトップページにある検索エン

ジン 

３．市ホームページのトップページメニュー 

４．SNS(フェイスブック、LINEなど)のリンク 

５．市ホームページを見たことがない 

６．その他 

 

SA 71 
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設問 選択肢 
回答

区分 
頁 

問 ２ ２  市政に関する情報は、どのような方法で入手し

ていますか。（複数回答可） 

１．広報おおむら  ２．市議会だより  

３．市ホームページ ４．刊行物（パンフレットなど） 

５．ポスター・チラシ ６．町内回覧板  

７．窓口、電話による問合せ  

８．知人、家族から聞く 

９．ケーブルテレビ 10．FMおおむら 11．新聞  

12．SNS（フェイスブックなど） 13．その他 

 

MA 73 

問２３ 今後、力を入れてほしい情報発信の方法を次の

中から３つまで〇をつけてください。 

１．広報おおむら ２．市議会だより  

３．市ホームページ ４．刊行物（パンフレットなど）  

５．ポスター・チラシ ６．町内回覧板  

７．ケーブルテレビ ８．FMおおむら ９．新聞 

10．SNS（フェイスブックなど） 11．その他 

MA 75 

問２４ インターネットから申請・手続きをしたことが

あるものを教えてください。（複数回答可） 

１．図書館の図書の貸出予約 

２．文化・スポーツ施設等公共施設の利用予約 

３．水道使用開始届  

４．地方税申告手続（eLTAX）  

５．入札参加資格審査申請 

６．入札  

７．研修・講習・各種イベント等の申込み（市ホーム

ページ内） 

８．使用したことがない 

 

MA 77 

問 ２ ５  インターネットから申請・届出ができたら便利

だと思う手続きを教えてください。（複数回答

可） 

１．住民票、戸籍謄本・抄本等証明書の取得  

２．住民税等の税証明の取得 

３．住所変更の届出  

４．軽自動車等の名義変更・廃車手続き  

５．粗大ごみの申込み 

６．犬の登録申請・死亡届出等  

７．職員採用試験申込み  

８．各種相談や手続きの予約 

９．特にない  

10．その他 

 

MA 79 

問 ２ ６  大村市に住むことになったきっかけは何です

か。（複数回答可） 

１．生まれてからずっと大村に住んでいる   

２．親と同居、子どもの独立（世帯構成の変化）  

３．結婚・出産・パートナーとの同居   

４．転勤・職場の異動、進学・転校等（生活圏の変更） 

５．家を購入したから   

６．生活・教育環境が充実しているから（公園・病院

など） 

７．日常生活が便利だから（買物・娯楽施設など）  

８．生活費が安くできるから 

９．育児・子育てがしやすいから   

10．交通の便が良いから 

11．安全・安心なまちだから   

12．その他 

 

MA 81 
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設問 選択肢 
回答

区分 
頁 

問 ２ ７  住むために重視する点について、最大３つまで

○をつけてください。 

１．交通の利便性  ２．買物の利便性  

３．自然環境  ４．生活環境   

５．まちの安全性  ６．教育・子育て環境   

７．物価・家賃  ８．公共サービス   

９．仕事・職場  10．親族・知人の存在   

11．その他 

MA 83 

問 ２ ８  現状の路線バスや乗合タクシーの運行状況に

満足していますか。 

１．満足  ２．やや満足   

３．どちらともいえない   

４．やや不満  ５．不満 

 

SA 85 

問 ２ ９  令和４年度に新幹線が開業することを知って

いますか。 

１．知っている  

２．開業は知っているが時期は知らなかった  

３．知らなかった 

 

SA 86 

問 ３ ０  令和４年度の新幹線開業は対面乗換方式（リレ

ー方式）による暫定開業であることを知ってい

ますか。 

１．知っている  

２．開業は知っているが対面乗換方式（リレー方式）

は知らなかった 

３．知らなかった 

 

SA 87 

問 ３ １  現在、長崎市へ行くための交通手段は、主に何

を利用していますか。 

１．鉄道（在来線）  ２．高速バス  

３．マイカー  ４．その他 

 

SA 88 

問 ３ ２  新幹線が開業したら、長崎市へ行くための交通

手段は、主に何を利用しますか。 

１．新幹線  ２．鉄道（在来線）   

３．高速バス  ４．マイカー   

５．その他 

 

SA 89 

問３３ 現在、福岡市へ行くための交通手段は、主に何

を利用していますか。 

１．鉄道（在来線）  ２．高速バス   

３．マイカー  ４．その他 

 

SA 90 

問 ３ ４  新幹線が開業したら、福岡市へ行くための交通

手段は主に何を利用しますか。 

１．新幹線  ２．鉄道（在来線）   

３．高速バス  ４．マイカー   

５．その他 

 

SA 91 

問 ３ ５  問３２または問３４で１（新幹線）以外の回答

をされた方にお尋ねします。 

新幹線を利用しないと思う理由は何ですか。

（複数回答可） 

１．料金が高いと思うから 

２．新幹線を使っても移動時間は変わらないと思う

から 

３．新幹線駅までの交通手段がないと思うから 

４．新幹線駅に駐車場が確保できるかわからないか

ら 

５．新幹線の便数が少ないと思うから 

６．武雄温泉駅での対面乗換方式（リレー方式）は不

便だから 

７．その他 

MA 92 

問 ３ ６  問３５で１（料金が高い）または５（便数が少

ない）と回答された方にお尋ねします。料金や

便数の問題が解消された場合に、新幹線を利用

したいと思いますか。 

１．積極的に利用する 

２．時々利用する 

３．必要に応じて利用する 

４．あまり利用しない 

５．その他 

SA 94 
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設問 選択肢 
回答

区分 
頁 

問 ３ ７  本人またはご家族が長崎や福岡に通勤・通学さ

れている方にお尋ねします。 

補助制度があれば、通勤・通学で新幹線を利用

したいと思いますか。 

１．利用したい思う 

２．補助してもらえる金額によって考える 

３．利用したいと思わない 

４．その他 

SA 95 

問 ３ ８  ＳＤＧｓについて知っていますか。 

ＳＤＧｓ（Sustainable Development Goals、

エスディージーズ）とは、２０３０年までに達

成すべき国際社会全体の普遍的な目標として

国連サミットで採択された、貧困の撲滅、環境

保護など１７のゴールからなる持続可能な開

発目標のこと。 

１．よく理解している  

２．だいたい知っている 

３．内容は知らないが言葉は知っている  

４．まったく知らない 

SA 96 

４．自由意見 97 
 

大村市のまちづくりや市役所運営等について、

ご意見等がありましたら、ご自由にお書きくだ

さい。 

  FA 97 
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令和 2年、新型コロナウイルス感染症拡大により生活環境、経済活動は大きく変化した。今回の

大村市のまちづくりに関する市民満足度調査もコロナウイルス感染症の影響が強く反映される結果

となった。 

まちづくりの政策の満足度は 3年前に比べ 24政策中 7政策が上昇、17政策が低下した。満足度の

上昇率が高かったものは「活力ある商工業の振興」、「企業誘致の推進と新たな雇用の創出」であっ

た。改善はみられたものの、不満度及び満足度指数ではワースト 1,2であり「活力ある商工業の振

興」、「企業誘致の推進と新たな雇用の創出」については継続的な課題であることが示唆される結果

となった。 

重要度が高かった政策は「高齢者が暮らしやすいまちづくり」、「子育てしやすいまちづくり」で

あり、少子高齢化の進行により多様化するニーズに合わせたきめ細やかな取り組みが求められてい

ることがうかがえる。 

3年前に比べ重要度が上昇した政策は「健康づくりの推進と医療体制の充実」、「コンパクトで暮ら

しやすいまちづくり」等であり、アフターコロナにおいても安心して暮らすことができる医療体制

の整備が求められているものと推測される。また将来の人口減少は避けられない現実であり、人口

が減少しても豊かに暮らすことができるコンパクトなまちづくりなど将来を見据えた政策の重要性

が示唆される結果となった。 

 

 

 

  

第２章 調査結果の総括 
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１．回答者の属性 

問１ 性別 

 

男性 44.1％、女性 55.5％、その他 0.3％であり女性の

割合が高い。 

 

 

問２ 年齢 

 

「70歳以上」が 24.0％で最も高く、「60代」が 20.2％、

「40代」が 17.4％で続いている。 

 

問３ お住いの地区 

 

「大村地区」が 35.0％で最も高く、「竹松地区」が

24.6％、「西大村地区」が 22.7％で続いている。 

 

  

男性

44.1 女性

55.5 

その他

0.3 

不明

0.2 

10代

1.0 
20代

6.6 

30代

13.6 

40代

17.4 

50代

16.9 

60代

20.2 

70歳以上

24.0 

不明

0.3 

三浦地区

2.9 
鈴田地区

2.8 

大村地区

35.0 

西大村地区

22.7 萱瀬地区

3.9 

竹松地区

24.6 

福重地区

4.1 

松原地区

3.0 

不明

1.1 

第３章 調査結果 

N＝1114 
 

（％） 

（％） 

（％） 

N＝1114 

N＝1114 
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問４ ご職業 

 

「無職」が 23.8％で最も高く、「会社員・団体職員」が

23.0％、「パート・アルバイト」が 14.7％で続いている。 

 

 

 

  

自営業主・

家族従業者

6.9 
会社・

団体役員

4.0 
会社員・

団体職員

23.0 

公務員

9.8 パート・

アルバイト

14.7 
学生

1.9 

家事専業

12.4 

無職

23.8 

その他

3.0 

不明

0.5 

N＝1114 

 

（％） 
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２．大村市のまちづくりの政策に関する満足度 

大村市のまちづくりの政策に関する満足度 

大村市のまちづくりについて、満足度をおたずねします。 

政策ごとに当てはまる番号を１つだけ選んで、○印を付けてください。（SA） 

満足度 No.1「健康づくりの推進と医療体制の充実」、不満度ワースト１「活力ある商工業の振興」  

 大村市が実施している政策の満足度を尋ねたところ、満足度（満足＋やや満足）が最も高いのは「健康づ

くりの推進と医療体制の充実」であり、以下「消防・救急体制の充実」、「快適で暮らしやすい都市環境の整

備」、「文化の振興と生涯学習の充実」が続いている。 

 一方、不満度（不満＋やや不満）は、「活力ある商工業の振興」が最も高く、以下「企業誘致の推進と新た

な雇用の創出」、「道路網の整備と公共交通の利便性の向上」、「歴史や自然を活かした観光のまちづくり」

が続いている。  

満足 やや満足 
わからない 
どちらとも 

いえない 

無回答 やや不満 不満 

子育てしやすいまちづくり 
 

豊かな学力と生きる力を育む教育の充実   

文化の振興と生涯学習の充実  

国際・地域間交流の推進  

健康づくりの推進と医療体制の充実  

高齢者が暮らしやすいまちづくり  

障がい者が暮らしやすいまちづくり  

暮らしのセーフティネットの充実  

災害に強いまちづくり  

消防・救急体制の充実  

交通安全と消費者保護の推進  

犯罪のないまちづくり  

魅力ある農林水産業の振興  

活力ある商工業の振興  

企業誘致の推進と新たな雇用の創出  

歴史や自然を活かした観光のまちづくり  

コンパクトで暮らしやすいまちづくり  

道路網の整備と公共交通の利便性の向上  

快適で暮らしやすい都市環境の整備  

環境にやさしいまちづくり  

効率的で開かれた行政運営の推進  

健全な財政運営の推進  

地域コミュニティの活性化とみんなで 

取り組むまちづくり 
 

お互いを尊重し、誰もが活躍できる社会づくり  

9.5 

6.7 

13.8 

4.2 

12.4 

7.7 

5.8 

5.3 

7.5 

13.0 

8.9 

10.6 

3.9 

2.1 

2.9 

3.9 

7.9 

9.3 

10.7 

10.2 

4.2 

4.2 

4.8 

3.7 

33.2 

25.4 

40.1 

16.8 

44.8 

31.8 

20.6 

16.4 

32.5 

43.5 

33.1 

40.7 

17.9 

11.4 

18.3 

22.7 

30.5 

37.9 

44.4 

39.4 

20.6 

21.0 

26.5 

20.9 

48.7 

53.3 

36.7 

66.4 

33.0 

47.6 

61.9 

64.5 

48.4 

37.6 

47.0 

41.2 

63.6 

49.8 

50.8 

48.6 

42.7 

24.3 

29.3 

38.2 

64.0 

63.3 

58.4 

64.7 

1.3 

1.6 

1.3 

1.8 

0.8 

0.9 

0.9 

1.2 

0.9 

0.8 

1.1 

0.9 

0.9 

0.8 

1.1 

1.3 

0.8 

1.4 

1.1 

1.4 

2.2 

2.1 

1.7 

2.4 

6.0 

10.6 

7.0 

9.4 

7.0 

9.4 

8.4 

9.4 

8.5 

4.3 

7.8 

5.4 

11.6 

28.5 

21.4 

19.7 

13.6 

20.3 

11.5 

8.2 

6.6 

6.9 

7.5 

6.6 

1.3 

2.3 

1.1 

1.3 

2.0 

2.6 

2.2 

3.1 

2.2 

0.7 

2.1 

1.3 

2.2 

7.5 

5.6 

3.9 

4.5 

6.7 

3.1 

2.5 

2.2 

2.5 

1.1 

1.6 

（％） 
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《満足度指数》＝（「満足」×2＋「やや満足」×1＋「どちらともいえない」×0＋「やや満足」×（-1）＋「不満」×（-2））／回答数    

（低） 

最低-2.0 

（高） 

最高+2.0 

（高） 

最高+2.0 

（低） 

最低-2.0 

（満足度指数） 

満足度指数は 24 項目中 22 項目で 0 以上（”満足”が”不満”を上回る）となり、2 項目で 0 未満となった。全体では「消防・救急体制の充実」の満足度指数が最も高く、「文化の振興と生涯学習の充実」、「健康づくりの推進と

医療体制の充実」、「犯罪のないまちづくり」が続いている。一方、満足度指数が最も低いのは「活力ある商工業の振興」であり「企業誘致の推進と新たな雇用の創出」、「歴史や自然を活かした観光のまちづくり」、「魅力ある

農林水産業の振興」が続いている。 

満
足
度 

満
足
度 

-0.60

-0.40

-0.20

0.00
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0.40

0.60

0.80

1.00
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く
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、
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づ
く
り

全体(N=1114)

三浦地区(N=32)

鈴田地区(N=31)

大村地区(N=390)

西大村地区(N=253)

萱瀬地区(N=43)

竹松地区(N=274)

福重地区(N=46)

松原地区(N=33)

（年齢別） 

（地域別） 

-0.60

-0.40

-0.20

0.00

0.20

0.40

0.60
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全体(N=1114)

10代(N=11)

20代(N=74)
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60代(N=225)

70歳以上(N=267)
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（3年前調査との比較） 

【基本目標１ 人を育むまち】 

子育てしやすいまちづくり 

豊かな学力と生きる力を育む教育の充実 

文化の振興と生涯学習の充実 

国際・地域間交流の推進 

【基本目標２ 健康でいきいきと暮らせるまち】 

健康づくりの推進と医療体制の充実 

高齢者が暮らしやすいまちづくり 

障がい者が暮らしやすいまちづくり 

暮らしのセーフティネットの充実 

【基本目標３ 安全・安心なまち】 

災害に強いまちづくり 

消防・救急体制の充実 

交通安全と消費者保護の推進 

犯罪のないまちづくり 

【基本目標４ 活力に満ちた産業のまち】 

魅力ある農林水産業の振興 

活力ある商工業の振興 

企業誘致の推進と新たな雇用の創出 

歴史や自然を活かした観光のまちづくり 

【基本目標５ 機能的で環境と調和したまち】 

コンパクトで暮らしやすいまちづくり 

道路網の整備と公共交通の利便性の向上 

快適で暮らしやすい都市環境の整備 

環境にやさしいまちづくり 

【基本目標６ 持続可能な行財政運営と市民協働の推進】 

効率的で開かれた行政運営の推進 

健全な財政運営の推進 

地域コミュニティの活性化とみんなで取り組むまちづくり 

お互いを尊重し、誰もが活躍できる社会づくり 

0.44 

0.24 

0.59 

0.13 

0.59 

0.33 

0.20 

0.11 

0.35 

0.64 

0.39 

0.54 

0.10 

-0.28 

-0.09 

0.03 

0.24 

0.23 

0.49 

0.47 

0.18 

0.18 

0.27 

0.19 

0.68 

0.43 

0.47 

0.23 

0.86 

0.51 

0.34 

0.16 

0.71 

1.03 

0.63 

0.77 

0.06 

-0.65 

-0.30 

0.00 

0.13 

0.12 

0.61 

0.65 

0.45 

0.43 

0.58 

0.36 

-0.8 -0.6 -0.4 -0.2 0.0 0.2 0.4 0.6 0.8 1.0 1.2

満足度指数

（今回）

満足度指数

（3年前）

（低い） （高い） 

《満足度指数》＝（「満足」×2＋「やや満足」×1＋「どちらともいえない」×0＋「やや満足」×（-1）＋「不満」×（-2））／回答数 

満足度 
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（3年前調査と比較した満足度上昇ランキング）※満足度指数 

 3年前の調査（平成 29年度）と比較すると 24政策中 7政策の満足度指数が増加、17政策が低下した。 

 上昇率が最も高かったのは「活力ある商工業の振興」の 0.37ポイントで、「企業誘致の推進と新たな雇用

の創出」が 0.21ポイントで続いている。一方、減少率が高かったのは「消防・救急体制の充実」の△0.39ポ

イント、「災害に強いまちづくり」の△0.36ポイントであった。 

 

活力ある商工業の振興 

企業誘致の推進と新たな雇用の創出 

文化の振興と生涯学習の充実 

道路網の整備と公共交通の利便性の向上 

コンパクトで暮らしやすいまちづくり 

魅力ある農林水産業の振興 

歴史や自然を活かした観光のまちづくり 

暮らしのセーフティネットの充実 

国際・地域間交流の推進 

快適で暮らしやすい都市環境の整備 

障がい者が暮らしやすいまちづくり 

お互いを尊重し、誰もが活躍できる社会づくり 

環境にやさしいまちづくり 

高齢者が暮らしやすいまちづくり 

豊かな学力と生きる力を育む教育の充実 

犯罪のないまちづくり 

交通安全と消費者保護の推進 

子育てしやすいまちづくり 

健全な財政運営の推進 

効率的で開かれた行政運営の推進 

健康づくりの推進と医療体制の充実 

地域コミュニティの活性化とみんなで取り組むまちづくり 

災害に強いまちづくり 

消防・救急体制の充実 

0.37 

0.21 

0.12 

0.11 

0.11 

0.04 

0.03 

-0.05 

-0.10 

-0.12 

-0.14 

-0.17 

-0.18 

-0.18 

-0.19 

-0.23 

-0.24 

-0.24 

-0.25 

-0.27 

-0.27 

-0.31 

-0.36 

-0.39 

-0.6 -0.4 -0.2 0.0 0.2 0.4 0.6

満足度 
（増加） 

満足度 
（低下） 
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「高齢者が暮らしやすいまちづくり」、「子育てしやすいまちづくり」の割合が高い 

 「高齢者が暮らしやすいまちづくり」が 30.9％で最も高く、「子育てしやすいまちづくり」が 27.9％、「道路網

の整備と公共交通の利便性の向上」が 22.7％で続いている。 

 3年前と比較した場合、「健康づくりの推進と医療体制の充実」、「コンパクトで暮らしやすいまちづくり」、

「環境にやさしいまちづくり」の割合が大きく増加する一方､｢活力ある商工業の振興｣､｢魅力ある農林水産

業の振興｣､｢暮らしのセーフティネットの充実｣の割合が大きく減少している。 

                                                               （％） 

高齢者が暮らしやすいまちづくり 

子育てしやすいまちづくり 

道路網の整備と公共交通の利便性の向上 

豊かな学力と生きる力を育む教育の充実 

健康づくりの推進と医療体制の充実 

活力ある商工業の振興 

災害に強いまちづくり 

企業誘致の推進と新たな雇用の創出 

快適で暮らしやすい都市環境の整備 

コンパクトで暮らしやすいまちづくり 

文化の振興と生涯学習の充実 

健全な財政運営の推進 

国際・地域間交流の推進 

魅力ある農林水産業の振興 

環境にやさしいまちづくり 

犯罪のないまちづくり 

お互いを尊重し、誰もが活躍できる社会づくり 

障がい者が暮らしやすいまちづくり 

歴史や自然を活かした観光のまちづくり 

暮らしのセーフティネットの充実 

地域コミュニティの活性化とみんなで取り組むまちづくり 

効率的で開かれた行政運営の推進 

交通安全と消費者保護の推進 

消防・救急体制の充実 

今後特に“重要”と思う政策 

24の政策のうち、今後どの政策に力を入れることが重要だと思いますか。 

3つ選んで番号を記入してください。（MA） 

30.9 

27.9 

22.7 

22.6 

18.2 

16.5 

16.2 

16.0 

14.9 

12.1 

10.8 

9.9 

9.7 

9.1 

8.8 

7.2 

7.2 

7.0 

6.6 

5.8 

5.7 

5.2 

4.2 

2.6 

29.4 

27.5 

24.8 

19.8 

13.7 

20.0 

13.3 

17.1 

13.0 

8.5 

12.3 

11.5 

8.9 

11.5 

5.9 

6.4 

6.4 

8.9 

6.4 

8.1 

7.5 

7.0 

4.9 

1.4 

今回

3年前
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（3年前と比較した場合の重要度増加ランキング）単位：ポイント 

健康づくりの推進と医療体制の充実 

コンパクトで暮らしやすいまちづくり 

環境にやさしいまちづくり 

災害に強いまちづくり 

豊かな学力と生きる力を育む教育の充実 

快適で暮らしやすい都市環境の整備 

高齢者が暮らしやすいまちづくり 

消防・救急体制の充実 

犯罪のないまちづくり 

お互いを尊重し、誰もが活躍できる社会づくり 

国際・地域間交流の推進 

子育てしやすいまちづくり 

歴史や自然を活かした観光のまちづくり 

交通安全と消費者保護の推進 

企業誘致の推進と新たな雇用の創出 

文化の振興と生涯学習の充実 

健全な財政運営の推進 

地域コミュニティの活性化とみんなで取り組むまちづくり 

効率的で開かれた行政運営の推進 

障がい者が暮らしやすいまちづくり 

道路網の整備と公共交通の利便性の向上 

暮らしのセーフティネットの充実 

魅力ある農林水産業の振興 

活力ある商工業の振興 

 

 

 

  

4.5 

3.6 

2.9 

2.9 

2.8 

1.9 

1.5 

1.2 

0.8 

0.8 

0.8 

0.4 

0.2 

-0.7 

-1.1 

-1.5 

-1.6 

-1.8 

-1.8 

-1.9 

-2.1 

-2.3 

-2.4 

-3.5 
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1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

13

14
15

16

17

18

19

20

21

22

23

24

0.0

5.0

10.0

15.0

20.0

25.0

30.0

35.0

-0.80 -0.60 -0.40 -0.20 0.00 0.20 0.40 0.60 0.80 1.00 1.20

（まちづくり政策に関する満足度指数×“今後力を入れることが重要”と思うもの）  

 

 重要度が高く満足度指数が低い分野として「活力ある商工業の振興」、「企業誘致の推進と新たな雇用の

創出」が該当し本市の重点課題だと言える。 

 3年前と比較した場合、重要度が上昇し満足度が低下した主な分野は「健康づくりの推進と医療体制の充

実」、「災害に強いまちづくり」、「消防・救急体制の充実」である。「コンパクトで暮らしやすいまちづくり」は

重要度・満足度ともに上昇した結果となった。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

（高） 

（低） 

満足度指数 

（高） （低） 

重点課題領域 攻勢領域 
（強みを活かす） 

課題領域 継続領域 

重要度 

（平均 12.4％） 

重
要
視
す
る
意
見
が
多
い 

満足度が高い 

1 子育てしやすいまちづくり 13 魅力ある農林水産業の振興
2 豊かな学力と生きる力を育む教育の充実 14 活力ある商工業の振興
3 文化の振興と生涯学習の充実 15 企業誘致の推進と新たな雇用の創出
4 国際・地域間交流の推進 16 歴史や自然を活かした観光のまちづくり

5 健康づくりの推進と医療体制の充実 17 コンパクトで暮らしやすいまちづくり
6 高齢者が暮らしやすいまちづくり 18 道路網の整備と公共交通の利便性の向上
7 障がい者が暮らしやすいまちづくり 19 快適で暮らしやすい都市環境の整備
8 暮らしのセーフティネットの充実 20 環境にやさしいまちづくり

9 災害に強いまちづくり 21 効率的で開かれた行政運営の推進
10 消防・救急体制の充実 22 健全な財政運営の推進
11 交通安全と消費者保護の推進 23 地域コミュニティの活性化とみんなで取り組むまちづくり
12 犯罪のないまちづくり 24 お互いを尊重し、誰もが活躍できる社会づくり

【基本目標１　人を育むまち】

【基本目標２　健康でいきいきと暮らせるまち】

【基本目標３　安全・安心なまち】

【基本目標４　活力に満ちた産業のまち】

【基本目標５　機能的で環境と調和したまち】

【基本目標６　持続可能な行財政運営と市民協働の推進】
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（まちづくり政策に関する満足度指数×“今後力を入れることが重要”と思うもの） 

※3 年前比較（〇番号は 3年前） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

1
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4

5

6

7
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19
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24

①

②

③

④

⑤

⑥

⑦
⑧

⑨

⑩

⑪

⑫

⑬

⑭

⑮

⑯

⑰

⑱

⑲

⑳

㉑

㉒

㉓

㉔

0.0

5.0

10.0

15.0

20.0

25.0

30.0

35.0

-0.80 -0.60 -0.40 -0.20 0.00 0.20 0.40 0.60 0.80 1.00 1.20

（高） 

（低） 

満足度 
（高） （低） 

重要度 

（平均 12.4％） 

重
要
視
す
る
意
見
が
多
い 

満足度が高い 

1 子育てしやすいまちづくり 13 魅力ある農林水産業の振興
2 豊かな学力と生きる力を育む教育の充実 14 活力ある商工業の振興
3 文化の振興と生涯学習の充実 15 企業誘致の推進と新たな雇用の創出
4 国際・地域間交流の推進 16 歴史や自然を活かした観光のまちづくり

5 健康づくりの推進と医療体制の充実 17 コンパクトで暮らしやすいまちづくり
6 高齢者が暮らしやすいまちづくり 18 道路網の整備と公共交通の利便性の向上
7 障がい者が暮らしやすいまちづくり 19 快適で暮らしやすい都市環境の整備
8 暮らしのセーフティネットの充実 20 環境にやさしいまちづくり

9 災害に強いまちづくり 21 効率的で開かれた行政運営の推進
10 消防・救急体制の充実 22 健全な財政運営の推進
11 交通安全と消費者保護の推進 23 地域コミュニティの活性化とみんなで取り組むまちづくり
12 犯罪のないまちづくり 24 お互いを尊重し、誰もが活躍できる社会づくり

【基本目標１　人を育むまち】

【基本目標２　健康でいきいきと暮らせるまち】

【基本目標３　安全・安心なまち】

【基本目標４　活力に満ちた産業のまち】

【基本目標５　機能的で環境と調和したまち】

【基本目標６　持続可能な行財政運営と市民協働の推進】
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＜各政策満足度＞ 

１．子育てしやすいまちづくり 

満足度 42.7％、不満度 7.3％ （満足度ランキング 8位/24分野中） 

 「満足」、「やや満足」の合計は 42.7％、「やや不満」、「不満」の合計は 7.3％と満足度が 35.4ポイ

ント上回った。満足度は子育て世代の 30代で最も高くなっている。 

（％） 

満足 やや満足 
わからない 
どちらとも 

いえない 

無回答 やや不満 不満 

 

 

  

9.5 

10.2 

8.9 

-

8.1 

15.8 

9.3 

9.0 

5.8 

10.1 

12.5 

16.1 

7.9 

8.7 

4.7 

9.9 

17.4 

12.1 

33.2 

34.2 

32.4 

18.2 

32.4 

36.2 

35.6 

39.4 

26.2 

32.6 

37.5 

29.0 

33.3 

34.8 

37.2 

35.4 

19.6 

24.2 

48.7 

47.9 

49.4 

81.8 

47.3 

34.2 

47.4 

43.6 

60.4 

50.2 

34.4 

48.4 

49.7 

47.8 

53.5 

46.0 

54.3 

57.6 

1.3 

1.4 

1.3 

-

-

-

-

1.6 

2.2 

2.6 

3.1 

-

1.3 

0.8 

-

2.2 

-

3.0 

6.0 

5.1 

6.8 

-

9.5 

11.2 

6.7 

5.9 

4.4 

3.4 

9.4 

3.2 

6.4 

7.1 

4.7 

5.1 

6.5 

3.0 

1.3 

1.2 

1.3 

-

2.7 

2.6 

1.0 

0.5 

0.9 

1.1 

3.1 

3.2 

1.3 

0.8 

-

1.5 

2.2 

-

全体(N=1114)

男性(N=491)

女性(N=618)

10代(N=11)

20代(N=74)

30代(N=152)

40代(N=194)

50代(N=188)

60代(N=225)

70歳以上(N=267)

三浦地区(N=32)

鈴田地区(N=31)

大村地区(N=390)

西大村地区(N=253)

萱瀬地区(N=43)

竹松地区(N=274)

福重地区(N=46)

松原地区(N=33)

男女別 

年代別 

地域別 
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２．豊かな学力と生きる力を育む教育の充実  

満足度 32.1％、不満度 12.9％ （満足度ランキング 13位/24分野中） 

 「満足」、「やや満足」の合計は 32.1％、「やや不満」、「不満」の合計は 12.9％と満足度が 19.2 ポ

イント上回った。満足度は特に 10代から 30代の若い世代で高くなっている。 

（％） 

満足 やや満足 
わからない 
どちらとも 

いえない 

無回答 やや不満 不満 

 

 

  

6.7 

5.9 

7.4 

9.1 

8.1 

9.2 

7.7 

4.8 

4.4 

7.5 

9.4 

9.7 

6.2 

6.3 

9.3 

5.8 

8.7 

9.1 

25.4 

26.1 

24.6 

54.5 

27.0 

29.6 

23.2 

22.9 

22.2 

27.3 

21.9 

32.3 

24.6 

25.7 

27.9 

27.4 

21.7 

21.2 

53.3 

53.6 

53.4 

36.4 

47.3 

45.4 

52.6 

59.6 

59.1 

51.7 

53.1 

51.6 

53.8 

53.8 

55.8 

50.7 

54.3 

57.6 

1.6 

1.6 

1.6 

-

-

1.3 

-

1.6 

1.8 

3.4 

3.1 

-

1.8 

0.8 

2.3 

2.2 

-

3.0 

10.6 

10.4 

10.7 

-

14.9 

10.5 

11.3 

9.6 

11.1 

9.4 

9.4 

6.5 

10.5 

11.9 

2.3 

11.7 

10.9 

9.1 

2.3 

2.4 

2.3 

-

2.7 

3.9 

5.2 

1.6 

1.3 

0.7 

3.1 

-

3.1 

1.6 

2.3 

2.2 

4.3 

-

全体(N=1114)

男性(N=491)

女性(N=618)

10代(N=11)

20代(N=74)

30代(N=152)

40代(N=194)

50代(N=188)

60代(N=225)

70歳以上(N=267)

三浦地区(N=32)

鈴田地区(N=31)

大村地区(N=390)

西大村地区(N=253)

萱瀬地区(N=43)

竹松地区(N=274)

福重地区(N=46)

松原地区(N=33)

男女別 

年代別 

地域別 
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３．文化の振興と生涯学習の充実 

満足度 53.9％、不満度 8.1％ （満足度ランキング 4位/24分野中） 

 「満足」、「やや満足」の合計は 53.9％、「やや不満」、「不満」の合計は 8.1％と満足度が 45.8ポイ

ント上回った。満足度は特に若い世代で高くなっている。 

（％） 

満足 やや満足 
わからない 
どちらとも 

いえない 

無回答 やや不満 不満 

 

 

  

13.8 

13.0 

14.6 

-

17.6 

19.7 

18.0 

11.7 

7.6 

13.9 

9.4 

12.9 

14.1 

15.4 

4.7 

13.9 

13.0 

15.2 

40.1 

40.3 

40.0 

63.6 

41.9 

42.8 

36.6 

43.1 

41.3 

36.0 

34.4 

45.2 

43.6 

37.9 

53.5 

36.1 

37.0 

33.3 

36.7 

34.0 

38.7 

36.4 

35.1 

33.6 

38.1 

34.0 

37.3 

39.7 

46.9 

38.7 

32.6 

35.6 

32.6 

41.2 

39.1 

48.5 

1.3 

1.4 

1.1 

-

-

-

-

1.1 

1.8 

3.0 

3.1 

-

1.3 

-

2.3 

2.2 

-

3.0 

7.0 

9.2 

5.3 

-

5.4 

3.3 

5.2 

8.5 

10.7 

7.1 

3.1 

3.2 

6.9 

9.5 

7.0 

6.2 

10.9 

-

1.1 

2.0 

-

-

2.1 

1.6 

1.3 

0.4 

3.1 

-

1.5 

1.6 

-

…

-

-

全体(N=1114)

男性(N=491)

女性(N=618)

10代(N=11)

20代(N=74)

30代(N=152)

40代(N=194)

50代(N=188)

60代(N=225)

70歳以上(N=267)

三浦地区(N=32)

鈴田地区(N=31)

大村地区(N=390)

西大村地区(N=253)

萱瀬地区(N=43)

竹松地区(N=274)

福重地区(N=46)

松原地区(N=33)

男女別 

年代別 

地域別 
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４．国際・地域間交流の推進 

満足度 21.0％、不満度 10.7％ （満足度ランキング 23位/24分野中） 

 「満足」、「やや満足」の合計は 21.0％、「やや不満」、「不満」の合計は 10.7％と満足度が 10.3 ポ

イント上回った。 

（％） 

満足 やや満足 
わからない 
どちらとも 

いえない 

無回答 やや不満 不満 

 

 

  

4.2 

3.7 

4.7 

9.1 

4.1 

5.9 

4.1 

2.7 

2.7 

5.6 

6.3 

6.5 

3.8 

4.0 

2.3 

4.0 

6.5 

9.1 

16.8 

17.7 

16.2 

9.1 

16.2 

20.4 

13.9 

15.4 

16.4 

18.7 

21.9 

3.2 

18.5 

19.4 

18.6 

15.0 

8.7 

9.1 

66.4 

63.3 

68.6 

72.7 

63.5 

65.1 

67.0 

71.3 

67.1 

62.9 

62.5 

80.6 

63.6 

63.6 

69.8 

69.3 

71.7 

69.7 

1.8 

2.0 

1.6 

-

1.4 

-

1.0 

1.6 

2.2 

3.4 

-

-

2.8 

0.8 

2.3 

1.8 

-

3.0 

9.4 

11.0 

8.3 

9.1 

13.5 

7.9 

10.8 

8.5 

9.3 

9.0 

9.4 

9.7 

9.2 

10.7 

7.0 

8.8 

13.0 

9.1 

1.3 

2.2 

0.6 

-

1.4 

0.7 

3.1 

0.5 

2.2 

0.4 

-

-

2.1 

1.6 

-

1.1 

-

-

全体(N=1114)

男性(N=491)

女性(N=618)

10代(N=11)

20代(N=74)

30代(N=152)

40代(N=194)

50代(N=188)

60代(N=225)

70歳以上(N=267)

三浦地区(N=32)

鈴田地区(N=31)

大村地区(N=390)

西大村地区(N=253)

萱瀬地区(N=43)

竹松地区(N=274)

福重地区(N=46)

松原地区(N=33)

男女別 

年代別 

地域別 
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５．健康づくりの推進と医療体制の充実 

満足度 57.2％、不満度 9.0％ （満足度ランキング 1位/24分野中） 

 「満足」、「やや満足」の合計は 57.2％、「やや不満」、「不満」の合計は 9.0％と満足度が 48.2ポイ

ント上回った。満足度は特に 60代以上の高年齢層で高くなっている。 

（％） 

満足 やや満足 
わからない 
どちらとも 

いえない 

無回答 やや不満 不満 

 

 

 

  

12.4 

11.6 

13.1 

-

14.9 

11.2 

10.8 

10.1 

11.1 

16.9 

12.5 

12.9 

9.2 

15.8 

16.3 

12.8 

13.0 

15.2 

44.8 

48.3 

42.2 

63.6 

40.5 

38.2 

37.1 

43.1 

48.0 

53.2 

50.0 

48.4 

46.2 

44.7 

44.2 

42.3 

45.7 

39.4 

33.0 

28.7 

36.2 

36.4 

37.8 

44.7 

41.2 

34.6 

28.4 

22.1 

21.9 

29.0 

33.8 

32.4 

32.6 

34.7 

28.3 

39.4 

0.8 

0.8 

0.8 

-

-

-

0.5 

0.5 

0.9 

1.9 

-

3.2 

0.8 

-

-

1.8 

-

-

7.0 

7.9 

6.1 

-

5.4 

4.6 

6.7 

8.5 

9.3 

5.6 

15.6 

6.5 

6.9 

6.3 

4.7 

6.2 

10.9 

6.1 

2.0 

2.6 

1.5 

-

1.4 

1.3 

3.6 

3.2 

2.2 

0.4 

-

-

3.1 

0.8 

2.3 

2.2 

2.2 

-

全体(N=1114)

男性(N=491)

女性(N=618)

10代(N=11)

20代(N=74)

30代(N=152)

40代(N=194)

50代(N=188)

60代(N=225)

70歳以上(N=267)

三浦地区(N=32)

鈴田地区(N=31)

大村地区(N=390)

西大村地区(N=253)

萱瀬地区(N=43)

竹松地区(N=274)

福重地区(N=46)

松原地区(N=33)

男女別 

年代別 

地域別 
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６．高齢者が暮らしやすいまちづくり 

満足度 39.5％、不満度 12.0％ （満足度ランキング 11位/24分野中） 

 「満足」、「やや満足」の合計は 39.5％、「やや不満」、「不満」の合計は 12.0％と満足度が 27.5 ポ

イント上回った。満足度は当事者である高年齢層で高い傾向にある。 

 

（％） 

満足 やや満足 
わからない 
どちらとも 

いえない 

無回答 やや不満 不満 

 

 

  

7.7 

7.9 

7.6 

-

8.1 

7.9 

6.2 

6.9 

6.2 

10.9 

9.4 

9.7 

5.6 

10.3 

4.7 

8.0 

8.7 

12.1 

31.8 

33.2 

30.7 

18.2 

23.0 

20.4 

24.7 

30.3 

38.2 

41.9 

31.3 

32.3 

30.8 

30.8 

44.2 

33.2 

23.9 

33.3 

47.6 

46.4 

48.2 

72.7 

63.5 

64.5 

56.7 

50.5 

39.6 

31.1 

50.0 

38.7 

51.5 

49.4 

37.2 

44.2 

43.5 

42.4 

0.9 

0.6 

1.1 

-

-

-

0.5 

0.5 

0.9 

2.2 

-

-

1.0 

-

2.3 

1.5 

2.2 

-

9.4 

9.6 

9.4 

-

2.7 

5.9 

9.3 

8.0 

12.4 

11.6 

6.3 

19.4 

7.9 

8.7 

9.3 

9.1 

17.4 

12.1 

2.6 

2.2 

2.9 

9.1 

2.7 

1.3 

2.6 

3.7 

2.7 

2.2 

3.1 

-

3.1 

0.8 

2.3 

4.0 

4.3 

-

全体(N=1114)

男性(N=491)

女性(N=618)

10代(N=11)

20代(N=74)

30代(N=152)

40代(N=194)

50代(N=188)

60代(N=225)

70歳以上(N=267)

三浦地区(N=32)

鈴田地区(N=31)

大村地区(N=390)

西大村地区(N=253)

萱瀬地区(N=43)

竹松地区(N=274)

福重地区(N=46)

松原地区(N=33)

男女別 

年代別 

地域別 
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７．障がい者が暮らしやすいまちづくり 

満足度 26.4％、不満度 10.6％ （満足度ランキング 16位/24分野中） 

 「満足」、「やや満足」の合計は 26.4％、「やや不満」、「不満」の合計は 10.6％と満足度が 15.8 ポ

イント上回った。 

 

（％） 

満足 やや満足 
わからない 
どちらとも 

いえない 

無回答 やや不満 不満 

 

 

  

5.8 

6.7 

5.2 

-

6.8 

7.2 

6.7 

4.3 

4.9 

6.4 

3.1 

12.9 

4.4 

7.9 

-

6.6 

4.3 

9.1 

20.6 

22.0 

19.6 

18.2 

21.6 

19.1 

17.5 

23.4 

20.9 

21.3 

28.1 

16.1 

20.8 

19.0 

20.9 

21.2 

17.4 

24.2 

61.9 

59.9 

63.4 

81.8 

66.2 

69.1 

60.3 

58.0 

60.4 

61.4 

59.4 

54.8 

62.6 

64.0 

67.4 

60.9 

56.5 

60.6 

0.9 

1.0 

0.8 

-

-

-

-

1.1 

0.9 

2.2 

-

-

0.8 

-

2.3 

2.2 

-

-

8.4 

7.7 

9.1 

-

2.7 

4.6 

12.4 

10.1 

9.3 

7.5 

6.3 

16.1 

8.5 

8.3 

4.7 

6.9 

17.4 

6.1 

2.2 

2.6 

1.9 

-

2.7 

-

3.1 

3.2 

3.6 

1.1 

3.1 

-

3.1 

0.8 

4.7 

2.2 

4.3 

-

全体(N=1114)

男性(N=491)

女性(N=618)

10代(N=11)

20代(N=74)

30代(N=152)

40代(N=194)

50代(N=188)

60代(N=225)

70歳以上(N=267)

三浦地区(N=32)

鈴田地区(N=31)

大村地区(N=390)

西大村地区(N=253)

萱瀬地区(N=43)

竹松地区(N=274)

福重地区(N=46)

松原地区(N=33)

男女別 

年代別 

地域別 
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８．暮らしのセーフティネットの充実 

満足度 21.7％、不満度 12.5％ （満足度ランキング 21位/24分野中） 

 「満足」、「やや満足」の合計は 21.7％、「やや不満」、「不満」の合計は 12.5％と満足度が 9.2ポイ

ント上回った。満足度は特に 70歳以上で高くなっている。 

 

（％） 

満足 やや満足 
わからない 
どちらとも 

いえない 

無回答 やや不満 不満 

 

 

  

5.3 

5.9 

4.9 

-

2.7 

7.2 

7.2 

3.7 

4.0 

6.0 

3.1 

12.9 

4.6 

6.3 

4.7 

5.1 

4.3 

6.1 

16.4 

18.3 

15.0 

18.2 

10.8 

11.2 

14.4 

16.0 

18.7 

21.0 

18.8 

16.1 

14.6 

19.4 

11.6 

17.2 

15.2 

18.2 

64.5 

61.9 

66.7 

72.7 

73.0 

72.4 

63.9 

64.9 

63.1 

58.8 

68.8 

54.8 

66.4 

62.8 

60.5 

62.8 

73.9 

63.6 

1.2 

0.8 

1.5 

-

-

-

0.5 

0.5 

1.8 

2.6 

-

-

1.3 

0.4 

2.3 

1.8 

-

3.0 

9.4 

9.8 

8.9 

9.1 

10.8 

7.9 

9.3 

11.2 

8.9 

9.0 

6.3 

16.1 

9.2 

9.5 

18.6 

8.8 

4.3 

6.1 

3.1 

3.3 

3.1 

-

2.7 

1.3 

4.6 

3.7 

3.6 

2.6 

3.1 

-

3.8 

1.6 

2.3 

4.4 

2.2 

3.0 

全体(N=1114)

男性(N=491)

女性(N=618)

10代(N=11)

20代(N=74)

30代(N=152)

40代(N=194)

50代(N=188)

60代(N=225)

70歳以上(N=267)

三浦地区(N=32)

鈴田地区(N=31)

大村地区(N=390)

西大村地区(N=253)

萱瀬地区(N=43)

竹松地区(N=274)

福重地区(N=46)

松原地区(N=33)

男女別 

年代別 

地域別 
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９．災害に強いまちづくり 

満足度 40.0％、不満度 10.7％ （満足度ランキング 10位/24分野中） 

 「満足」、「やや満足」の合計は 40.0％、「やや不満」、「不満」の合計は 10.7％と満足度が 29.3 ポ

イント上回った。満足度は特に 70歳以上で高くなっている。 

 

（％） 

満足 やや満足 
わからない 
どちらとも 

いえない 

無回答 やや不満 不満 

 

 

  

7.5 

8.8 

6.5 

9.1 

4.1 

7.9 

5.2 

5.9 

6.2 

12.0 

12.5 

9.7 

7.2 

6.7 

7.0 

8.4 

2.2 

6.1 

32.5 

32.0 

32.8 

27.3 

31.1 

29.6 

32.5 

30.3 

28.9 

39.3 

25.0 

32.3 

29.5 

38.7 

39.5 

29.2 

41.3 

36.4 

48.4 

46.4 

50.0 

45.5 

56.8 

52.0 

51.5 

51.1 

51.6 

37.8 

50.0 

51.6 

52.3 

43.9 

41.9 

48.5 

37.0 

57.6 

0.9 

0.8 

1.0 

-

-

-

-

0.5 

0.9 

2.6 

-

-

1.3 

0.8 

-

0.7 

2.2 

-

8.5 

9.2 

7.9 

18.2 

5.4 

6.6 

8.8 

9.6 

9.8 

7.5 

6.3 

6.5 

8.5 

8.3 

7.0 

9.9 

10.9 

-

2.2 

2.9 

1.8 

-

2.7 

3.9 

2.1 

2.7 

2.7 

0.7 

6.3 

-

1.3 

1.6 

4.7 

3.3 

6.5 

-

全体(N=1114)

男性(N=491)

女性(N=618)

10代(N=11)

20代(N=74)

30代(N=152)

40代(N=194)

50代(N=188)

60代(N=225)

70歳以上(N=267)

三浦地区(N=32)

鈴田地区(N=31)

大村地区(N=390)

西大村地区(N=253)

萱瀬地区(N=43)

竹松地区(N=274)

福重地区(N=46)

松原地区(N=33)

男女別 

年代別 

地域別 



 

31 

 

１０．消防・救急体制の充実 

満足度 56.5％、不満度 5.0％ （満足度ランキング 2位/24分野中） 

 「満足」、「やや満足」の合計は 56.5％、「やや不満」、「不満」の合計は 5.0％と満足度が 51.5ポイ

ント上回った。満足度は特に 70歳以上で高くなっている。 

 

（％） 

満足 やや満足 
わからない 
どちらとも 

いえない 

無回答 やや不満 不満 

 

 

 

  

13.0 

13.4 

12.6 

-

10.8 

11.2 

10.8 

11.2 

12.0 

18.7 

15.6 

19.4 

10.5 

13.8 

14.0 

13.5 

15.2 

15.2 

43.5 

46.0 

41.7 

36.4 

40.5 

42.1 

38.1 

42.6 

43.6 

50.2 

31.3 

41.9 

44.6 

46.6 

46.5 

38.0 

45.7 

60.6 

37.6 

33.8 

40.6 

54.5 

43.2 

44.1 

45.4 

39.9 

36.4 

25.5 

50.0 

35.5 

40.3 

34.4 

27.9 

39.8 

32.6 

24.2 

0.8 

0.6 

1.0 

-

1.4 

-

0.5 

0.5 

0.9 

1.5 

-

-

1.3 

0.4 

2.3 

0.7 

-

-

4.3 

5.3 

3.4 

9.1 

2.7 

2.0 

4.1 

5.3 

5.8 

4.1 

3.1 

3.2 

2.6 

4.0 

7.0 

7.3 

6.5 

-

0.7 

0.8 

0.6 

-

0.7 

1.0 

0.5 

-

-

-

0.8 

0.8 

2.3 

0.7 

-

-

全体(N=1114)

男性(N=491)

女性(N=618)

10代(N=11)

20代(N=74)

30代(N=152)

40代(N=194)

50代(N=188)

60代(N=225)

70歳以上(N=267)

三浦地区(N=32)

鈴田地区(N=31)

大村地区(N=390)

西大村地区(N=253)

萱瀬地区(N=43)

竹松地区(N=274)

福重地区(N=46)

松原地区(N=33)

男女別 

年代別 

地域別 
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１１．交通安全と消費者保護の推進 

満足度 42.0％、不満度 9.9％ （満足度ランキング 9位/24分野中） 

 「満足」、「やや満足」の合計は 42.0％、「やや不満」、「不満」の合計は 9.9％と満足度が 32.1ポイ

ント上回った。満足度は特に 70歳以上で高くなっている。 

 

（％） 

満足 やや満足 
わからない 
どちらとも 

いえない 

無回答 やや不満 不満 

 

 

  

8.9 

7.7 

9.9 

-

9.5 

9.2 

7.7 

6.4 

9.3 

11.2 

9.4 

12.9 

7.7 

9.1 

4.7 

9.1 

15.2 

9.1 

33.1 

35.0 

31.7 

45.5 

32.4 

32.9 

30.4 

28.2 

32.9 

38.6 

31.3 

32.3 

31.8 

36.8 

34.9 

29.6 

39.1 

39.4 

47.0 

44.4 

49.2 

45.5 

45.9 

46.1 

50.0 

52.1 

46.2 

42.7 

50.0 

48.4 

48.7 

44.3 

39.5 

50.0 

37.0 

45.5 

1.1 

1.0 

1.1 

-

1.4 

-

0.5 

0.5 

0.9 

2.6 

-

-

0.8 

1.2 

9.3 

0.7 

-

-

7.8 

9.8 

6.1 

9.1 

9.5 

7.9 

9.8 

9.6 

8.0 

4.5 

3.1 

6.5 

9.0 

7.5 

11.6 

7.3 

6.5 

6.1 

2.1 

2.0 

1.9 

-

1.4 

3.9 

1.5 

3.2 

2.7 

0.4 

6.3 

-

2.1 

1.2 

-

3.3 

2.2 

-

全体(N=1114)

男性(N=491)

女性(N=618)

10代(N=11)

20代(N=74)

30代(N=152)

40代(N=194)

50代(N=188)

60代(N=225)

70歳以上(N=267)

三浦地区(N=32)

鈴田地区(N=31)

大村地区(N=390)

西大村地区(N=253)

萱瀬地区(N=43)

竹松地区(N=274)

福重地区(N=46)

松原地区(N=33)

男女別 

年代別 

地域別 
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１２．犯罪のないまちづくり 

満足度 51.3％、不満度 6.7％ （満足度ランキング 5位/24分野中） 

 「満足」、「やや満足」の合計は 51.3％、「やや不満」、「不満」の合計は 6.7％と満足度が 44.6ポイ

ント上回った。満足度は特に高年代ほど高くなる傾向がある。 

 

（％） 

満足 やや満足 
わからない 
どちらとも 

いえない 

無回答 やや不満 不満 

 

 

  

10.6 

11.4 

10.0 

18.2 

14.9 

10.5 

7.2 

8.0 

10.7 

13.5 

9.4 

22.6 

8.5 

10.3 

7.0 

12.0 

15.2 

12.1 

40.7 

42.8 

39.0 

54.5 

32.4 

36.2 

35.1 

42.0 

40.4 

48.3 

43.8 

38.7 

41.0 

43.5 

37.2 

36.1 

45.7 

51.5 

41.2 

36.7 

44.8 

18.2 

44.6 

47.4 

46.9 

42.6 

42.2 

31.8 

37.5 

35.5 

44.4 

41.1 

41.9 

39.8 

32.6 

36.4 

0.9 

0.6 

1.1 

-

1.4 

-

-

1.1 

0.9 

1.9 

-

-

1.0 

0.8 

2.3 

1.1 

-

-

5.4 

6.9 

4.2 

-

2.7 

5.3 

9.3 

5.3 

4.4 

4.1 

9.4 

3.2 

4.4 

3.6 

9.3 

8.4 

4.3 

-

1.3 

1.6 

0.8 

9.1 

4.1 

0.7 

1.5 

1.1 

1.3 

0.4 

-

-

0.8 

0.8 

2.3 

2.6 

2.2 

-

全体(N=1114)

男性(N=491)

女性(N=618)

10代(N=11)

20代(N=74)

30代(N=152)

40代(N=194)

50代(N=188)

60代(N=225)

70歳以上(N=267)

三浦地区(N=32)

鈴田地区(N=31)

大村地区(N=390)

西大村地区(N=253)

萱瀬地区(N=43)

竹松地区(N=274)

福重地区(N=46)

松原地区(N=33)

男女別 

年代別 

地域別 
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１３．魅力ある農林水産業の振興 

満足度 21.8％、不満度 13.8％ （満足度ランキング 20位/24分野中） 

 「満足」、「やや満足」の合計は 21.8％、「やや不満」、「不満」の合計は 13.8％と満足度が 8.0ポイ

ント上回った。満足度は特に 20代から 50代で高く、不満度は 60代で高い。 

 

（％） 

満足 やや満足 
わからない 
どちらとも 

いえない 

無回答 やや不満 不満 

 

 

  

3.9 

3.7 

3.9 

-

1.4 

6.6 

5.7 

2.7 

2.7 

3.7 

3.1 

3.2 

2.6 

4.3 

-

5.5 

6.5 

6.1 

17.9 

17.5 

18.3 

9.1 

23.0 

19.7 

18.0 

20.2 

15.6 

16.1 

21.9 

19.4 

16.4 

19.0 

16.3 

17.9 

26.1 

15.2 

63.6 

60.3 

66.3 

90.9 

62.2 

66.4 

61.9 

60.6 

60.4 

67.4 

62.5 

61.3 

66.4 

63.6 

60.5 

62.0 

52.2 

63.6 

0.9 

1.0 

0.8 

-

1.4 

-

-

1.1 

1.3 

1.5 

-

3.2 

1.5 

-

-

1.1 

-

-

11.6 

14.7 

9.2 

-

10.8 

5.9 

12.4 

12.8 

16.0 

10.1 

12.5 

12.9 

10.8 

10.7 

23.3 

11.3 

8.7 

15.2 

2.2 

2.9 

1.5 

-

1.4 

1.3 

2.1 

2.7 

4.0 

1.1 

-

-

2.3 

2.4 

-

2.2 

6.5 

-

全体(N=1114)

男性(N=491)

女性(N=618)

10代(N=11)

20代(N=74)

30代(N=152)

40代(N=194)

50代(N=188)

60代(N=225)

70歳以上(N=267)

三浦地区(N=32)

鈴田地区(N=31)

大村地区(N=390)

西大村地区(N=253)

萱瀬地区(N=43)

竹松地区(N=274)

福重地区(N=46)

松原地区(N=33)

男女別 

年代別 

地域別 
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１４．活力ある商工業の振興 

満足度 13.5％、不満度 36.0％ （満足度ランキング 24位/24分野中） 

 「満足」、「やや満足」の合計は 13.5％、「やや不満」、「不満」の合計は 36.0％と不満度が 22.5 ポ

イント上回った。不満度は特に 40代から 50代で高い傾向にある。 

 

（％） 

満足 やや満足 
わからない 
どちらとも 

いえない 

無回答 やや不満 不満 

 

 

  

2.1 

2.4 

1.8 

-

1.4 

2.0 

3.1 

1.1 

2.2 

2.2 

3.1 

3.2 

1.8 

2.8 

-

1.8 

2.2 

3.0 

11.4 

11.4 

11.5 

-

20.3 

15.8 

7.7 

11.7 

9.3 

11.2 

21.9 

3.2 

10.3 

10.3 

7.0 

12.8 

17.4 

15.2 

49.8 

49.3 

50.5 

54.5 

40.5 

44.1 

47.4 

44.1 

53.3 

58.8 

37.5 

54.8 

46.9 

49.0 

60.5 

52.2 

54.3 

57.6 

0.8 

0.6 

1.0 

-

-

-

-

0.5 

0.9 

2.2 

-

3.2 

1.0 

-

2.3 

1.1 

-

-

28.5 

27.5 

29.1 

45.5 

25.7 

30.3 

31.4 

34.0 

28.0 

21.3 

28.1 

29.0 

32.6 

28.1 

25.6 

24.8 

23.9 

24.2 

7.5 

8.8 

6.1 

-

12.2 

7.9 

10.3 

8.5 

6.2 

4.1 

9.4 

6.5 

7.4 

9.9 

4.7 

7.3 

2.2 

-

全体(N=1114)

男性(N=491)

女性(N=618)

10代(N=11)

20代(N=74)

30代(N=152)

40代(N=194)

50代(N=188)

60代(N=225)

70歳以上(N=267)

三浦地区(N=32)

鈴田地区(N=31)

大村地区(N=390)

西大村地区(N=253)

萱瀬地区(N=43)

竹松地区(N=274)

福重地区(N=46)

松原地区(N=33)

男女別 

年代別 

地域別 
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１５．企業誘致の推進と新たな雇用の創出 

満足度 21.2％、不満度 27.0％ （満足度ランキング 22位/24分野中） 

 「満足」、「やや満足」の合計は 21.2％、「やや不満」、「不満」の合計は 27.0％と不満度が 5.8ポイ

ント上回った。不満度は特に 40代から 50代で高い傾向にある。 

 

（％） 

満足 やや満足 
わからない 
どちらとも 

いえない 

無回答 やや不満 不満 

 

 

  

2.9 

3.3 

2.6 

9.1 

-

2.0 

2.6 

1.6 

4.0 

4.1 

6.3 

-

3.1 

3.2 

4.7 

1.8 

4.3 

3.0 

18.3 

22.4 

15.0 

-

20.3 

21.7 

16.0 

18.6 

19.1 

17.6 

21.9 

12.9 

18.5 

19.4 

11.6 

17.9 

19.6 

18.2 

50.8 

47.0 

54.2 

81.8 

52.7 

52.0 

46.4 

46.3 

48.4 

56.9 

50.0 

64.5 

49.0 

49.4 

55.8 

52.2 

45.7 

60.6 

1.1 

0.8 

1.3 

-

-

-

-

0.5 

1.3 

3.0 

3.1 

3.2 

1.0 

0.4 

2.3 

1.1 

2.2 

-

21.4 

20.6 

21.7 

9.1 

14.9 

18.4 

25.8 

28.2 

21.3 

16.9 

15.6 

19.4 

22.6 

20.9 

23.3 

20.1 

28.3 

15.2 

5.6 

5.9 

5.2 

-

12.2 

5.9 

9.3 

4.8 

5.8 

1.5 

3.1 

-

5.9 

6.7 

2.3 

6.9 

-

3.0 

全体(N=1114)

男性(N=491)

女性(N=618)

10代(N=11)

20代(N=74)

30代(N=152)

40代(N=194)

50代(N=188)

60代(N=225)

70歳以上(N=267)

三浦地区(N=32)

鈴田地区(N=31)

大村地区(N=390)

西大村地区(N=253)

萱瀬地区(N=43)

竹松地区(N=274)

福重地区(N=46)

松原地区(N=33)

男女別 

年代別 

地域別 
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１６．歴史や自然を活かした観光のまちづくり  

満足度 26.6％、不満度 23.6％ （満足度ランキング 15位/24分野中） 

 「満足」、「やや満足」の合計は 26.6％、「やや不満」、「不満」の合計は 23.6％と満足度が 3.0ポイ

ント上回った。 

 

（％） 

満足 やや満足 
わからない 
どちらとも 

いえない 

無回答 やや不満 不満 

 

 

  

3.9 

4.5 

3.6 

9.1 

8.1 

3.9 

3.1 

2.7 

4.0 

4.1 

3.1 

9.7 

3.6 

5.5 

-

3.3 

2.2 

6.1 

22.7 

21.2 

24.1 

18.2 

20.3 

24.3 

20.1 

20.2 

21.8 

27.3 

25.0 

22.6 

21.5 

22.5 

16.3 

24.1 

21.7 

27.3 

48.6 

47.7 

49.2 

45.5 

45.9 

49.3 

47.9 

50.0 

49.8 

47.2 

53.1 

45.2 

49.2 

47.8 

53.5 

46.7 

50.0 

51.5 

1.3 

1.0 

1.5 

-

1.4 

-

0.5 

0.5 

1.3 

3.0 

3.1 

3.2 

1.0 

0.8 

4.7 

1.5 

-

-

19.7 

21.2 

18.3 

27.3 

17.6 

19.1 

22.2 

22.3 

19.1 

16.9 

12.5 

19.4 

19.0 

19.4 

25.6 

21.2 

23.9 

15.2 

3.9 

4.5 

3.4 

-

6.8 

3.3 

6.2 

4.3 

4.0 

1.5 

3.1 

-

5.6 

4.0 

-

3.3 

2.2 

-

全体(N=1114)

男性(N=491)

女性(N=618)

10代(N=11)

20代(N=74)

30代(N=152)

40代(N=194)

50代(N=188)

60代(N=225)

70歳以上(N=267)

三浦地区(N=32)

鈴田地区(N=31)

大村地区(N=390)

西大村地区(N=253)

萱瀬地区(N=43)

竹松地区(N=274)

福重地区(N=46)

松原地区(N=33)

男女別 

年代別 

地域別 
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１７．コンパクトで暮らしやすいまちづくり 

満足度 38.4％、不満度 18.1％ （満足度ランキング 12位/24分野中） 

 「満足」、「やや満足」の合計は 38.4％、「やや不満」、「不満」の合計は 18.1％と満足度が 20.3 ポ

イント上回った。満足度は特に 30代から 40代で高い傾向にある。 

 

（％） 

満足 やや満足 
わからない 
どちらとも 

いえない 

無回答 やや不満 不満 

 

 

  

7.9 

7.3 

8.4 

-

5.4 

7.2 

12.9 

6.4 

7.6 

7.1 

3.1 

6.5 

6.7 

8.3 

7.0 

9.5 

8.7 

12.1 

30.5 

31.8 

29.4 

36.4 

28.4 

33.6 

29.9 

33.0 

27.6 

30.7 

31.3 

29.0 

31.0 

32.8 

14.0 

30.7 

28.3 

27.3 

42.7 

41.5 

44.0 

36.4 

47.3 

41.4 

40.2 

37.8 

45.8 

45.7 

43.8 

45.2 

45.6 

41.1 

55.8 

39.4 

39.1 

39.4 

0.8 

0.4 

1.1 

-

-

-

0.5 

0.5 

0.9 

1.9 

3.1 

3.2 

1.0 

0.4 

-

0.7 

-

-

13.6 

13.8 

12.9 

18.2 

12.2 

11.8 

10.3 

18.1 

13.8 

13.1 

9.4 

12.9 

13.1 

13.0 

18.6 

13.1 

15.2 

21.2 

4.5 

5.1 

4.0 

9.1 

6.8 

5.9 

6.2 

4.3 

4.4 

1.5 

9.4 

3.2 

2.6 

4.3 

4.7 

6.6 

8.7 

-

全体(N=1114)

男性(N=491)

女性(N=618)

10代(N=11)

20代(N=74)

30代(N=152)

40代(N=194)

50代(N=188)

60代(N=225)

70歳以上(N=267)

三浦地区(N=32)

鈴田地区(N=31)

大村地区(N=390)

西大村地区(N=253)

萱瀬地区(N=43)

竹松地区(N=274)

福重地区(N=46)

松原地区(N=33)

男女別 

年代別 

地域別 
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１８．道路網の整備と公共交通の利便性の向上 

満足度 47.2％、不満度 27.0％ （満足度ランキング 7位/24分野中） 

 「満足」、「やや満足」の合計は 47.2％、「やや不満」、「不満」の合計は 27.0％と満足度が 20.2 ポ

イント上回った。 

 

（％） 

満足 やや満足 
わからない 
どちらとも 

いえない 

無回答 やや不満 不満 

 

 

  

9.3 

9.8 

9.1 

9.1 

8.1 

9.2 

11.9 

10.1 

8.4 

8.2 

6.3 

9.7 

7.4 

9.1 

9.3 

11.7 

10.9 

12.1 

37.9 

38.9 

37.2 

63.6 

33.8 

40.8 

30.9 

38.3 

36.9 

42.3 

18.8 

25.8 

43.1 

38.3 

23.3 

34.3 

45.7 

42.4 

24.3 

23.2 

25.1 

18.2 

29.7 

24.3 

24.7 

20.2 

23.6 

26.2 

34.4 

16.1 

23.3 

25.7 

23.3 

24.5 

19.6 

30.3 

1.4 

1.4 

1.5 

-

-

-

-

1.6 

0.9 

4.1 

-

3.2 

2.6 

0.4 

2.3 

1.1 

-

-

20.3 

18.9 

21.4 

-

20.3 

16.4 

23.7 

22.3 

22.7 

16.9 

28.1 

41.9 

18.2 

20.9 

37.2 

18.6 

13.0 

12.1 

6.7 

7.7 

5.8 

9.1 

8.1 

9.2 

8.8 

7.4 

7.6 

2.2 

12.5 

3.2 

5.4 

5.5 

4.7 

9.9 

10.9 

3.0 

全体(N=1114)

男性(N=491)

女性(N=618)

10代(N=11)

20代(N=74)

30代(N=152)

40代(N=194)

50代(N=188)

60代(N=225)

70歳以上(N=267)

三浦地区(N=32)

鈴田地区(N=31)

大村地区(N=390)

西大村地区(N=253)

萱瀬地区(N=43)

竹松地区(N=274)

福重地区(N=46)

松原地区(N=33)

男女別 

年代別 

地域別 



 

40 

 

１９．快適で暮らしやすい都市環境の整備 

満足度 55.1％、不満度 14.6％ （満足度ランキング 3位/24分野中） 

 「満足」、「やや満足」の合計は 55.1％、「やや不満」、「不満」の合計は 14.6％と満足度が 40.5 ポ

イント上回った。満足度は特に 30代で高くなっている。 

 

（％） 

満足 やや満足 
わからない 
どちらとも 

いえない 

無回答 やや不満 不満 

 

 

  

10.7 

9.4 

11.8 

-

18.9 

13.8 

13.4 

6.9 

10.2 

8.2 

9.4 

6.5 

9.0 

13.0 

4.7 

12.4 

10.9 

9.1 

44.4 

44.4 

44.3 

72.7 

32.4 

46.7 

38.1 

47.3 

44.0 

47.9 

34.4 

35.5 

50.0 

42.7 

41.9 

39.4 

45.7 

51.5 

29.3 

27.7 

30.6 

18.2 

36.5 

24.3 

32.5 

29.3 

30.2 

27.3 

43.8 

35.5 

26.2 

29.6 

23.3 

32.5 

21.7 

33.3 

1.1 

1.2 

1.0 

-

-

-

-

1.6 

0.9 

2.6 

-

-

2.1 

0.4 

-

1.1 

-

-

11.5 

13.0 

10.2 

-

6.8 

12.5 

12.4 

12.2 

11.6 

11.6 

6.3 

22.6 

10.5 

11.9 

25.6 

10.9 

13.0 

3.0 

3.1 

4.3 

2.1 

9.1 

5.4 

2.6 

3.6 

2.7 

3.1 

2.2 

6.3 

-

2.3 

2.4 

4.7 

3.6 

8.7 

3.0 

全体(N=1114)

男性(N=491)

女性(N=618)

10代(N=11)

20代(N=74)

30代(N=152)

40代(N=194)

50代(N=188)

60代(N=225)

70歳以上(N=267)

三浦地区(N=32)

鈴田地区(N=31)

大村地区(N=390)

西大村地区(N=253)

萱瀬地区(N=43)

竹松地区(N=274)

福重地区(N=46)

松原地区(N=33)

男女別 

年代別 

地域別 
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２０．環境にやさしいまちづくり 

満足度 49.6％、不満度 10.7％ （満足度ランキング 6位/24分野中） 

 「満足」、「やや満足」の合計は 49.6％、「やや不満」、「不満」の合計は 10.7％と満足度が 38.9 ポ

イント上回った。満足度は特に 70歳以上で高くなっている。 

 

（％） 

満足 やや満足 
わからない 
どちらとも 

いえない 

無回答 やや不満 不満 

 

 

  

10.2 

9.4 

10.8 

-

9.5 

12.5 

11.9 

8.0 

8.4 

11.6 

3.1 

9.7 

9.2 

10.7 

7.0 

11.3 

10.9 

15.2 

39.4 

37.9 

40.8 

54.5 

35.1 

34.9 

38.7 

36.7 

40.0 

44.2 

37.5 

32.3 

40.5 

39.1 

30.2 

37.6 

43.5 

54.5 

38.2 

39.1 

37.5 

27.3 

43.2 

40.8 

36.6 

43.6 

38.7 

33.3 

53.1 

35.5 

37.9 

42.3 

48.8 

35.4 

32.6 

24.2 

1.4 

1.6 

1.3 

-

-

0.7 

-

1.6 

1.3 

3.4 

-

3.2 

2.6 

0.4 

2.3 

1.1 

-

-

8.2 

9.4 

7.1 

9.1 

6.8 

9.9 

9.8 

6.9 

8.9 

6.4 

3.1 

16.1 

7.4 

6.3 

11.6 

10.2 

8.7 

6.1 

2.5 

2.6 

2.4 

9.1 

5.4 

1.3 

3.1 

3.2 

2.7 

1.1 

3.1 

3.2 

2.3 

1.2 

-

4.4 

4.3 

-

全体(N=1114)

男性(N=491)

女性(N=618)

10代(N=11)

20代(N=74)

30代(N=152)

40代(N=194)

50代(N=188)

60代(N=225)

70歳以上(N=267)

三浦地区(N=32)

鈴田地区(N=31)

大村地区(N=390)

西大村地区(N=253)

萱瀬地区(N=43)

竹松地区(N=274)

福重地区(N=46)

松原地区(N=33)

男女別 

年代別 

地域別 
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２１．効率的で開かれた行政運営の推進 

満足度 24.8％、不満度 8.8％ （満足度ランキング 18位/24分野中） 

 「満足」、「やや満足」の合計は 24.8％、「やや不満」、「不満」の合計は 8.8％と満足度が 16.0ポイ

ント上回った。 

 

（％） 

満足 やや満足 
わからない 
どちらとも 

いえない 

無回答 やや不満 不満 

 

 

  

4.2 

4.7 

3.9 

-

2.7 

6.6 

5.7 

3.2 

1.8 

5.2 

6.3 

3.2 

2.8 

4.0 

4.7 

5.5 

8.7 

3.0 

20.6 

25.7 

16.7 

9.1 

23.0 

20.4 

20.6 

21.8 

17.3 

22.8 

28.1 

29.0 

20.8 

17.8 

20.9 

21.5 

8.7 

33.3 

64.0 

56.4 

70.2 

81.8 

62.2 

69.7 

60.8 

63.3 

68.0 

59.6 

56.3 

61.3 

63.3 

66.4 

62.8 

62.8 

73.9 

60.6 

2.2 

2.6 

1.9 

-

1.4 

-

1.0 

1.6 

3.1 

4.5 

-

3.2 

2.8 

3.2 

-

1.8 

-

-

6.6 

7.7 

5.5 

-

8.1 

2.6 

6.7 

7.4 

8.0 

7.1 

6.3 

3.2 

7.9 

8.3 

9.3 

4.4 

4.3 

3.0 

2.2 

2.9 

1.8 

9.1 

2.7 

0.7 

5.2 

2.7 

1.8 

0.7 

3.1 

-

2.3 

0.4 

2.3 

4.0 

4.3 

-

全体(N=1114)

男性(N=491)

女性(N=618)

10代(N=11)

20代(N=74)

30代(N=152)

40代(N=194)

50代(N=188)

60代(N=225)

70歳以上(N=267)

三浦地区(N=32)

鈴田地区(N=31)

大村地区(N=390)

西大村地区(N=253)

萱瀬地区(N=43)

竹松地区(N=274)

福重地区(N=46)

松原地区(N=33)

男女別 

年代別 

地域別 



 

43 

 

２２．健全な財政運営の推進 

満足度 25.2％、不満度 9.4％ （満足度ランキング 17位/24分野中） 

 「満足」、「やや満足」の合計は 25.2％、「やや不満」、「不満」の合計は 9.4％と満足度が 15.8ポイ

ント上回った。 

 

（％） 

満足 やや満足 
わからない 
どちらとも 

いえない 

無回答 やや不満 不満 

 

 

  

4.2 

5.1 

3.4 

-

5.4 

5.9 

5.2 

3.7 

3.1 

3.7 

6.3 

6.5 

2.8 

4.3 

4.7 

5.5 

4.3 

3.0 

21.0 

25.1 

18.0 

27.3 

16.2 

19.1 

23.7 

20.7 

17.8 

24.3 

28.1 

35.5 

18.2 

22.1 

20.9 

19.3 

23.9 

33.3 

63.3 

56.4 

68.9 

63.6 

63.5 

69.7 

57.7 

61.7 

65.8 

62.2 

65.6 

51.6 

66.9 

61.3 

58.1 

62.8 

58.7 

60.6 

2.1 

2.2 

1.9 

-

-

0.7 

-

1.6 

2.7 

4.9 

-

3.2 

2.3 

2.4 

4.7 

1.8 

-

-

6.9 

7.9 

5.8 

-

10.8 

2.6 

8.2 

8.5 

9.3 

4.5 

-

3.2 

7.7 

9.1 

9.3 

5.5 

6.5 

3.0 

2.5 

3.3 

1.9 

9.1 

4.1 

2.0 

5.2 

3.7 

1.3 

0.4 

-

-

2.1 

0.8 

2.3 

5.1 

6.5 

-

全体(N=1114)

男性(N=491)

女性(N=618)

10代(N=11)

20代(N=74)

30代(N=152)

40代(N=194)

50代(N=188)

60代(N=225)

70歳以上(N=267)

三浦地区(N=32)

鈴田地区(N=31)

大村地区(N=390)

西大村地区(N=253)

萱瀬地区(N=43)

竹松地区(N=274)

福重地区(N=46)

松原地区(N=33)

男女別 

年代別 

地域別 
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２３．地域コミュニティの活性化とみんなで取り組むまちづくり 

満足度 31.3％、不満度 8.6％ （満足度ランキング 14位/24分野中） 

 「満足」、「やや満足」の合計は 31.3％、「やや不満」、「不満」の合計は 8.6％と満足度が 22.7ポイ

ント上回った。 

 

（％） 

満足 やや満足 
わからない 
どちらとも 

いえない 

無回答 やや不満 不満 

 

 

  

4.8 

5.7 

4.2 

-

9.5 

5.9 

4.6 

2.1 

4.9 

5.2 

15.6 

3.2 

3.1 

5.9 

4.7 

5.8 

4.3 

3.0 

26.5 

25.5 

27.5 

18.2 

16.2 

25.7 

28.9 

27.7 

24.0 

30.0 

31.3 

29.0 

24.4 

24.9 

30.2 

27.7 

32.6 

33.3 

58.4 

57.8 

58.7 

72.7 

64.9 

64.5 

55.2 

60.1 

56.4 

55.4 

46.9 

58.1 

61.5 

59.3 

51.2 

56.6 

54.3 

54.5 

1.7 

1.8 

1.6 

-

-

-

-

1.1 

2.2 

4.5 

-

3.2 

2.3 

1.6 

2.3 

1.5 

-

-

7.5 

7.3 

7.4 

-

8.1 

3.3 

9.3 

8.5 

11.1 

4.5 

6.3 

6.5 

7.2 

8.3 

9.3 

6.6 

8.7 

9.1 

1.1 

1.8 

0.5 

9.1 

1.4 

0.7 

2.1 

0.5 

1.3 

0.4 

-

-

1.5 

-

2.3 

1.8 

-

-

全体(N=1114)

男性(N=491)

女性(N=618)

10代(N=11)

20代(N=74)

30代(N=152)

40代(N=194)

50代(N=188)

60代(N=225)

70歳以上(N=267)

三浦地区(N=32)

鈴田地区(N=31)

大村地区(N=390)

西大村地区(N=253)

萱瀬地区(N=43)

竹松地区(N=274)

福重地区(N=46)

松原地区(N=33)

男女別 

年代別 

地域別 
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２４．お互いを尊重し、誰もが活躍できる社会づくり 

満足度 24.6％、不満度 8.2％ （満足度ランキング 19位/24分野中） 

 「満足」、「やや満足」の合計は 24.6％、「やや不満」、「不満」の合計は 8.2％と満足度が 16.4ポイ

ント上回った。満足度は特に 70歳以上で高くなっている。 

 

（％） 

満足 やや満足 
わからない 
どちらとも 

いえない 

無回答 やや不満 不満 

 

 

3.7 

4.1 

3.4 

-

5.4 

5.3 

2.6 

2.7 

2.2 

5.2 

3.1 

3.2 

2.6 

4.3 

4.7 

4.4 

4.3 

6.1 

20.9 

21.4 

20.7 

9.1 

21.6 

21.1 

21.1 

20.2 

17.3 

24.7 

28.1 

22.6 

19.5 

19.4 

18.6 

20.8 

30.4 

30.3 

64.7 

63.1 

66.0 

72.7 

60.8 

69.1 

66.5 

64.4 

66.2 

60.7 

62.5 

64.5 

65.9 

67.6 

62.8 

63.9 

52.2 

57.6 

2.4 

2.4 

2.4 

-

1.4 

1.3 

1.0 

1.6 

3.1 

4.5 

-

3.2 

2.8 

2.4 

2.3 

2.9 

-

-

6.6 

6.7 

6.5 

9.1 

8.1 

1.3 

6.2 

10.1 

9.3 

4.5 

6.3 

6.5 

7.4 

5.9 

9.3 

5.1 

10.9 

6.1 

1.6 

2.2 

1.0 

9.1 

2.7 

2.6 

1.1 

1.8 

-

-

1.8 

2.3 

2.9 

2.2 

-

全体(N=1114)

男性(N=491)

女性(N=618)

10代(N=11)

20代(N=74)

30代(N=152)

40代(N=194)

50代(N=188)

60代(N=225)

70歳以上(N=267)

三浦地区(N=32)

鈴田地区(N=31)

大村地区(N=390)

西大村地区(N=253)

萱瀬地区(N=43)

竹松地区(N=274)

福重地区(N=46)

松原地区(N=33)

男女別 

年代別 

地域別 
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３．大村市のまちづくりに関する個別質問 

計画的な土地利用について 

問１ 市では、都市計画の基本的な方針を定める都市計画マスタープラン等に基づき、用途地域の 

指定・変更など地域の特性に応じた秩序ある土地利用の推進に取り組んでいますが、計画的な

土地利用が行われていると感じますか。（SA） 

計画的な土地利用が行われていると感じる割合は 22.5％。三浦・福重地区の評価が特に低い 

 「あまり感じない」、「感じない」の合計は 28.5％と「感じる」、「やや感じる」の合計 22.5％を 6.0

ポイント上回った。 

 年代別では、60代で「あまり感じない」、「感じない」の回答が多い。地域別では三浦地区と福重地

区で「あまり感じない」、「感じない」の合計が 45％を超える高い割合となっている。 

（％） 

感じる やや感じる 
わからない 
どちらとも 

いえない 

無回答 
あまり 
感じない 

感じない 

 

3.6 

3.3 

3.9 

-

2.7 

2.6 

5.2 

3.7 

3.1 

3.7 

6.3 

-

3.1 

4.7 

2.3 

2.9 

4.3 

9.1 

18.9 

20.8 

17.5 

9.1 

16.2 

21.7 

21.1 

18.6 

16.0 

19.9 

6.3 

12.9 

19.0 

22.9 

14.0 

18.2 

21.7 

9.1 

46.3 

41.3 

50.5 

72.7 

54.1 

50.7 

45.4 

44.1 

42.7 

45.7 

37.5 

61.3 

50.8 

43.5 

53.5 

43.8 

26.1 

45.5 

2.6 

2.4 

2.6 

-

6.8 

0.7 

-

1.6 

2.7 

5.2 

-

3.2 

1.3 

3.2 

4.7 

4.4 

2.2 

-

22.8 

24.2 

21.5 

18.2 

14.9 

21.1 

20.6 

26.6 

26.7 

21.7 

37.5 

19.4 

20.5 

21.3 

20.9 

24.8 

32.6 

27.3 

5.7 

7.9 

4.0 

-

5.4 

3.3 

7.7 

5.3 

8.9 

3.7 

12.5 

3.2 

5.4 

4.3 

4.7 

5.8 

13.0 

9.1 

全体(N=1114)

男性(N=491)

女性(N=618)

10代(N=11)

20代(N=74)

30代(N=152)

40代(N=194)

50代(N=188)

60代(N=225)

70歳以上(N=267)

三浦地区(N=32)

鈴田地区(N=31)

大村地区(N=390)

西大村地区(N=253)

萱瀬地区(N=43)

竹松地区(N=274)

福重地区(N=46)

松原地区(N=33)

男女別 

年代別 

地域別 
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街なみについて 

問２ 豊かな自然と歴史を生かしながら、市民と行政が協力して大村らしい都市景観づくりをめざし

ていますが、大村市は、街なみが美しく住みやすいと感じますか。（SA） 

 街なみが美しく住みやすいと感じる割合は 63.0％。鈴田地区の評価が特に高い 

 「感じる」、「やや感じる」の合計は 63.0％と、「あまり感じない」、「感じない」の合計 18.8％を大

きく上回る。 

 年代別では、10～30 代の若い世代は「感じる」、「やや感じる」の割合が 70％前後と高くなってい

るが、70 歳以上では 50％程度と低い。地域別では鈴田地区において「感じる」、「やや感じる」の

割合が 80.7％と特に高くなっている。 

（％） 

感じる やや感じる 

わからない 

どちらとも 
いえない 

無回答 
あまり 
感じない 

感じない 

  

15.9 

12.8 

18.3 

18.2 

17.6 

19.1 

20.6 

13.3 

12.4 

15.0 

3.1 

19.4 

16.2 

16.6 

7.0 

16.8 

17.4 

15.2 

47.1 

42.2 

51.1 

54.5 

50.0 

53.3 

44.8 

51.6 

50.2 

37.8 

50.0 

61.3 

47.9 

47.0 

44.2 

42.0 

50.0 

57.6 

15.9 

19.3 

13.1 

18.2 

6.8 

13.8 

15.5 

13.3 

18.2 

19.9 

31.3 

12.9 

15.9 

13.8 

30.2 

15.7 

10.9 

12.1 

2.3 

2.4 

2.1 

-

6.8 

0.7 

-

1.6 

2.7 

4.1 

-

-

1.0 

2.8 

4.7 

4.4 

2.2 

-

15.3 

17.5 

13.6 

9.1 

10.8 

13.2 

15.5 

16.5 

12.0 

19.9 

9.4 

6.5 

14.1 

18.2 

9.3 

17.9 

15.2 

12.1 

3.5 

5.7 

1.8 

-

8.1 

-

3.6 

3.7 

4.4 

3.4 

6.3 

-

4.9 

1.6 

4.7 

3.3 

4.3 

3.0 

全体(N=1114)

男性(N=491)

女性(N=618)

10代(N=11)

20代(N=74)

30代(N=152)

40代(N=194)

50代(N=188)

60代(N=225)

70歳以上(N=267)

三浦地区(N=32)

鈴田地区(N=31)

大村地区(N=390)

西大村地区(N=253)

萱瀬地区(N=43)

竹松地区(N=274)

福重地区(N=46)

松原地区(N=33)

男女別 

年代別 

地域別 
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景観について 

問３ 大村市景観計画に基づき、良好な景観形成を進めていますが、市内の景観は、良くなったと 

感じますか。（SA） 

 市内の景観が良くなったと感じる割合は 47.9％。鈴田地区の評価が特に高い 

 「感じる」、「やや感じる」の合計は 47.9％と、「あまり感じない」、「感じない」の合計 22.4％を 25.5

ポイント上回った。 

 年代別では、10代からの評価が最も高く 63.6％が「感じる」、「やや感じる」と回答。 

（％） 

感じる やや感じる 

わからない 

どちらとも 
いえない 

無回答 
あまり 
感じない 

感じない 

 

  

9.7 

7.3 

11.5 

9.1 

10.8 

11.8 

10.8 

8.5 

8.4 

9.0 

9.4 

19.4 

9.2 

9.1 

4.7 

10.9 

4.3 

9.1 

38.2 

37.1 

39.5 

54.5 

41.9 

34.2 

35.6 

41.5 

37.8 

39.0 

34.4 

38.7 

39.7 

37.5 

30.2 

35.8 

47.8 

45.5 

27.4 

26.3 

28.2 

18.2 

14.9 

31.6 

33.0 

27.1 

26.2 

25.8 

37.5 

25.8 

27.2 

27.3 

39.5 

25.5 

17.4 

33.3 

2.2 

2.4 

1.9 

-

6.8 

1.3 

-

1.6 

2.7 

3.4 

-

-

0.8 

2.8 

4.7 

4.4 

2.2 

-

18.9 

22.4 

16.2 

9.1 

18.9 

19.7 

17.5 

16.5 

20.4 

20.6 

15.6 

16.1 

18.5 

20.9 

18.6 

19.0 

26.1 

12.1 

3.5 

4.5 

2.8 

9.1 

6.8 

1.3 

3.1 

4.8 

4.4 

2.2 

3.1 

-

4.6 

2.4 

2.3 

4.4 

2.2 

-

全体(N=1114)

男性(N=491)

女性(N=618)

10代(N=11)

20代(N=74)

30代(N=152)

40代(N=194)

50代(N=188)

60代(N=225)

70歳以上(N=267)

三浦地区(N=32)

鈴田地区(N=31)

大村地区(N=390)

西大村地区(N=253)

萱瀬地区(N=43)

竹松地区(N=274)

福重地区(N=46)

松原地区(N=33)

男女別 

年代別 

地域別 
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景観について 

問４ 問３で「４．あまり感じない」または「５．感じない」と回答された方にお尋ねします。具体

的に何が悪くなったと感じますか。（SA） 

「緑や田園風景の減少」が 30.0% 

 「緑や田園風景の減少」が 30.0%で最も高く、「景観を阻害するマンションや大規模店舗の建設」の

23.0％が続いている。 

 

（男女別）  

 

 

（年齢別）  

 

 

 

 

 

 

  

23.0 

30.0 

14.4 

13.2 

19.3 

25.4 

23.8 

14.3 

14.3 

22.2 

20.0 

37.4 

14.8 

12.2 

15.7 

0 10 20 30 40

景観を阻害するマンションや大規模店舗の建設

緑や田園風景の減少

開発の進行

太陽光発電設備が乱立している

その他

全体(N=243)

男性(N=126)

女性(N=115)

％ 

23.0 

30.0 

14.4 

13.2 

19.3 

50.0 

50.0 

-

-

-

15.8 

26.3 

15.8 

-

42.1 

25.8 

19.4 

12.9 

9.7 

32.3 

5.3 

26.3 

13.2 

31.6 

23.7 

22.0 

36.6 

14.6 

14.6 

12.2 

29.1 

29.1 

14.5 

16.4 

10.9 

29.8 

35.1 

15.8 

3.5 

15.8 

0 10 20 30 40 50 60

景観を阻害するマンションや大規模店舗の建設

緑や田園風景の減少

開発の進行

太陽光発電設備が乱立している

その他

全体(N=243)

10代(N=2)

20代(N=19)

30代(N=31)

40代(N=38)

50代(N=41)

60代(N=55)

70歳以上(N=57)

％ 
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屋外広告物について 

問５ 市内の屋外広告物(看板や広告など)は、周辺の景観と調和されていると感じますか。（SA） 

市内の屋外広告物が周辺の景観と調和されていると感じる割合は 15.0％ 

 「あまり感じない」、「感じない」の合計は 34.9％と、「感じる」、「やや感じる」の合計 15.0％を 19.9

ポイント上回った。 

（％） 

感じる やや感じる 
わからない 
どちらとも 
いえない 

無回答 
あまり 

感じない 
感じない 

 

  

1.7 

1.8 

1.6 

-

2.7 

3.9 

1.0 

1.6 

0.9 

1.5 

-

3.2 

1.8 

2.0 

7.0 

1.1 

-

-

13.3 

12.8 

13.8 

27.3 

18.9 

13.8 

14.9 

12.8 

11.6 

11.6 

3.1 

12.9 

12.8 

14.2 

9.3 

13.5 

17.4 

15.2 

47.8 

44.6 

50.2 

54.5 

48.6 

44.1 

51.0 

42.6 

47.1 

50.9 

68.8 

51.6 

47.7 

46.6 

39.5 

46.7 

41.3 

57.6 

2.3 

2.6 

1.9 

-

6.8 

0.7 

0.5 

1.6 

3.1 

3.4 

-

-

0.8 

2.8 

4.7 

4.7 

2.2 

-

29.7 

32.2 

27.8 

18.2 

21.6 

32.9 

27.8 

34.0 

30.7 

28.1 

21.9 

29.0 

30.5 

31.2 

34.9 

28.5 

30.4 

24.2 

5.2 

5.9 

4.7 

-

1.4 

4.6 

4.6 

7.4 

6.7 

4.5 

6.3 

3.2 

6.4 

3.2 

4.7 

5.5 

8.7 

3.0 

全体(N=1114)

男性(N=491)

女性(N=618)

10代(N=11)

20代(N=74)

30代(N=152)

40代(N=194)

50代(N=188)

60代(N=225)

70歳以上(N=267)

三浦地区(N=32)

鈴田地区(N=31)

大村地区(N=390)

西大村地区(N=253)

萱瀬地区(N=43)

竹松地区(N=274)

福重地区(N=46)

松原地区(N=33)

男女別 

年代別 

地域別 
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屋外広告物について 

問６ 市内の屋外広告物は、適正に安全管理されていると感じますか。（SA） 

低年齢層では高評価、高年齢層では低評価と評価が分かれる 

 「感じる」、「やや感じる」の合計は 22.6％、「あまり感じない」、「感じない」の合計は 20.7％と評

価が分かれる結果となった。 

 年代別では、低年齢層では評価が高く、高年齢層では評価が低い傾向がある。地区別では特に萱瀬

地区の評価が低く「あまり感じない」、「感じない」の合計は 39.6％であった。 

（％） 

感じる やや感じる 
わからない 
どちらとも 
いえない 

無回答 
あまり 

感じない 
感じない 

 

  

4.3 

4.1 

4.5 

9.1 

6.8 

7.2 

4.1 

2.1 

2.2 

5.2 

-

6.5 

4.1 

3.6 

7.0 

4.7 

6.5 

3.0 

18.3 

18.1 

18.6 

27.3 

27.0 

20.4 

16.0 

18.1 

16.9 

17.2 

25.0 

19.4 

16.4 

20.6 

9.3 

18.2 

19.6 

24.2 

53.6 

50.1 

56.3 

45.5 

48.6 

54.6 

59.8 

52.1 

54.7 

50.6 

62.5 

58.1 

55.9 

56.9 

39.5 

50.7 

37.0 

54.5 

3.1 

2.4 

3.6 

-

6.8 

0.7 

0.5 

2.1 

4.0 

5.6 

-

3.2 

1.5 

3.6 

4.7 

5.5 

2.2 

3.0 

17.6 

20.6 

15.2 

18.2 

8.1 

15.8 

17.5 

22.9 

17.3 

17.6 

12.5 

12.9 

18.2 

13.0 

34.9 

17.2 

32.6 

15.2 

3.1 

4.7 

1.8 

-

2.7 

1.3 

2.1 

2.7 

4.9 

3.7 

-

-

3.8 

2.4 

4.7 

3.6 

2.2 

-

全体(N=1114)

男性(N=491)

女性(N=618)

10代(N=11)

20代(N=74)

30代(N=152)

40代(N=194)

50代(N=188)

60代(N=225)

70歳以上(N=267)

三浦地区(N=32)

鈴田地区(N=31)

大村地区(N=390)

西大村地区(N=253)

萱瀬地区(N=43)

竹松地区(N=274)

福重地区(N=46)

松原地区(N=33)

男女別 

年代別 

地域別 
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男女共同参画社会について 

問７ 男女が対等な立場でお互いの個性を尊重し、参画する社会をめざす「男女共同参画社会」に 

ついて理解していますか。（SA） 

理解度 47.3%、認知度 84.6%。若い世代の理解度が高い 

 「よく理解している」、「だいたい知っている」の合計は 47.3％で約半数が男女共同参画社会につい

て理解している。また「内容は知らないが言葉は知っている」も含めた 84.6％が認知している結果

となった。 

 年代別では 10 代・20 代の理解度が高い。特に 10 代の「よく理解している」の割合は 36.4％と平

均より 29.9ポイント上回っている。 

（％） 

よく理解 
している 

だいたい 
知っている 

内容は知らない

が言葉は知って
いる 

無回答 まったく知らない 

 

  

6.5 

9.2 

4.4 

36.4 

9.5 

9.2 

3.1 

8.0 

4.0 

6.4 

6.3 

3.2 

6.2 

7.9 

4.7 

6.6 

6.5 

6.1 

40.8 

43.4 

38.3 

36.4 

51.4 

33.6 

40.7 

36.7 

46.7 

39.3 

50.0 

45.2 

40.0 

38.3 

46.5 

38.7 

54.3 

39.4 

37.3 

34.4 

39.8 

9.1 

28.4 

34.9 

35.6 

41.5 

36.9 

41.6 

31.3 

35.5 

36.9 

39.9 

37.2 

37.6 

28.3 

42.4 

1.7 

1.6 

1.8 

9.1 

-

-

0.5 

1.6 

1.3 

4.1 

3.1 

3.2 

1.5 

2.0 

-

1.5 

-

3.0 

13.7 

11.4 

15.7 

9.1 

10.8 

22.4 

20.1 

12.2 

11.1 

8.6 

9.4 

12.9 

15.4 

11.9 

11.6 

15.7 

10.9 

9.1 

全体(N=1114)

男性(N=491)

女性(N=618)

10代(N=11)

20代(N=74)

30代(N=152)

40代(N=194)

50代(N=188)

60代(N=225)

70歳以上(N=267)

三浦地区(N=32)

鈴田地区(N=31)

大村地区(N=390)

西大村地区(N=253)

萱瀬地区(N=43)

竹松地区(N=274)

福重地区(N=46)

松原地区(N=33)

男女別 

年代別 

地域別 
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男女共同参画社会について 

問８ 男女が平等な社会と感じますか。（SA） 

全体的に不平等感がやや強いが、10代では平等感が強い傾向 

 「あまり感じない」、「感じない」の合計は 38.1％と、「感じる」、「やや感じる」の合計 26.2％を 11.9

ポイント上回るなど不平等感の方が強い傾向がみられた。 

 女性に比べ男性の方が平等と感じている傾向があり、年代別では 10代の「感じる」、「やや感じる」

の合計は 54.6％と平均を 28.4ポイント上回っている。 

（％） 

感じる やや感じる 
わからない 
どちらとも 
いえない 

無回答 
あまり 

感じない 
感じない 

 

  

3.4 

4.9 

2.3 

27.3 

5.4 

3.3 

1.5 

2.7 

2.2 

4.9 

3.1 

6.5 

3.3 

4.0 

2.3 

2.9 

4.3 

3.0 

22.8 

27.5 

19.1 

27.3 

18.9 

23.0 

24.7 

20.2 

21.3 

25.5 

25.0 

22.6 

18.7 

23.3 

20.9 

27.7 

28.3 

24.2 

32.8 

29.1 

35.6 

9.1 

39.2 

31.6 

32.0 

31.4 

34.2 

32.2 

37.5 

32.3 

33.3 

34.4 

30.2 

29.6 

28.3 

30.3 

2.9 

2.6 

2.9 

-

6.8 

0.7 

0.5 

2.7 

3.1 

4.9 

-

3.2 

2.1 

3.6 

4.7 

3.6 

2.2 

3.0 

32.0 

29.9 

34.0 

27.3 

23.0 

34.2 

32.5 

36.2 

32.9 

30.0 

25.0 

25.8 

34.4 

31.6 

37.2 

29.6 

34.8 

36.4 

6.1 

5.9 

6.1 

9.1 

6.8 

7.2 

8.8 

6.9 

6.2 

2.6 

9.4 

9.7 

8.2 

3.2 

4.7 

6.6 

2.2 

3.0 

全体(N=1114)

男性(N=491)

女性(N=618)

10代(N=11)

20代(N=74)

30代(N=152)

40代(N=194)

50代(N=188)

60代(N=225)

70歳以上(N=267)

三浦地区(N=32)

鈴田地区(N=31)

大村地区(N=390)

西大村地区(N=253)

萱瀬地区(N=43)

竹松地区(N=274)

福重地区(N=46)

松原地区(N=33)

男女別 

年代別 

地域別 
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隣近所や地域との交流やつながりについて 

問９ あなたのお住まいの地域において、隣近所や地域との交流やつながりがあると感じますか（SA） 

 地域差が大きく、三浦・鈴田地区などで高い 

 「感じる」、「やや感じる」の合計は 46.3％と「あまり感じない」、「感じない」の合計 36.3％を 10.0

ポイント上回った。 

 年代別では 30代以上では「感じる」、「やや感じる」の合計が 40％を超えるなど、高年齢層ほど地

域との交流・つながりがあると感じている傾向がみられた。地域別では、三浦地区や鈴田地区では

「感じる」、「やや感じる」の合計が 70％を超えるが、大村地区では「あまり感じない」、「感じない」

の合計が 42.6％と地域差が大きい結果となった。 

（％） 

感じる やや感じる 
わからない 
どちらとも 
いえない 

無回答 
あまり 

感じない 
感じない 

 

  

11.7 

11.8 

11.5 

-

8.1 

12.5 

9.8 

9.6 

11.6 

15.7 

28.1 

29.0 

9.5 

11.1 

16.3 

9.1 

23.9 

12.1 

34.6 

32.4 

36.6 

18.2 

16.2 

33.6 

36.1 

34.0 

37.8 

37.5 

43.8 

41.9 

31.5 

33.2 

48.8 

33.6 

43.5 

42.4 

15.3 

16.7 

14.1 

45.5 

27.0 

11.8 

16.0 

16.0 

15.6 

11.6 

12.5 

16.1 

15.6 

15.8 

9.3 

17.5 

6.5 

12.1 

2.2 

2.2 

1.9 

-

6.8 

0.7 

-

2.1 

2.2 

3.4 

-

3.2 

0.8 

2.4 

4.7 

3.6 

2.2 

3.0 

27.4 

28.3 

26.7 

36.4 

21.6 

30.3 

27.3 

27.7 

25.8 

28.1 

12.5 

3.2 

33.6 

28.5 

16.3 

25.9 

15.2 

24.2 

8.9 

8.6 

9.2 

-

20.3 

11.2 

10.8 

10.6 

7.1 

3.7 

3.1 

6.5 

9.0 

9.1 

4.7 

10.2 

8.7 

6.1 

全体(N=1114)

男性(N=491)

女性(N=618)

10代(N=11)

20代(N=74)

30代(N=152)

40代(N=194)

50代(N=188)

60代(N=225)

70歳以上(N=267)

三浦地区(N=32)

鈴田地区(N=31)

大村地区(N=390)

西大村地区(N=253)

萱瀬地区(N=43)

竹松地区(N=274)

福重地区(N=46)

松原地区(N=33)

男女別 

年代別 

地域別 
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隣近所や地域との交流やつながりについて 

問１０ あなたは、町内会や青少年健全育成協議会等が主催する地域の行事に参加していますか。

（SA） 

市民の約４割が地域行事へ参加。年齢差・地域差が大きい 

 「時々参加している」が 31.1％で最も多く、「積極的に参加している」を合わせると 45.2％の市民

が地域行事に参加している。 

 年齢別では年代が高くなるにつれて参加率も高まる傾向がみられた。20代以下では「積極的に参加

している」、「時々参加している」の合計が 10％以下と参加率が低い傾向にある。地域別では、萱瀬

地区で「積極的に参加している」、「時々参加している」の合計が 79.1％と地域活動が盛んな様子が

うかがえる。一方で竹松地区・大村地区では参加率が低く、地域差が大きい結果となった。 

（％） 

積極的に 

参加している 

時々 

参加している 
無回答 

あまり参加して

いない 

全く参加してい

ない 

 

 

14.1 

17.1 

11.5 

-

1.4 

8.6 

9.8 

16.0 

14.2 

22.8 

21.9 

25.8 

10.3 

14.6 

44.2 

9.9 

19.6 

24.2 

31.1 

31.0 

31.4 

9.1 

8.1 

23.0 

35.1 

30.9 

40.0 

33.0 

46.9 

32.3 

29.5 

34.0 

34.9 

28.5 

32.6 

30.3 

1.3 

1.2 

1.3 

-

1.4 

-

-

1.1 

1.8 

2.6 

3.1 

3.2 

1.3 

1.2 

-

1.1 

-

3.0 

25.3 

25.5 

25.4 

18.2 

29.7 

20.4 

21.1 

28.7 

27.1 

26.2 

9.4 

22.6 

27.9 

22.9 

11.6 

28.1 

28.3 

21.2 

28.3 

25.3 

30.4 

72.7 

59.5 

48.0 

34.0 

23.4 

16.9 

15.4 

18.8 

16.1 

31.0 

27.3 

9.3 

32.5 

19.6 

21.2 

全体(N=1114)

男性(N=491)

女性(N=618)

10代(N=11)

20代(N=74)

30代(N=152)

40代(N=194)

50代(N=188)

60代(N=225)

70歳以上(N=267)

三浦地区(N=32)

鈴田地区(N=31)

大村地区(N=390)

西大村地区(N=253)

萱瀬地区(N=43)

竹松地区(N=274)

福重地区(N=46)

松原地区(N=33)

男女別 

年代別 

地域別 
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隣近所や地域との交流やつながりについて 

問１１ あなたのお住まいの地域の課題はどのようなことですか。 

最大２つまで○をつけてください。（MA） 

 「高齢化」がトップ。若い世代は「交通手段」、「地域の活性化」を問題視 

 「高齢化」が 50.3％で最も高く、「交通手段」が 24.7％、「地域の活性化」が 23.6％で続いている。 

 年齢別でみると、「高齢化」は 10代を除き年代が高くなるにつれて高い割合となっている。また「交

通手段」は若い世代と 70歳以上で割合が高い。「地域の活性化」は、若い世代で 30％以上と問題視

する傾向が強いが、70歳以上では 18.7％と 15ポイント以上下回るなど課題認識が低い結果となっ

た。 

 

（男女別） 

   

 

  

23.6 

18.8 

50.3 

5.2 

14.4 

24.7 

13.3 

9.9 

6.6 

4.1 

26.7 

20.6 

53.4 

6.9 

13.4 

20.4 

12.8 

7.9 

7.9 

2.6 

21.2 

17.3 

48.1 

3.9 

14.9 

28.0 

13.6 

11.5 

5.5 

5.3 

0 10 20 30 40 50 60

地域の活性化

少子化

高齢化

人口減少

環境・ごみ

交通手段

町内活動

防災力

その他

無回答

全体(N=1114)

男性(N=491)

女性(N=618)

％ 
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（年齢別） 

 

  

23.6 

18.8 

50.3 

5.2 

14.4 

24.7 

13.3 

9.9 

6.6 

4.1 

45.5 

9.1 

63.6 

-

-

36.4 

9.1 

-

-

-

33.8 

16.2 

18.9 

6.8 

21.6 

27.0 

12.2 

10.8 

13.5 

4.1 

23.7 

17.8 

39.5 

3.3 

21.1 

26.3 

7.9 

13.8 

9.2 

3.3 

27.3 

17.0 

42.8 

2.1 

11.9 

24.2 

11.9 

12.9 

8.8 

5.7 

21.8 

19.7 

53.2 

5.3 

18.1 

22.9 

10.1 

8.5 

6.9 

3.2 

23.6 

20.0 

55.1 

5.3 

15.6 

20.0 

16.9 

10.2 

4.4 

3.6 

18.7 

20.2 

64.4 

8.2 

6.4 

27.7 

16.9 

6.4 

3.7 

4.9 

0 10 20 30 40 50 60 70

地域の活性化

少子化

高齢化

人口減少

環境・ごみ

交通手段

町内活動

防災力

その他

無回答

全体(N=1114)

10代(N=11)

20代(N=74)

30代(N=152)

40代(N=194)

50代(N=188)

60代(N=225)

70歳以上(N=267)

％ 
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隣近所や地域との交流やつながりについて 

問１２ 問１１で課題と思われたことの具体的な内容をご記入ください。（FA） 

 

＜主な意見＞ 

１．地域の活性化 

 大型商業施設、公園など人が長い時間とどまる場所がない。 

 商店街の活気が少なく整備が必要である。 

 

２．少子化 

 少子化や子どもたちの習い事等により、子ども会活動が以前のようにできなくなっている。 

 子供を産みたいが高齢出産、お金、仕事などの悩みがあり子供を産むことに躊躇してしまう。 

 結婚年齢が高い為、出会いの機会を作る支援が必要である。 

 核家族・少子化・共働きで交流の輪が小さく、近隣住民との交流の場がなく子供を地域で育てる

環境ではない。 

 

３．高齢化 

 若い世帯が県外に転出して子供の数も減少し、高齢化が進んでいる。 

 高齢化のため医療施設の病床数が不足している。 

 高齢化に対して施設等はあるが、介護士等の人材が不足している。 

 一人暮らしの高齢者が多く、家にとじこもりがちである。 

 

４．人口減少 

 若者の定着率が低い。市内に満足できる職場が少ないため、市外で就職する若者が多い。 

 人口減少に伴い地域機能の維持が難しくなることが予想される。 

 

５．環境・ごみ 

 ごみ捨てのルールが守られていない。（分別がされていない、収集日以外にごみを捨てる等） 

 ごみの分別が厳しすぎる。資源物などの回収頻度が少なすぎる。分別を厳しくするのであれば分

別方法がわかるように周知徹底すべき。 

 ペットの無駄吠え、糞尿問題等、飼育者のマナーが悪い。 

 道路や歩道、海岸、河川などにゴミが多い。 

 街灯が少なく夜道が危険である。道幅が狭く危険である。 

 

６．交通手段 

 路線バスが少なくマイカーがないと生活が出来ない。路線バスの充実及びコミュニティーバスの

運行を検討してほしい。 

 高齢のためタクシーしか移動手段がない。高齢者の外出支援としてタクシー券を配布してほし

い。 

 バスと JRの時間が全く合わないのでバスがあっても利用できない。 
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７．町内会活動 

 町内会へ入る人が少なく、近所に住む人とのコミュニケーションの場が少ない。 

 町内会活動の仕事の負担が大きい。町内会に入るメリットを感じなくなっている。 

 町内会活動への参加者が少なく盛り上がりに欠け、行事が減少している。 

 共働きや低賃金などにより町内活動や地域のために時間を作ることが困難になってきている。 

 町内会費が用途不明である。 

 高齢化で町内会の運営が難しくなっている。役員を引き受ける人が少なく役員改選が難しい。 

 

８．防災力 

 ハザードマップが分かりにくく、地震や水害時の避難場所がよく分からない。 

 いざ災害が発生した時、町内会でスムーズに連携がとれるか不安である。災害時に協力したい気

持ちはあるが、どこでどう助けあったらいいのか分からない。 

 住民の安全対策が欠けている。災害に慣れてない人達が多いので防災グッズやマニュアルを発行

した方が良い。 

 

９．その他 

 各小中学校の児童数、施設の老朽化などの格差が大きい。 

 住宅が増えているが道路は細いままで危険である。危険個所にカーブミラーやガードレールを設

置してもらいたい。 

 子どもの医療費の負担が大きい。 

 公園に遊具が少なく、子供の遊び場が少ない。 
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隣近所や地域との交流やつながりについて 

問１３ 市では、地域の活性化・課題解決等に利用できる①「地域げんき交付金」及び市民活動によ

る賑わいづくりを助成する②「なんでんかんでんチャレンジ 40 助成金（旧大村市市民いき

いき助成金）」を交付していますが、この制度をご存じですか。（SA） 

制度を両方知っている、いずれか知っている割合 11.6％ 

 「いずれも知らない」は 86.4％と「①と②の両方とも知っている」、「①のみ知っている」、「②のみ

知っている」の合計 11.6％を大きく上回るなど認知度が低い結果となった。 

 年代別では、20 代が「いずれも知らない」の回答が 98.6％と、ほとんど知られていない状況がう

かがえる。地域別では、三浦地区、鈴田地区、萱瀬地区で「①と②の両方とも知っている」、「①の

み知っている」、「②のみ知っている」の合計が 20％を上回るなど比較的認知度が高い傾向がうか

がえる。 

（％） 

①と②の両方 
とも知っている 

①のみ 
知っている 

②のみ 
知っている 

無回答 
いずれも 
知らない 

 

  

4.8 

5.9 

4.0 

9.1 

-

4.6 

3.6 

5.9 

5.3 

6.0 

6.3 

12.9 

3.6 

4.7 

7.0 

4.0 

6.5 

15.2 

4.4 

5.5 

3.6 

-

1.4 

2.0 

1.5 

5.3 

5.3 

7.5 

18.8 

9.7 

2.6 

7.1 

9.3 

1.5 

6.5 

3.0 

2.4 

2.4 

2.4 

-

-

4.6 

1.0 

2.7 

1.8 

3.4 

6.3 

3.2 

3.3 

1.2 

4.7 

2.2 

-

-

2.0 

2.4 

1.6 

-

-

0.7 

0.5 

1.6 

2.2 

4.5 

3.1 

3.2 

1.5 

1.2 

-

3.3 

4.3 

-

86.4 

83.7 

88.3 

90.9 

98.6 

88.2 

93.3 

84.6 

85.3 

78.7 

65.6 

71.0 

89.0 

85.8 

79.1 

89.1 

82.6 

81.8 

全体(N=1114)

男性(N=491)

女性(N=618)

10代(N=11)

20代(N=74)

30代(N=152)

40代(N=194)

50代(N=188)

60代(N=225)

70歳以上(N=267)

三浦地区(N=32)

鈴田地区(N=31)

大村地区(N=390)

西大村地区(N=253)

萱瀬地区(N=43)

竹松地区(N=274)

福重地区(N=46)

松原地区(N=33)

男女別 

年代別 

地域別 
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隣近所や地域との交流やつながりについて 

問１４ 問１３で「１．①と②の両方とも知っている」、「２．①のみ知っている」又は「３．②のみ

知っている」を選択した方にお尋ねします。今後、①「地域げんき交付金」または、②「な

んでんかんでんチャレンジ 40助成金（旧大村市市民いきいき助成金）」は必要だと思います

か。（SA） 

「両方とも必要である」が 50.0% 

 「両方とも必要である」が 50.0％で最も高く、「いずれも必要ではない」の 9.4％を 40.6ポイント

上回った。 

（％） 

両方とも 
必要である  

①のみ 
必要である 

②のみ 
必要である 

どちらとも 
いえない 

いずれも 
必要ではない 

 

  

50.0 

53.0 

46.8 

-

100.0 

52.9 

75.0 

53.8 

40.7 

45.5 

36.4 

62.5 

43.2 

48.4 

77.8 

50.0 

50.0 

66.7 

11.7 

12.1 

11.3 

-

-

-

-

15.4 

18.5 

13.6 

18.2 

-

13.5 

12.9 

11.1 

5.0 

33.3 

-

2.3 

4.5 

-

100.0 

-

-

-

-

3.7 

2.3 

-

-

-

3.2 

11.1 

-

-

16.7 

26.6 

22.7 

30.6 

-

-

35.3 

16.7 

19.2 

33.3 

27.3 

36.4 

25.0 

32.4 

22.6 

-

40.0 

16.7 

-

9.4 

7.6 

11.3 

-

-

11.8 

8.3 

11.5 

3.7 

11.4 

9.1 

12.5 

10.8 

12.9 

-

5.0 

-

16.7 

全体(N=128)

男性(N=66)

女性(N=62)

10代(N=1)

20代(N=1)

30代(N=17)

40代(N=12)

50代(N=26)

60代(N=27)

70歳以上(N=44)

三浦地区(N=11)

鈴田地区(N=8)

大村地区(N=37)

西大村地区(N=31)

萱瀬地区(N=9)

竹松地区(N=20)

福重地区(N=6)

松原地区(N=6)

男女別 

年代別 

地域別 
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スポーツの実施について 

問１５ あなたは、週に何回スポーツをしますか（ウォーキング等の軽運動も含みます。）。（SA） 

およそ半数の市民が週に１回以上運動を実施 

 「３回以上」が 24.7％で最も多く、「２回」、「１回」をあわせると、51.4％の市民が週に１回以上

スポーツを行っている結果となった。 

 10代と 60代以上では週に１回以上スポーツを行っていると回答した割合が 60％以上と高く、多く

の市民がスポーツに参加している状況がうかがえる。 

（％） 

３回以上 ２回 １回 無回答 していない 

 

  

24.7 

34.4 

16.8 

36.4 

13.5 

14.5 

18.0 

17.6 

29.3 

39.3 

25.0 

16.1 

25.1 

25.3 

34.9 

25.2 

19.6 

18.2 

14.0 

14.3 

13.9 

18.2 

10.8 

12.5 

9.3 

14.9 

18.7 

14.6 

18.8 

16.1 

11.8 

11.9 

14.0 

17.9 

19.6 

12.1 

12.7 

11.6 

13.4 

9.1 

14.9 

16.4 

12.4 

11.7 

16.0 

7.5 

15.6 

12.9 

10.3 

15.4 

11.6 

10.9 

23.9 

15.2 

1.2 

1.0 

1.3 

-

-

-

-

1.6 

0.9 

3.0 

-

3.2 

1.0 

2.0 

-

1.1 

-

-

47.5 

38.7 

54.5 

36.4 

60.8 

56.6 

60.3 

54.3 

35.1 

35.6 

40.6 

51.6 

51.8 

45.5 

39.5 

44.9 

37.0 

54.5 

全体(N=1114)

男性(N=491)

女性(N=618)

10代(N=11)

20代(N=74)

30代(N=152)

40代(N=194)

50代(N=188)

60代(N=225)

70歳以上(N=267)

三浦地区(N=32)

鈴田地区(N=31)

大村地区(N=390)

西大村地区(N=253)

萱瀬地区(N=43)

竹松地区(N=274)

福重地区(N=46)

松原地区(N=33)

男女別 

年代別 

地域別 
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スポーツ施設について 

問１６ 市の公共スポーツ施設（学校体育施設を除く。）の数と質について、どのように思いますか。

（SA） 

「施設の数も質も不十分」が 31.1％で最多 

 「施設の数も質も不十分」が 31.1％で最も高く、「施設の質は良いが数が不十分」が 21.9％で続い

ている。 

 松原地区では「施設の数も質も十分に整備されている」が 39.4％で地区別では最も評価が高かっ

た。 

（％） 

施設の数も質も

十分に整備され
ている 

施設の数は 

良いが質は 
不十分 

施設の質は 

良いが数が 
不十分 

無回答 
施設の数も質も

不十分 

 

  

20.2 

22.2 

18.8 

27.3 

28.4 

22.4 

20.1 

21.3 

13.8 

21.0 

18.8 

25.8 

18.7 

20.9 

14.0 

21.2 

10.9 

39.4 

12.7 

15.9 

10.2 

-

9.5 

13.8 

11.3 

13.8 

14.7 

12.0 

21.9 

6.5 

13.3 

11.1 

16.3 

12.4 

13.0 

12.1 

21.9 

20.2 

23.5 

27.3 

24.3 

20.4 

27.3 

22.3 

18.2 

21.0 

18.8 

25.8 

20.3 

24.9 

20.9 

21.2 

28.3 

18.2 

14.1 

10.4 

17.0 

9.1 

10.8 

8.6 

7.7 

10.1 

18.7 

22.1 

9.4 

12.9 

15.6 

15.0 

14.0 

11.3 

17.4 

6.1 

31.1 

31.4 

30.6 

36.4 

27.0 

34.9 

33.5 

32.4 

34.7 

24.0 

31.3 

29.0 

32.1 

28.1 

34.9 

33.9 

30.4 

24.2 

全体(N=1114)

男性(N=491)

女性(N=618)

10代(N=11)

20代(N=74)

30代(N=152)

40代(N=194)

50代(N=188)

60代(N=225)

70歳以上(N=267)

三浦地区(N=32)

鈴田地区(N=31)

大村地区(N=390)

西大村地区(N=253)

萱瀬地区(N=43)

竹松地区(N=274)

福重地区(N=46)

松原地区(N=33)

男女別 

年代別 

地域別 
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問１７ 「広報おおむら」は読んでいますか。（SA）「いいえ」を選択した場合は、その理由として当

てはまる項目に〇印を付けてください。（SA） 

およそ 80％の市民が広報おおむらを読むも、若い世代ではあまり読まれていない 

 「読んでいる」が 79.5％と「読んでいない」の 19.1％を大きく上回り、多くの市民が広報おおむ

らを読んでいる結果がうかがえる。 

 年齢別では 10 代と 20 代では「読んでいない」が 50％を上回るなど、読まれていない傾向がうか

がえる。 

 読んでいない理由は「手元に届かないから」が 46.4％で最も高い。 

（％） 

はい 無回答 いいえ 

 

  

79.5 

78.0 

80.9 

18.2 

44.6 

76.3 

74.7 

84.6 

86.7 

88.0 

84.4 

80.6 

76.9 

84.6 

81.4 

77.4 

78.3 

87.9 

1.3 

1.0 

1.6 

-

-

1.3 

0.5 

0.5 

0.4 

3.7 

3.1 

-

1.3 

0.8 

2.3 

2.2 

-

-

19.1 

21.0 

17.5 

81.8 

55.4 

22.4 

24.7 

14.9 

12.9 

8.2 

12.5 

19.4 

21.8 

14.6 

16.3 

20.4 

21.7 

12.1 

全体(N=1114)

男性(N=491)

女性(N=618)

10代(N=11)

20代(N=74)

30代(N=152)

40代(N=194)

50代(N=188)

60代(N=225)

70歳以上(N=267)

三浦地区(N=32)

鈴田地区(N=31)

大村地区(N=390)

西大村地区(N=253)

萱瀬地区(N=43)

竹松地区(N=274)

福重地区(N=46)

松原地区(N=33)

広報おおむらについて 

男女別 

年代別 

地域別 
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【理由】 

（男女別） 

 

 

（年齢別） 

 

  

15.5 

46.4 

6.4 

10.9 

11.8 

9.1 

11.3 

50.9 

5.7 

13.2 

9.4 

9.4 

16.4 

43.6 

7.3 

9.1 

14.5 

9.1 

0 10 20 30 40 50 60

インターネットやアプリから情報を得ているから

手元に届かないから

分かりにくいから

ほしい情報が掲載されていないから

市の情報に興味がない・必要がないから

その他

全体(N=110)

男性(N=53)

女性(N=55)

15.5 

46.4 

6.4 

10.9 

11.8 

9.1 

40.0 

20.0 

-

-

-

40.0 

19.2 

38.5 

7.7 

11.5 

23.1 

-

12.5 

62.5 

-

18.8 

6.3 

-

4.5 

59.1 

9.1 

9.1 

13.6 

4.5 

43.8 

37.5 

6.3 

-

-

12.5 

-

42.9 

14.3 

7.1 

7.1 

28.6 

-

45.5 

-

27.3 

18.2 

9.1 

0 10 20 30 40 50 60 70

インターネットやアプリから情報を得ているから

手元に届かないから

分かりにくいから

ほしい情報が掲載されていないから

市の情報に興味がない・必要がないから

その他

全体(N=110)

10代(N=5)

20代(N=26)

30代(N=16)

40代(N=22)

50代(N=16)

60代(N=14)

70歳以上(N=11)

％ 

％ 
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広報おおむらについて 

問１８ 「広報おおむら」を読む場合、読みやすいと思うものはどれですか。（SA） 

 「冊子(紙)」が 74.4％。他の媒体を大きく上回る 

 「冊子（紙）」が 74.3％で最も高く、すべての年代で高い割合となっており、他の媒体を大きく上

回る。 

 

（男女別） 

 

 

（年齢別） 

 

  

74.3 

12.2 

6.4 

7.1 

71.5 

12.8 

6.9 

8.8 

76.5 

11.7 

6.0 

5.8 

0 10 20 30 40 50 60 70 80 90

冊子（紙）

市ホームページ

アプリ

無回答

全体(N=1114)

男性(N=491)

女性(N=618)

74.3 

12.2 

6.4 

7.1 

63.6 

18.2 

18.2 

-

71.6 

10.8 

13.5 

4.1 

73.0 

6.6 

17.8 

2.6 

77.3 

9.3 

9.8 

3.6 

84.6 

7.4 

4.8 

3.2 

78.2 

12.4 

0.9 

8.4 

64.0 

20.6 

0.4 

15.0 

0 20 40 60 80 100

冊子（紙）

市ホームページ

アプリ

無回答

全体(N=1114)

10代(N=11)

20代(N=74)

30代(N=152)

40代(N=194)

50代(N=188)

60代(N=225)

70歳以上(N=267)

％ 

％ 
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広報おおむらについて 

問１９ 「広報おおむら」で、よく読む記事、分かりやすいと感じる記事はどれですか。（MA） 

「情報ひろば」が 59.5％。どの記事も一定数読まれている 

 全回答のうち「よく読む記事、分かりやすいと感じる記事がある」は 84.1％、「読まないから分

からない」は 10.1％、「無回答（不明又はよく読む記事、分かりやすいと感じる記事がないと考

える人を含む）」は 5.8％であった。 

 無回答を除いた場合「情報ひろば」が 59.5％で最も高く、「特集記事」が 43.2％、「カメラスポッ

ト・おおむらニュース・みんなの広場」が 41.3％で続いている。女性は「健康・育児カレンダー」

が 44.7％と「情報ひろば」の次に割合が高い。表紙と裏表紙を除くといずれも 35％を超え、どの

記事も一定数読まれている結果となった。 

 年齢別では「情報ひろば」は 30代以上で高い割合となっている。「特集記事」、「カメラスポット・

おおむらニュース・みんなの広場」は高い年代になるほどよく読まれている傾向がある。「健康・

育児カレンダー」は 30代の子育て世帯によく読まれている。 

 

 

 

 

 

 

  

よく読む記事、分かり

やすいと感じる…

読まないから

わからない

10.1 

無回答

5.8 

％ 

43.2 

41.3 

59.5 

37.5 

16.8 

10.7 

45.4 

38.3 

55.3 

28.2 

15.2 

11.7 

41.5 

43.3 

62.8 

44.7 

17.9 

10.0 

0 10 20 30 40 50 60 70

特集記事

カメラスポット・おおむらニュース・みんなの広場

情報ひろば

健康・育児カレンダー

表紙と裏表紙

読まないからわからない

全体(N=1047)

男性(N=454)

女性(N=591)

（男女別） 

※無回答（不明又はよく読む記事、分かりやすいと感じる記事がないと考える人を含む） 

％ 
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43.2 

41.3 

59.5 

37.5 

16.9 

10.6 

9.1 

18.2 

-

9.1 

18.2 

63.6 

22.7 

24.2 

27.3 

19.7 

21.2 

39.4 

34.7 

25.9 

59.2 

47.6 

23.8 

9.5 

42.3 

33.5 

63.2 

40.7 

15.4 

13.7 

40.8 

41.8 

65.2 

35.9 

19.0 

9.2 

46.4 

54.6 

62.3 

37.7 

14.5 

4.8 

55.0 

50.2 

61.4 

36.1 

13.3 

4.8 

0 10 20 30 40 50 60 70

特集記事

カメラスポット・おおむらニュース・みんなの広場

情報ひろば

健康・育児カレンダー

表紙と裏表紙

読まないからわからない

全体(N=1046)

10代(N=11)

20代(N=66)

30代(N=147)

40代(N=182)

50代(N=184)

60代(N=207)

70歳以上(N=249)

％ 
（年齢別） 
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広報おおむらについて 

問２０ 「広報おおむら」で、あまり読まない記事、分かりにくいと感じる記事はどれですか。

（MA） 

「健康・育児カレンダー」30.7％ 

 全回答のうち「あまり読まない記事、分かりにくいと感じる記事がある」は 47.8％、「読まない

から分からない」は 11.7％、「無回答（不明又はあまり読まない記事、分かりにくいと感じる記

事がないと考える人を含む）」は 40.5％であった。 

 無回答を除いた場合「健康・育児カレンダー」が 30.7％で最も高く、「特集記事」が 22.1％、「読ま

ないからわからない」が 19.5％で続いている。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

あまり読まない記事、

分かりにくいと感じ…

読まないから

わからない

11.7 

無回答

40.5 

22.1 

13.8 

12.3 

30.7 

16.2 

19.5 

17.6 

11.4 

13.4 

32.7 

17.6 

20.9 

26.1 

15.9 

11.0 

29.2 

15.0 

18.1 

0 10 20 30 40 50 60 70

特集記事

カメラスポット・おおむらニュース・みんなの広場

情報ひろば

健康・育児カレンダー

表紙と裏表紙

読まないからわからない

全体(N=661)

男性(N=306)

女性(N=353)

％ 

％ 

（男女別） 

※無回答（不明又はあまり読まない記事、分かりにくいと感じる記事がないと考える人を含む） 
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22.1 

13.8 

12.4 

30.8 

16.1 

19.4 

-

10.0 

10.0 

-

-

80.0 

13.0 

7.4 

3.7 

27.8 

7.4 

51.9 

27.9 

17.3 

12.5 

21.2 

17.3 

16.3 

21.2 

11.9 

8.5 

28.0 

12.7 

25.4 

22.7 

7.3 

9.1 

35.5 

21.8 

15.5 

25.4 

14.8 

10.7 

36.1 

15.6 

13.1 

20.4 

19.7 

23.2 

35.2 

18.3 

8.5 

0 10 20 30 40 50 60 70 80

特集記事

カメラスポット・おおむらニュース・みんなの広場

情報ひろば

健康・育児カレンダー

表紙と裏表紙

読まないからわからない

全体(N=660)

10代(N=10)

20代(N=54)

30代(N=104)

40代(N=118)

50代(N=110)

60代(N=122)

70歳以上(N=142)

％ 
（年齢別） 
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市ホームページについて 

問２１ 市ホームページでご覧になった記事は、どうやってたどり着きましたか。（SA） 

３割以上が検索エンジンから記事へ 

 「検索エンジン（Google、Yahooなど）」が 32.9％で最も高く、「市ホームページを見たことがない」、

「市ホームページのトップページメニュー」が続いている。 

 

（男女別） 

 

 

  

32.9 

4.4 

9.5 

5.1 

26.5 

2.4 

19.2 

34.0 

6.1 

9.4 

3.1 

25.9 

2.4 

19.1 

31.7 

3.1 

9.7 

6.6 

27.2 

2.4 

19.3 

0 10 20 30 40

検索エンジン（Google、Yahooなど）

市ホームページのトップページにある検索エンジン

市ホームページのトップページメニュー

SNS(フェイスブック、LINEなど)のリンク

市ホームページを見たことがない

その他

無回答

全体(N=1114)

男性(N=491)

女性(N=618)

％ 
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（年齢別） 

 

  

32.9 

4.4 

9.5 

5.1 

26.5 

2.4 

19.2 

36.4 

9.1 

9.1 

-

27.3 

18.2 

-

40.5 

-

2.7 

2.7 

40.5 

1.4 

12.2 

52.6 

3.3 

9.9 

11.2 

14.5 

0.7 

7.9 

52.6 

6.7 

6.2 

6.7 

18.6 

2.1 

7.2 

37.8 

5.3 

12.8 

5.9 

21.8 

1.1 

15.4 

23.6 

4.4 

14.7 

4.0 

26.7 

3.6 

23.1 

9.7 

3.7 

6.7 

1.5 

38.2 

3.4 

36.7 

0 10 20 30 40 50 60

検索エンジン（Google、Yahooなど）

市ホームページのトップページにある検索エンジン

市ホームページのトップページメニュー

SNS(フェイスブック、LINEなど)のリンク

市ホームページを見たことがない

その他

無回答

全体(N=1114)

10代(N=11)

20代(N=74)

30代(N=152)

40代(N=194)

50代(N=188)

60代(N=225)

70歳以上(N=267)

％ 
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広報活動全般について 

問２２ 市政に関する情報は、どのような方法で入手していますか。（MA） 

「広報おおむら」が 71.6％でトップ 

 「広報おおむら」が 71.6％で最も高く、「町内回覧板」、「市ホームページ」が続いている。 

 高年齢層は「広報おおむら」、「町内回覧板」の割合が高く、若年層は「広報おおむら」、「市ホー

ムページ」、「知人、家族から聞く」、「SNS」が 20～30％前後と様々な方法で情報を入手している

傾向が見られる。 

 

（男女別） 

 

  71.6 

20.4 

21.7 

6.5 

7.9 

32.0 

1.5 

13.1 

8.6 

3.3 

10.7 

7.5 

2.2 

4.4 

69.9 

25.5 

21.0 

7.3 

7.3 

31.4 

2.0 

9.6 

9.0 

2.9 

11.2 

6.3 

3.1 

4.9 

73.1 

16.3 

22.2 

5.8 

8.4 

32.8 

1.1 

16.0 

8.4 

3.7 

10.0 

8.6 

1.6 

3.9 

0 10 20 30 40 50 60 70 80

広報おおむら

市議会だより

市ホームページ

刊行物（パンフレットなど）

ポスター・チラシ

町内回覧板

窓口、電話による問合せ

知人、家族から聞く

ケーブルテレビ

FMおおむら

新聞

SNS（フェイスブックなど）

その他

無回答

全体(N=1114)

男性(N=491)

女性(N=618)

％ 
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（年齢別） 

 

  

％ 

71.6 

20.4 

21.7 

6.5 

7.9 

32.0 

1.5 

13.1 

8.6 

3.3 

10.7 

7.5 

2.2 

4.4 

27.3 

-

27.3 

-

9.1 

18.2 

-

18.2 

18.2 

-

9.1 

18.2 

-

-

36.5 

4.1 

20.3 

6.8 

5.4 

9.5 

5.4 

29.7 

5.4 

1.4 

6.8 

16.2 

6.8 

6.8 

69.7 

9.2 

36.2 

3.9 

11.2 

23.7 

-

13.8 

3.9 

2.6 

5.3 

21.1 

2.6 

3.9 

70.6 

18.6 

28.9 

5.2 

5.2 

25.8 

0.5 

17.5 

7.7 

2.6 

6.2 

10.8 

1.5 

3.1 

75.5 

14.4 

29.8 

9.0 

5.9 

29.8 

2.1 

11.2 

9.6 

7.4 

11.7 

6.9 

3.2 

1.6 

80.0 

24.9 

18.2 

9.3 

11.6 

36.4 

0.9 

8.4 

12.0 

3.6 

12.0 

0.9 

1.8 

3.1 

75.7 

33.7 

5.6 

4.9 

7.1 

46.4 

2.2 

9.7 

9.0 

1.9 

16.1 

0.7 

1.1 

8.2 

0 10 20 30 40 50 60 70 80 90

広報おおむら

市議会だより

市ホームページ

刊行物（パンフレットなど）

ポスター・チラシ

町内回覧板

窓口、電話による問合せ

知人、家族から聞く

ケーブルテレビ

FMおおむら

新聞

SNS（フェイスブックなど）

その他

無回答

全体(N=1114)

10代(N=11)

20代(N=74)

30代(N=152)

40代(N=194)

50代(N=188)

60代(N=225)

70歳以上(N=267)
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広報活動全般について 

問２３ 今後、力を入れてほしい情報発信の方法を次の中から３つまで〇をつけてください。 

（MA） 

若い世代は「SNS」、中高年齢層は「広報おおむら」での発信を希望 

 「広報おおむら」が 55.3％で最も高く、「市ホームページ」、「町内回覧板」、「SNS」が続いている。 

 10から 30代の若い世代は「SNS」が 40％以上と最も高い。40代以降の中高年齢層は「広報おおむ

ら」が最も高い結果となった。 

 

（男女別） 

 

 

  

55.3 

12.7 

26.7 

11.9 

10.9 

19.2 

8.4 

6.7 

8.3 

18.1 

3.6 

9.8 

54.8 

15.9 

26.7 

10.8 

9.8 

20.6 

9.8 

8.6 

9.2 

16.1 

4.1 

9.2 

56.0 

10.2 

26.4 

12.9 

11.8 

18.1 

7.4 

5.3 

7.8 

19.9 

3.2 

10.2 

0 10 20 30 40 50 60

広報おおむら

市議会だより

市ホームページ

刊行物（パンフレットなど）

ポスター・チラシ

町内回覧板

ケーブルテレビ

FMおおむら

新聞

SNS（フェイスブックなど）

その他

無回答

全体(N=1114)

男性(N=491)

女性(N=618)

％ 
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（年齢別） 

 

  

％ 

55.3 

12.7 

26.7 

11.9 

10.9 

19.2 

8.4 

6.7 

8.3 

18.1 

3.6 

9.8 

36.4 

9.1 

27.3 

-

18.2 

36.4 

27.3 

9.1 

-

45.5 

-

-

31.1 

1.4 

18.9 

9.5 

16.2 

8.1 

8.1 

9.5 

9.5 

48.6 

1.4 

9.5 

40.8 

5.3 

38.2 

11.8 

13.8 

9.9 

3.9 

3.3 

4.6 

41.4 

3.9 

7.9 

44.8 

7.2 

34.0 

12.9 

8.2 

9.8 

5.2 

5.2 

5.7 

25.8 

5.2 

9.3 

52.7 

6.9 

36.7 

12.8 

9.0 

11.7 

8.0 

9.0 

8.5 

16.0 

3.2 

9.6 

65.3 

14.2 

25.8 

14.2 

12.9 

20.9 

12.0 

9.3 

8.0 

4.9 

4.9 

9.8 

72.7 

27.0 

10.1 

10.1 

8.6 

37.8 

9.7 

4.9 

12.7 

2.6 

2.2 

12.0 

0 10 20 30 40 50 60 70 80

広報おおむら

市議会だより

市ホームページ

刊行物（パンフレットなど）

ポスター・チラシ

町内回覧板

ケーブルテレビ

FMおおむら

新聞

SNS（フェイスブックなど）

その他

無回答

全体(N=1114)

10代(N=11)

20代(N=74)

30代(N=152)

40代(N=194)

50代(N=188)

60代(N=225)

70歳以上(N=267)
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ＩＣＴを活用した行政サービスの推進について 

問２４ インターネットから申請・手続きをしたことがあるものを教えてください。（MA） 

「使用したことがない」が 71.9% 

 「使用したことがない」が 71.9％で最も高く、「文化・スポーツ施設等公共施設の利用予約」、「図

書館の図書の貸出予約」が続いている。 

 

（男女別） 

 

 

  

6.6 

7.5 

1.7 

2.0 

0.8 

1.1 

4.3 

71.9 

10.2 

4.7 

8.6 

1.2 

2.9 

1.2 

1.2 

4.5 

72.7 

9.4 

8.1 

6.8 

2.1 

1.3 

0.5 

1.0 

4.2 

71.0 

11.0 

0 10 20 30 40 50 60 70 80

図書館の図書の貸出予約

文化・スポーツ施設等公共施設の利用予約

水道使用開始届

地方税申告手続（eLTAX）

入札参加資格審査申請

入札

研修・講習・各種イベント等の申込み

（市ホームページ内）

使用したことがない

無回答

全体(N=1114)

男性(N=491)

女性(N=618)

％ 
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（年齢別） 

 

  

6.6 

7.5 

1.7 

2.0 

0.8 

1.1 

4.3 

71.9 

10.2 

27.3 

-

-

-

-

-

-

72.7 

-

8.1 

8.1 

6.8 

1.4 

-

-

2.7 

77.0 

4.1 

8.6 

3.9 

4.6 

3.9 

0.7 

2.0 

4.6 

71.7 

6.6 

12.4 

12.9 

1.0 

1.0 

-

-

6.7 

70.1 

3.1 

6.4 

13.3 

0.5 

5.3 

1.1 

0.5 

4.8 

72.9 

4.8 

3.1 

6.2 

1.8 

0.9 

2.2 

3.1 

4.4 

72.9 

11.6 

3.0 

3.0 

-

0.4 

0.4 

0.4 

2.6 

70.0 

22.5 

0 20 40 60 80 100

図書館の図書の貸出予約

文化・スポーツ施設等公共施設の利用予約

水道使用開始届

地方税申告手続（eLTAX）

入札参加資格審査申請

入札

研修・講習・各種イベント等の申込み

（市ホームページ内）

使用したことがない

無回答

全体(N=1114)

10代(N=11)

20代(N=74)

30代(N=152)

40代(N=194)

50代(N=188)

60代(N=225)

70歳以上(N=267)

％ 
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ＩＣＴを活用した行政サービスの推進について 

問２５ インターネットから申請・届出ができたら便利だと思う手続きを教えてください。（MA） 

「住民票、戸籍謄本・抄本等証明書の取得」が 45.3％。若年層は多くの手続きで希望 

 「住民票、戸籍謄本・抄本等証明書の取得」が 45.3％で最も高く、「粗大ごみの申込み」、「住民税

等の税証明の取得」、「住所変更の届出」が 25％前後で続いている。 

 多くの項目で若年層の回答した割合が高く、様々な手続きでインターネットからの申請・届出を希

望していることがうかがえる。 

 

（男女別） 

 

 

  

45.3 

25.5 

25.0 

14.1 

26.9 

6.6 

3.3 

17.7 

27.6 

3.5 

11.1 

46.8 

27.5 

23.0 

17.1 

26.1 

6.5 

2.9 

15.9 

28.3 

2.6 

10.6 

44.0 

23.5 

26.4 

11.7 

27.3 

6.5 

3.6 

19.1 

27.2 

4.2 

11.7 

0 10 20 30 40 50

住民票、戸籍謄本・抄本等証明書の取得

住民税等の税証明の取得

住所変更の届出

軽自動車等の名義変更・廃車手続き

粗大ごみの申込み

犬の登録申請・死亡届出等

職員採用試験申込み

各種相談や手続きの予約

特にない

その他

無回答

全体(N=1114)

男性(N=491)

女性(N=618)

％ 
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（年齢別） 

 

  

45.3 

25.5 

25.0 

14.1 

26.9 

6.6 

3.3 

17.7 

27.6 

3.5 

11.1 

72.7 

18.2 

36.4 

9.1 

27.3 

18.2 

18.2 

36.4 

18.2 

-

-

78.4 

28.4 

52.7 

35.1 

43.2 

6.8 

12.2 

27.0 

12.2 

2.7 

1.4 

68.4 

40.1 

42.8 

19.7 

44.1 

9.9 

3.3 

28.3 

12.5 

2.0 

2.0 

52.6 

29.4 

28.4 

14.9 

37.1 

8.2 

3.6 

19.6 

24.2 

0.5 

3.1 

54.3 

35.1 

32.4 

19.7 

33.0 

7.4 

3.2 

25.5 

24.5 

1.6 

3.2 

39.1 

24.9 

16.0 

10.2 

18.7 

7.1 

1.3 

12.4 

32.4 

2.7 

15.1 

15.7 

7.5 

6.4 

4.1 

8.2 

1.9 

1.9 

6.0 

41.6 

9.0 

27.7 

0 10 20 30 40 50 60 70 80 90

住民票、戸籍謄本・抄本等証明書の取得

住民税等の税証明の取得

住所変更の届出

軽自動車等の名義変更・廃車手続き

粗大ごみの申込み

犬の登録申請・死亡届出等

職員採用試験申込み

各種相談や手続きの予約

特にない

その他

無回答

全体(N=1114)

10代(N=11)

20代(N=74)

30代(N=152)

40代(N=194)

50代(N=188)

60代(N=225)

70歳以上(N=267)

％ 
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移住・定住について 

問２６ 大村市に住むことになったきっかけは何ですか。（MA） 

「生まれてからずっと大村に住んでいる」が 30.1％ 

 「生まれてからずっと大村に住んでいる」が 30.1％で最も高く、「転勤・職場の異動、進学・転校

等（生活圏の変更）」、「家を購入したから」が続いている。 

 

（男女別） 

 

 

  

30.1 

8.3 

19.7 

28.2 

24.3 

4.0 

5.7 

2.3 

2.7 

6.6 

4.7 

5.4 

3.0 

28.3 

8.1 

14.3 

36.0 

27.5 

4.9 

7.3 

2.9 

1.6 

6.9 

4.7 

5.1 

3.1 

31.6 

8.3 

24.3 

21.7 

21.8 

3.4 

4.4 

1.9 

3.6 

6.5 

4.7 

5.7 

2.9 

0 10 20 30 40

生まれてからずっと大村に住んでいる

親と同居、子どもの独立（世帯構成の変化）

結婚・出産・パートナーとの同居

転勤・職場の異動、進学・転校等（生活圏の変更）

家を購入したから

生活・教育環境が充実しているから（公園・病院など）

日常生活が便利だから（買物・娯楽施設など）

生活費が安くできるから

育児・子育てがしやすいから

交通の便が良いから

安全・安心なまちだから

その他

無回答

全体(N=1114)

男性(N=491)

女性(N=618)

％ 
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（年齢別） 

 

  

％ 

30.1 

8.3 

19.7 

28.2 

24.3 

4.0 

5.7 

2.3 

2.7 

6.6 

4.7 

5.4 

3.0 

90.9 

9.1 

-

-

-

-

-

-

-

-

-

-

-

41.9 

14.9 

16.2 

36.5 

6.8 

5.4 

5.4 

5.4 

4.1 

5.4 

4.1 

2.7 

-

28.3 

6.6 

27.6 

29.6 

22.4 

3.9 

5.9 

0.7 

3.9 

2.0 

5.3 

4.6 

1.3 

28.9 

9.8 

23.2 

30.4 

21.6 

2.1 

5.2 

0.5 

4.6 

4.1 

3.6 

4.6 

-

28.7 

8.5 

22.9 

34.0 

26.6 

3.7 

5.9 

2.1 

2.1 

8.5 

3.7 

2.7 

1.1 

31.1 

4.4 

15.6 

25.8 

34.2 

4.4 

5.8 

3.6 

2.2 

9.8 

4.9 

7.6 

3.1 

26.6 

9.4 

16.1 

22.5 

22.8 

5.2 

6.0 

3.0 

1.1 

7.9 

6.0 

7.5 

8.2 

0 10 20 30 40 50 60 70 80 90 100

生まれてからずっと大村に住んでいる

親と同居、子どもの独立（世帯構成の変化）

結婚・出産・パートナーとの同居

転勤・職場の異動、進学・転校等（生活圏の変更）

家を購入したから

生活・教育環境が充実しているから（公園・病院など）

日常生活が便利だから（買物・娯楽施設など）

生活費が安くできるから

育児・子育てがしやすいから

交通の便が良いから

安全・安心なまちだから

その他

無回答

全体(N=1114)

10代(N=11)

20代(N=74)

30代(N=152)

40代(N=194)

50代(N=188)

60代(N=225)

70歳以上(N=267)
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移住・定住について 

問２７ 住むために重視する点について、最大３つまで○をつけてください。（MA） 

「交通の利便性」、「買物の利便性」を多くの市民が重視 

 「交通の利便性」が 49.0％で最も高く、「買物の利便性」、「生活環境」が続いている。 

 「交通の利便性」、「買物の利便性」、「生活環境」ともに各年代で高い割合となっている。30 代は

「教育・子育て環境」が 46.1％と他の年代と比較して高い傾向がみられた。 

 

（男女別） 

 

 

  

49.0 

48.5 

20.6 

40.3 

27.8 

22.4 

15.2 

5.9 

22.6 

11.0 

1.1 

3.1 

50.7 

45.2 

21.4 

41.1 

26.7 

19.8 

13.0 

8.4 

26.5 

7.7 

1.4 

2.2 

47.4 

51.0 

20.1 

40.0 

29.0 

24.4 

16.8 

4.0 

19.7 

13.4 

0.8 

3.6 

0 10 20 30 40 50 60

交通の利便性

買物の利便性

自然環境

生活環境

まちの安全性

教育・子育て環境

物価・家賃

公共サービス

仕事・職場

親族・知人の存在

その他

無回答

全体(N=1114)

男性(N=491)

女性(N=618)

％ 
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（年齢別） 

 

 

 

  

％ 

49.0 

48.5 

20.6 

40.3 

27.8 

22.4 

15.2 

5.9 

22.6 

11.0 

1.1 

3.1 

54.5 

36.4 

18.2 

-

36.4 

27.3 

63.6 

-

27.3 

27.3 

-

-

41.9 

62.2 

10.8 

31.1 

27.0 

24.3 

27.0 

4.1 

35.1 

14.9 

-

1.4 

40.1 

46.7 

18.4 

34.9 

28.9 

46.1 

18.4 

2.0 

25.0 

11.2 

0.7 

2.6 

51.0 

51.0 

13.9 

39.2 

22.2 

29.4 

18.0 

6.7 

28.4 

10.8 

0.5 

0.5 

50.0 

46.8 

16.0 

46.8 

28.2 

20.2 

19.1 

4.3 

30.9 

8.0 

0.5 

0.5 

51.6 

50.7 

25.3 

44.9 

28.9 

14.2 

8.9 

8.0 

21.8 

8.9 

1.8 

3.1 

51.3 

43.4 

28.5 

40.1 

30.3 

11.6 

8.2 

7.9 

8.6 

13.1 

1.9 

7.5 

0 10 20 30 40 50 60 70

交通の利便性

買物の利便性

自然環境

生活環境

まちの安全性

教育・子育て環境

物価・家賃

公共サービス

仕事・職場

親族・知人の存在

その他

無回答

全体(N=1114)

10代(N=11)

20代(N=74)

30代(N=152)

40代(N=194)

50代(N=188)

60代(N=225)

70歳以上(N=267)
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公共交通について 

問２８ 現状の路線バスや乗合タクシーの運行状況に満足していますか。（SA） 

全体的に評価が低く、三浦地区が特に低い 

 「満足」、「やや満足」の合計は 12.8％と、「やや不満」、「不満」の合計 41.3％を 28.5ポイント下回

る結果となった。 

 年代別では 30から 50代の評価が低く「やや不満」、「不満」の合計は 40％以上であった。地域別で

は特に三浦地区の評価が低く「やや不満」、「不満」の合計は 59.4％と平均を 18.1 ポイント上回っ

た。 

（％） 

満足 やや満足 
どちらとも 
いえない 

無回答 やや不満 不満 

 

  

4.1 

3.9 

4.4 

9.1 

8.1 

3.3 

3.6 

2.7 

3.6 

5.2 

-

3.2 

5.4 

4.0 

-

4.0 

2.2 

6.1 

8.7 

8.6 

8.9 

9.1 

14.9 

7.2 

3.6 

8.5 

6.2 

13.9 

3.1 

19.4 

9.0 

8.7 

9.3 

7.7 

8.7 

9.1 

42.5 

45.0 

40.5 

54.5 

41.9 

44.7 

46.4 

40.4 

49.3 

33.7 

37.5 

35.5 

43.3 

43.9 

39.5 

41.2 

39.1 

45.5 

3.4 

3.3 

3.6 

-

-

1.3 

-

1.1 

4.4 

9.0 

-

3.2 

3.1 

2.8 

2.3 

4.7 

2.2 

9.1 

20.8 

21.2 

20.6 

9.1 

20.3 

19.1 

21.1 

23.4 

20.0 

21.0 

40.6 

16.1 

18.5 

22.1 

25.6 

20.4 

23.9 

15.2 

20.5 

18.1 

22.2 

18.2 

14.9 

24.3 

25.3 

23.9 

16.4 

17.2 

18.8 

22.6 

20.8 

18.6 

23.3 

21.9 

23.9 

15.2 

全体(N=1114)

男性(N=491)

女性(N=618)

10代(N=11)

20代(N=74)

30代(N=152)

40代(N=194)

50代(N=188)

60代(N=225)

70歳以上(N=267)

三浦地区(N=32)

鈴田地区(N=31)

大村地区(N=390)

西大村地区(N=253)

萱瀬地区(N=43)

竹松地区(N=274)

福重地区(N=46)

松原地区(N=33)

男女別 

年代別 

地域別 
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新幹線の利用について 

問２９ 令和４年度に新幹線が開業することを知っていますか。（SA） 

「知っている」が 63.8%。「知らなかった」を大きく上回る 

 「知っている」が 63.8％で、「開業は知っているが時期は知らなかった」の 30.7％を含めると、認

知度は 94.5％と高い結果となった。 

 

（％） 

知っている 
開業は知っているが
時期は知らなかった 

無回答 知らなかった 

 

  

63.8 

69.0 

59.5 

81.8 

62.2 

67.8 

61.9 

68.6 

60.9 

61.8 

84.4 

61.3 

63.8 

62.8 

67.4 

64.6 

50.0 

63.6 

30.7 

25.5 

35.0 

18.2 

36.5 

28.9 

36.6 

26.1 

33.8 

27.0 

15.6 

29.0 

30.3 

33.6 

23.3 

29.6 

43.5 

27.3 

2.1 

1.6 

2.4 

-

-

1.3 

-

0.5 

2.2 

5.6 

-

3.2 

2.8 

1.2 

2.3 

2.2 

-

3.0 

3.4 

3.9 

3.1 

-

1.4 

2.0 

1.5 

4.8 

3.1 

5.6 

-

6.5 

3.1 

2.4 

7.0 

3.6 

6.5 

6.1 

全体(N=1114)

男性(N=491)

女性(N=618)

10代(N=11)

20代(N=74)

30代(N=152)

40代(N=194)

50代(N=188)

60代(N=225)

70歳以上(N=267)

三浦地区(N=32)

鈴田地区(N=31)

大村地区(N=390)

西大村地区(N=253)

萱瀬地区(N=43)

竹松地区(N=274)

福重地区(N=46)

松原地区(N=33)

男女別 

年代別 

地域別 
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新幹線の利用について 

問３０ 令和４年度の新幹線開業は対面乗換方式（リレー方式）による暫定開業であることを

知っていますか。（SA） 

「知っている」がおよそ半数。高年齢層ほど認知度が高い 

 「知っている」が 51.4％で最も高く、「開業は知っているが対面乗換方式（リレー方式）は知らな

かった」が 28.7%、「知らなかった」は 17.0%であった。 

 年齢別では高年齢層ほど「知っている」の割合が高い傾向にある。 

（％） 

知っている 
開業は知っているが
対面乗換方式(リレー
方式)は知らなかった 

無回答 知らなかった 

 

  

51.4 

61.7 

43.4 

18.2 

24.3 

41.4 

46.9 

53.2 

62.7 

58.8 

50.0 

41.9 

51.3 

50.6 

51.2 

55.8 

47.8 

45.5 

28.7 

21.0 

34.8 

54.5 

52.7 

31.6 

34.5 

31.9 

19.6 

20.6 

34.4 

32.3 

26.2 

34.8 

25.6 

24.8 

30.4 

36.4 

2.9 

2.9 

2.9 

-

1.4 

2.0 

-

1.6 

2.7 

7.1 

3.1 

3.2 

3.6 

2.4 

2.3 

2.9 

-

3.0 

17.0 

14.5 

18.9 

27.3 

21.6 

25.0 

18.6 

13.3 

15.1 

13.5 

12.5 

22.6 

19.0 

12.3 

20.9 

16.4 

21.7 

15.2 

全体(N=1114)

男性(N=491)

女性(N=618)

10代(N=11)

20代(N=74)

30代(N=152)

40代(N=194)

50代(N=188)

60代(N=225)

70歳以上(N=267)

三浦地区(N=32)

鈴田地区(N=31)

大村地区(N=390)

西大村地区(N=253)

萱瀬地区(N=43)

竹松地区(N=274)

福重地区(N=46)

松原地区(N=33)

男女別 

年代別 

地域別 
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新幹線の利用について 

問３１ 現在、長崎市へ行くための交通手段は、主に何を利用していますか。（SA） 

「マイカー」が 64.2%で最も多い 

 「マイカー」が 64.2％で最も高く、「鉄道（在来線）」、「高速バス」が続いている。 

 年齢別では 20～60代で「マイカー」の利用率が高いが、10代、70歳以上は「鉄道（在来線）」、「高

速バス」の公共交通機関の利用率が 50％以上であった。 

 

（％） 

鉄道 
（在来線） 

高速バス マイカー その他 無回答 

 

  

21.8 

18.9 

24.1 

72.7 

33.8 

6.6 

11.3 

12.8 

22.7 

38.6 

15.6 

25.8 

21.5 

23.3 

39.5 

19.7 

15.2 

18.2 

9.3 

7.9 

10.4 

9.1 

6.8 

6.6 

7.2 

9.0 

11.1 

12.0 

3.1 

-

12.3 

8.7 

2.3 

9.1 

8.7 

9.1 

64.2 

69.0 

60.5 

18.2 

58.1 

84.2 

78.9 

77.1 

62.7 

37.5 

78.1 

67.7 

60.8 

63.6 

55.8 

65.7 

76.1 

69.7 

2.2 

2.2 

2.1 

-

-

0.7 

1.0 

0.5 

1.8 

6.0 

-

3.2 

2.1 

2.4 

-

3.3 

-

-

2.5 

1.8 

2.9 

-

1.4 

6.0 

3.1 

3.2 

3.3 

2.0 

2.3 

2.2 

-

3.0 

全体(N=1114)

男性(N=491)

女性(N=618)

10代(N=11)

20代(N=74)

30代(N=152)

40代(N=194)

50代(N=188)

60代(N=225)

70歳以上(N=267)

三浦地区(N=32)

鈴田地区(N=31)

大村地区(N=390)

西大村地区(N=253)

萱瀬地区(N=43)

竹松地区(N=274)

福重地区(N=46)

松原地区(N=33)

男女別 

年代別 

地域別 
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新幹線の利用について 

問３２ 新幹線が開業したら、長崎市へ行くための交通手段は、主に何を利用しますか（SA） 

新幹線開業後も「マイカー」が 59.0%と多く、「新幹線」は 7.3％と低い 

 「マイカー」が 59.0％で最も高く、「鉄道（在来線）」、「高速バス」と続いている。新幹線は 7.3％

と最も低い。 

 「新幹線」の利用は 70歳以上で 14.6%と最も高くなっているが、他の世代では 10％以下である。 

（％） 

新幹線 
鉄道 

（在来線） 
高速バス マイカー その他 無回答 

 

  

7.3 

7.7 

7.0 

-

9.5 

2.0 

4.6 

3.2 

7.6 

14.6 

3.1 

6.5 

6.7 

7.5 

16.3 

7.7 

6.5 

6.1 

18.8 

16.3 

20.7 

63.6 

27.0 

5.9 

10.3 

12.2 

20.0 

31.8 

15.6 

22.6 

19.0 

19.8 

25.6 

17.9 

10.9 

21.2 

10.1 

8.6 

11.2 

9.1 

5.4 

6.6 

8.2 

10.1 

11.6 

13.5 

3.1 

-

11.8 

10.3 

4.7 

9.9 

10.9 

9.1 

59.0 

63.5 

55.5 

18.2 

55.4 

84.2 

74.7 

72.9 

56.0 

28.1 

75.0 

61.3 

56.7 

57.7 

46.5 

60.2 

71.7 

60.6 

1.9 

1.8 

1.9 

9.1 

-

-

1.5 

0.5 

2.7 

3.7 

-

3.2 

2.3 

2.4 

2.3 

1.5 

-

-

3.1 

2.0 

3.7 

-

2.7 

1.3 

0.5 

1.1 

2.2 

8.2 

3.1 

6.5 

3.6 

2.4 

4.7 

2.9 

-

3.0 

全体(N=1114)

男性(N=491)

女性(N=618)

10代(N=11)

20代(N=74)

30代(N=152)

40代(N=194)

50代(N=188)

60代(N=225)

70歳以上(N=267)

三浦地区(N=32)

鈴田地区(N=31)

大村地区(N=390)

西大村地区(N=253)

萱瀬地区(N=43)

竹松地区(N=274)

福重地区(N=46)

松原地区(N=33)

男女別 

年代別 

地域別 
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新幹線の利用について 

問３３ 現在、福岡市へ行くための交通手段は、主に何を利用していますか。（SA） 

「マイカー」が最も多いが、若年層・高年齢層は公共交通機関の利用も多い 

 「マイカー」が 47.7％で最も高く、「高速バス」、「鉄道（在来線）」が続いている。 

 年齢別では 30～60 代は「マイカー」の利用割合が最も高く、20 代は「マイカー」と「高速バス」

が同率、10代と 70歳以上は「高速バス」が最も高い結果となった。 

（％） 

鉄道 
（在来線） 

高速バス マイカー その他 無回答 

 

  

12.2 

12.6 

12.0 

27.3 

9.5 

8.6 

9.3 

8.5 

16.0 

16.1 

31.3 

35.5 

12.1 

12.6 

11.6 

8.0 

6.5 

15.2 

32.9 

27.1 

37.7 

45.5 

43.2 

18.4 

26.3 

31.4 

33.8 

42.7 

18.8 

12.9 

36.7 

33.2 

30.2 

30.7 

41.3 

27.3 

47.7 

54.8 

41.9 

27.3 

43.2 

69.7 

61.9 

57.4 

43.1 

24.0 

43.8 

41.9 

43.1 

47.0 

48.8 

54.7 

52.2 

48.5 

4.0 

3.1 

4.7 

-

2.7 

1.3 

1.0 

1.6 

4.9 

9.4 

3.1 

3.2 

3.6 

5.1 

4.7 

4.4 

-

6.1 

3.1 

2.4 

3.7 

-

2.2 

7.9 

3.1 

6.5 

4.6 

2.0 

4.7 

2.2 

-

3.0 

全体(N=1114)

男性(N=491)

女性(N=618)

10代(N=11)

20代(N=74)

30代(N=152)

40代(N=194)

50代(N=188)

60代(N=225)

70歳以上(N=267)

三浦地区(N=32)

鈴田地区(N=31)

大村地区(N=390)

西大村地区(N=253)

萱瀬地区(N=43)

竹松地区(N=274)

福重地区(N=46)

松原地区(N=33)

男女別 

年代別 

地域別 
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新幹線の利用について 

問３４ 新幹線が開業したら、福岡市へ行くための交通手段は主に何を利用しますか。（SA） 

新幹線開業後も「マイカー」が 38.3%と多いが、新幹線も一定数の利用が見込まれる 

 「マイカー」が 38.8％で最も高く、「高速バス」24.7%、「新幹線」23.7%がほぼ同率で続いている。 

 「新幹線」の利用は 70歳以上で最も高く、他の世代でも一定数の利用が見込まれる。 

（％） 

新幹線 
鉄道 

（在来線） 
高速バス マイカー その他 無回答 

 

  

23.7 

22.6 

24.8 

27.3 

27.0 

19.1 

21.6 

16.5 

23.6 

32.2 

28.1 

35.5 

21.8 

21.3 

32.6 

23.7 

34.8 

18.2 

5.8 

5.5 

6.0 

9.1 

6.8 

3.3 

4.1 

2.7 

8.0 

8.6 

9.4 

12.9 

4.4 

7.5 

4.7 

5.5 

4.3 

9.1 

24.7 

20.0 

28.5 

18.2 

29.7 

15.8 

21.1 

26.1 

26.7 

28.1 

21.9 

6.5 

28.7 

26.9 

16.3 

21.5 

19.6 

21.2 

38.8 

46.6 

32.4 

27.3 

33.8 

59.9 

51.0 

50.5 

34.2 

15.4 

37.5 

35.5 

36.9 

37.2 

34.9 

43.1 

41.3 

45.5 

3.4 

2.2 

4.4 

18.2 

-

0.7 

1.0 

2.7 

4.4 

6.7 

-

3.2 

3.1 

4.7 

7.0 

3.3 

-

3.0 

3.6 

3.1 

4.0 

-

2.7 

1.3 

1.0 

1.6 

3.1 

9.0 

3.1 

6.5 

5.1 

2.4 

4.7 

2.9 

-

3.0 

全体(N=1114)

男性(N=491)

女性(N=618)

10代(N=11)

20代(N=74)

30代(N=152)

40代(N=194)

50代(N=188)

60代(N=225)

70歳以上(N=267)

三浦地区(N=32)

鈴田地区(N=31)

大村地区(N=390)

西大村地区(N=253)

萱瀬地区(N=43)

竹松地区(N=274)

福重地区(N=46)

松原地区(N=33)

男女別 

年代別 

地域別 
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新幹線の利用について 

問３５ 問３２または問３４で１（新幹線）以外の回答をされた方にお尋ねします。 

新幹線を利用しないと思う理由は何ですか。（MA） 

 「料金が高いと思うから」が 66.7％。高年齢層は時間・利便性も懸念 

 「料金が高いと思うから」が 66.7％で最も高く、「武雄温泉駅での対面乗換方式（リレー方式）は

不便だから」、「新幹線を使っても移動時間は変わらないと思うから」が続いている。 

 年代別では「料金が高いと思うから」全世代で 50％を超える高い割合となっているが、特に若年層

が高い。高年齢層は「新幹線を使っても移動時間は変わらないと思うから」と「新幹線を使っても

移動時間は変わらないと思うから」の割合も高く、時間・利便性を懸念する傾向が強いことがうか

がえる。 

 

（男女別） 

 

 

  

66.7 

30.5 

19.4 

19.4 

15.3 

32.8 

14.1 

64.2 

33.6 

16.8 

18.3 

13.8 

38.8 

13.6 

68.8 

28.2 

21.5 

20.3 

16.4 

28.0 

14.4 

0 10 20 30 40 50 60 70 80

料金が高いと思うから

新幹線を使っても移動時間は変わらないと思うから

新幹線駅までの交通手段がないと思うから

新幹線駅に駐車場が確保できるかわからないから

新幹線の便数が少ないと思うから

武雄温泉駅での対面乗換方式（リレー方式）は

不便だから

その他

全体(N=914)

男性(N=405)

女性(N=507)

％ 
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（年齢別） 

 

  

66.7 

30.5 

19.4 

19.4 

15.3 

32.8 

14.1 

90.0 

10.0 

10.0 

-

10.0 

-

20.0 

85.2 

16.4 

18.0 

19.7 

16.4 

29.5 

8.2 

73.6 

23.6 

22.9 

26.4 

13.6 

27.1 

20.0 

68.0 

23.1 

18.9 

18.3 

17.8 

26.6 

18.9 

69.5 

28.7 

15.0 

17.4 

21.0 

31.7 

12.6 

64.8 

39.6 

15.4 

22.0 

13.2 

44.0 

8.8 

52.2 

41.3 

26.1 

15.2 

10.9 

34.8 

13.6 

0 10 20 30 40 50 60 70 80 90 100

料金が高いと思うから

新幹線を使っても移動時間は変わらないと思うから

新幹線駅までの交通手段がないと思うから

新幹線駅に駐車場が確保できるかわからないから

新幹線の便数が少ないと思うから

武雄温泉駅での対面乗換方式（リレー方式）は

不便だから

その他

全体(N=914)

10代(N=10)

20代(N=61)

30代(N=140)

40代(N=169)

50代(N=167)

60代(N=182)

70歳以上(N=184)

％ 
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新幹線の利用について 

問３６ 問３５で１（料金が高い）または５（便数が少ない）と回答された方にお尋ねします。

料金や便数の問題が解消された場合に、新幹線を利用したいと思いますか。（SA） 

86.5％が利用を希望 

 「必要に応じて利用する」が 52.2％で最も高く、「積極的に利用する」、「時々利用する」を合わせ

た 86.5％が、問題が解消されれば利用を希望している結果となった。 

（％） 

積極的に 

利用する 

時々 

利用する 

必要に応じて 

利用する 
その他 

あまり 

利用しない 

 

  

21.0 

20.7 

21.1 

33.3 

18.9 

31.1 

22.5 

19.8 

16.1 

16.8 

18.2 

18.8 

23.1 

18.9 

15.0 

21.7 

30.8 

6.3 

13.3 

15.6 

11.6 

33.3 

13.2 

12.6 

15.8 

15.7 

11.3 

9.9 

18.2 

12.5 

11.4 

12.8 

15.0 

17.4 

3.8 

18.8 

52.2 

48.9 

54.8 

33.3 

54.7 

47.6 

48.3 

49.6 

58.1 

56.4 

36.4 

43.8 

52.8 

56.1 

60.0 

47.2 

50.0 

56.3 

0.9 

0.7 

1.1 

-

-

-

1.7 

1.7 

-

2.0 

-

-

0.9 

0.7 

-

1.2 

3.8 

-

12.5 

14.1 

11.4 

-

13.2 

8.7 

11.7 

13.2 

14.5 

14.9 

27.3 

25.0 

11.8 

11.5 

10.0 

12.4 

11.5 

18.8 

全体(N=632)

男性(N=270)

女性(N=361)

10代(N=9)

20代(N=53)

30代(N=103)

40代(N=120)

50代(N=121)

60代(N=124)

70歳以上(N=101)

三浦地区(N=11)

鈴田地区(N=16)

大村地区(N=229)

西大村地区(N=148)

萱瀬地区(N=20)

竹松地区(N=161)

福重地区(N=26)

松原地区(N=16)

男女別 

年代別 

地域別 
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新幹線の利用について 

問３７ 本人またはご家族が長崎や福岡に通勤・通学されている方にお尋ねします。 

補助制度があれば、通勤・通学で新幹線を利用したいと思いますか。（SA） 

およそ 80％が利用を希望、特に若年・中年層の希望が高い 

 「補助してもらえる金額によって考える」が 43.4％で最も高く、「利用したいと思う」をあわせた

79.9％が、補助制度があれば利用を希望している結果となった。 

 年代別では若年・中年層の利用希望率が高く、補助制度への期待が高いことがうかがえる。 

（％） 

利用したい思う 
補助してもらえる 

金額によって考える 
その他 

利用したいと 

思わない 

 

  

36.5 

37.9 

35.3 

30.0 

50.0 

33.3 

40.5 

40.3 

31.1 

29.0 

22.2 

14.3 

35.6 

39.7 

50.0 

37.5 

26.7 

37.5 

43.4 

40.7 

45.5 

70.0 

40.0 

53.3 

41.9 

44.8 

40.0 

35.5 

33.3 

42.9 

44.1 

42.5 

28.6 

45.5 

40.0 

62.5 

6.9 

6.9 

7.0 

-

-

4.4 

6.8 

4.5 

6.7 

16.1 

22.2 

28.6 

9.3 

4.1 

14.3 

2.3 

6.7 

-

13.2 

14.5 

12.3 

-

10.0 

8.9 

10.8 

10.4 

22.2 

19.4 

22.2 

14.3 

11.0 

13.7 

7.1 

14.8 

26.7 

-

全体(N=334)

男性(N=145)

女性(N=187)

10代(N=10)

20代(N=30)

30代(N=45)

40代(N=74)

50代(N=67)

60代(N=45)

70歳以上(N=62)

三浦地区(N=9)

鈴田地区(N=7)

大村地区(N=118)

西大村地区(N=73)

萱瀬地区(N=14)

竹松地区(N=88)

福重地区(N=15)

松原地区(N=8)

男女別 

年代別 

地域別 
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ＳＤＧｓ（持続可能な開発目標）について 

問３８ ＳＤＧｓについて知っていますか。（SA） 

「全く知らない」が 72.7％で最多、理解率・認知率は低い 

 「全く知らない」が 72.7％で最も高い。「よく理解している」、「だいたい知っている」の合計は 7.6％

で理解率は低い。また「内容は知らないが言葉は知っている」も含めた 19.4％が認知している。 

 

（％） 

よく理解している 
だいたい 
知っている 

内容は知らない

が言葉は 
知っている 

無回答 まったく知らない 

 

  

1.2 

2.0 

0.5 

9.1 

2.7 

0.7 

1.0 

1.6 

1.3 

0.4 

-

-

1.5 

0.8 

-

1.5 

2.2 

-

6.4 

7.3 

5.5 

9.1 

10.8 

6.6 

8.8 

6.9 

4.4 

4.5 

6.3 

3.2 

6.7 

7.5 

2.3 

6.6 

4.3 

6.1 

11.8 

14.9 

9.2 

9.1 

8.1 

9.9 

11.9 

11.2 

14.2 

12.0 

3.1 

12.9 

12.1 

9.1 

20.9 

12.4 

13.0 

18.2 

8.0 

8.1 

7.8 

-

2.7 

3.3 

2.6 

4.3 

6.7 

20.2 

9.4 

9.7 

8.7 

10.3 

7.0 

5.1 

4.3 

12.1 

72.7 

67.6 

77.0 

72.7 

75.7 

79.6 

75.8 

76.1 

73.3 

62.9 

81.3 

74.2 

71.0 

72.3 

69.8 

74.5 

76.1 

63.6 

全体(N=1114)

男性(N=491)

女性(N=618)

10代(N=11)

20代(N=74)

30代(N=152)

40代(N=194)

50代(N=188)

60代(N=225)

70歳以上(N=267)

三浦地区(N=32)

鈴田地区(N=31)

大村地区(N=390)

西大村地区(N=253)

萱瀬地区(N=43)

竹松地区(N=274)

福重地区(N=46)

松原地区(N=33)

男女別 

年代別 

地域別 
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４．自由意見 

大村市のまちづくりや市役所運営等について、ご意見等がありましたら、ご自由にお書きください。 

「市役所・職員」に高い関心 

 自由意見記入者：413人（記入 37.1％） 

 要素ごとに分類した意見数：583件（重複意見を含む） 

内容を分類集計すると以下のとおりである。 

 

 

 

 

 

 

 

 

63

56

55

51

38

32

29

24

22

19

16

15

14

13

10

9

8

8

5

4

4

3

85

0 10 20 30 40 50 60 70 80 90

市役所・職員

公共施設

まちづくり全般

子育て・教育

道路

公共交通

商業

福祉

産業・雇用

広報

環境衛生

安全・安心

地域活動

コロナウイルス感染症関連

行政サービス

税金

観光

医療

市政運営

水道

生涯学習・スポーツ

議会

その他

（件） 
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（自由意見） 

市役所・職員 ６３件 

意見 性別 年代 地区 

地域の活性化の為に開発をすすめるのはいい事だと思いますが、その中心になる大村市

役所をそろそろ新設してはどうでしょうか。 
女性 20代 大村地区 

友達が市役所に勤めています。市役所の新庁舎、早く決まるといいなと思います。 女性 20代 西大村地区 

新たに建設される市役所の場所が気になります。市役所の職員さん方は、すごく丁寧であ

りいつも感謝しております。 
男性 30代 西大村地区 

早く市役所の新庁舎が建ちますように。 女性 30代 大村地区 

大村市役所を早く建て替えてほしい。働きにくそう。 女性 40代 大村地区 

市役所は早く建てなおすべきだと思います。市民課の場所もせまく感じるし、全体的に古く

暗い感じがするので、あまりいい気になれない。受付以外の場所が見えすぎるので忙しく

仕事されていても「みんなで受付すればいいじゃないか」と思ってしまうので、見えない方

がいいと思います。 

女性 40代 大村地区 

早く大村市役所を建て替えていただきたいと思います。どこに何課があるのか分かりづら

いです。 
女性 40代 大村地区 

市役所の場所が新幹線の駅の近くにあったら便利だと思います。 女性 50代 西大村地区 

市役所の建替は立地場所や費用等に問題があり過ぎます。市民を無視した政策には断

固反対します！ 
女性 50代 福重地区 

ろう学校跡地には、絶対に市役所をお願いします！新幹線（大村駅）は便数が少ないの

で、サビれる。市長は市議の時は、ろう学校跡地に市役所と言っていたが、それが正解で

は？ 

男性 60代 大村地区 

市役所が古くてゴチャゴチャしている。高齢化社会になれば、自家用車に乗らなくなるから

駅、バス、タクシーなど公共交通施設の近くに移転してほしい。同居できれば最も望まし

い。 

男性 60代 大村地区 

市役所の窓口が混んでいることが多いので、対応をする人を増やすなど検討してほしいと

思うし、人口に対してせまいと感じるので建て替えを早急に進めて欲しい。 
男性 60代 西大村地区 

新しい市役所は現在ある場所に設定してほしい。 女性 60代 三浦地区 

財政難と立地条件も振り出しに戻った様ですが、早く新庁舎を建てて、防災の拠点を構え

て下さい。市民は迷ってしまいます。 
女性 60代 大村地区 

市役所を大村駅前に建設できないか。アーケードの活性化。 女性 60代 大村地区 

市役所の新設については、竹松地区（交通等の要所となる）がいいのではと思っていま

す。 
女性 60代 大村地区 

新庁舎の建設について、現市役所周辺の案に賛成。理由１．歴史的にみて、お城のあっ

た大村公園の近くが良い。２．他県、他市もお城周辺が多い。３．市議会で２回も採決され

た事を重視すべき。４．他の場所に土地を購入すれば莫大な費用がかかる為。 

男性 
70歳

以上 
大村地区 

新庁舎問題は、中広く市民の意見（アンケート・集会など）を聞いた上で、慎重にやってい

ただきたい。 
男性 

70歳

以上 
竹松地区 

市役所の建替えについては、大村の中央地に作る事であると思う。一部の人達で、かって

に進めず、市民の声を広く聞くべきでしょう。 
男性 

70歳

以上 
竹松地区 
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意見 性別 年代 地区 

市役所建設は今の場所、周辺に建て替えていただきたい。 女性 
70歳

以上 
鈴田地区 

市庁舎建設は市の中心部が望ましい。 女性 
70歳

以上 
西大村地区 

市役所がもう少し市中心部に設置されれば良いと思う。 女性 
70歳

以上 
竹松地区 

市役所の駐車場を広くしてほしい。 女性 30代 西大村地区 

チラシの設定（市役所内）置けばいいというような感じで曲がっていたり、埃まみれシワあり

で手に取ろうと思いません。もし新庁舎が出来たら、玄関入口にすべてのチラシを設置す

る情報提供コーナーを集約して下さい。窓口に行かなければ目にしないチラシは、効果が

半減しますし、窓口カウンター上がチラシ置き場となっているのは勿体ないです。 

女性 30代 竹松地区 

市の出先機関名と場所がよくわからない。シーハット横の駐車場が確定申告にて市役所

に行った時使えず大変困った。１F市民課横のトイレが狭すぎて利用が大変。市役所市民

課の要求メニューのボタンがわかりづらい。ロビーマスターを置いてほしい。 

女性 60代 竹松地区 

窓口等の仕切りでプライバシーに配慮をもう少しお願いしたい。 女性 
70歳

以上 
竹松地区 

市役所での窓口の対応が遅い。ダラダラしないこと。きびきび動いてほしい。 男性 20代 竹松地区 

役所に行って手続きする時、何をすれば良いかわからない状態で行くのに、窓口の人は

冷たい。ペッパー君の方が温かい。担当だから知っていて当然で流れも理解されているの

かもしれないが、来客に対しての対応ではないと思う。正直行きたい場所ではない。不快

でたまらない。そう思った一番の事は婚姻届を出した時に笑顔もおめでとうもなく事務作業

で終わった事。他人だから仕方ないとあきらめました。 

男性 30代 大村地区 

いつも市民の為にご尽力いただき、ありがとうございます。市長を中心にいいまちづくりを

しようという気持ちが伝わってきます。このまま引き続き頑張っていただきたいですが、職

員の方々の残業時間が長いという話もよく聞きますので、健康管理にみなさん気をつけて

いただいて、管理者の方々は長時間の勤務にならないよう職員の労働量をしっかり管理

し、考えていただきたいと思っています。「職員がいきいきと働ける職場」はきっと「いきいき

とした街」に繋がっていくはずです。 

その他 30代 大村地区 

大村市の職員さんはみなさん親切でやさしいです。これからも頑張って下さい。 女性 30代 西大村地区 

家には発達障害の子供がいます。障害福祉課の方にはお世話になることもあるのです

が、調査をするうえで、親の大変さ、何度も同じことを色々な方に伝える苦しさもわかって

欲しいです。子供はもちろんですが、育てていく親も必死です。 

女性 30代 西大村地区 

こどもセンターのスタッフの対応が悪い。電話での問い合わせもよくない。タメ口で話してく

る。認定をうけれる制度の告知がなく、知らなかった。しっかりと告知をしてほしい。 
女性 30代 西大村地区 
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意見 性別 年代 地区 

勤務時間内の職員の喫煙 日中、来訪した際に玄関側の喫煙所で数名の職員の方（名前

カードがおそろいでした）が喫煙されていました。１回につき何分、１日何回喫煙されるの

か知りませんが、非喫煙者は就業中です。長崎の医師が喫煙者の就業時間内喫煙時間

に年間３０万給与を与えていると言われていました。３０万給料ドロボーです。休憩時間や

就業前、就業後なら自由時間ですので問いませんが、就業時間内はモラルの欠如だと思

います。市役所で是正できないのに、受動喫煙防止など無理ではないでしょうか。自由に

タバコを吸える職場、、、おかしいですよ。一度民間企業を体験されては。 

女性 30代 竹松地区 

部課長級以上の信任投票、半数以上の課において民間企業より出向部長を受け入れ、

嘱託は時給１．５倍にし、人数は半減、それ程のことを実施しなければと感じる程に壊滅的

な組織と私の目には映ります。とぼしい能力で大勢を管理することからくる歪みが見てとれ

る。もちろん一部真摯なお仕事、作業をされている方がいることも知っています。しかしほ

とんどはこのアンケートの返信封筒のようにサイズが合わず、差しかえなくてはならない存

在でしょう。 

男性 40代 三浦地区 

市役所などで、受付などをアルバイトみたいな人にやらせて、時間がないのに長くかかっ

てしまうことは、不便だと感じる。事務作業でやとってほしい。聞きたいことでぐるぐる課を

まわされると訳がわからない。受付の数を増やして適正に対応してほしい。 

男性 40代 大村地区 

市長の SNS等での露出が多く、自分の功績等の報告を行っている様にしか感じない。外

へのアピールや一部の支持者への偏った活動が多く、一般の市民への活動や支援が少

なく、特に、小・中学校等の学習支援やコロナウィルスの拡散防止への対応が非常に遅

く、中国へマスクを送ったりとメディアに映りの良い行動や活動しか市長は行っていないと

思います。もっと遠くばかりを見るのではなく、足元の状況を見て下さい。 

男性 40代 萱瀬地区 

一昨年、大村市に越してきました。市役所、教育委員会、警察の方、消防の方、親切さに

おどろきました。自転車の乗り方、お年寄りの斜め横断、街灯の少なさ（夜のお年寄り斜め

横断が危険！）中学校の先生方に対して、先ず指導が必要だと思います。車が来ている

のに校門から自転車で飛び出して走行していっても注意すらしません。 

女性 40代 大村地区 

全国転々としてきましたが、大村市役所の職員さんには見だしなみ、私語、窓口の対応に

来るまでの時間など、不快に思う事が多い。特に３０代頃までの男性職員は対応していな

いからと大声で私語をしていたり、他の市役所へ研修など行っているのか？転勤族の中で

は不評。ダラッとしている。 

女性 40代 大村地区 

市役所に行っても職員のやる気意欲が感じられない。日々の仕事に対しての気のゆるみ

からか、新聞などで事務のミスの記事が多く目にする、その後どのような対策を行っている

のか？ 

女性 40代 西大村地区 

各施設（ボート場）観光地（裏見の滝、しゃくなげの星）等駐車場の警備について、県内外

から客の集まりがある場所で男性だからなのか言葉使いが乱暴で教育がされていないと

思うことが多々ありました。 

女性 40代 西大村地区 

市の職員もとても一生懸命働いている方がいる一方で、窓口から見ていると何もせずあく

びをしたりお茶を飲んだりしている女性職員、５０代後半くらいでしょうか？ああいう人に税

金で給料を支払っているのかと思うと腹が立ちます。 

女性 40代 竹松地区 
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意見 性別 年代 地区 

市役所の職員（各窓口）に相談に行った際に対応の仕方が、上から目線で話す方がいる。

市民に対して優しさがない。 
男性 50代 大村地区 

役所の担当員の異動（変更）を５年以上しないでください。課長以上の人は構いません。仕

事をよく覚えるよう指導してください。 
男性 50代 大村地区 

市職員の不祥事が増えた。若い市長の行動力や迅速性は評価しているが、一方、市議会

軽視にも見える暴徒ともとれる市政運営を感じる事が多くなった。 
男性 50代 大村地区 

市役所運営について、市職員の仕事上のミスが多すぎる。職員の能力のレベルが低すぎ

るのかあきれてしまう。また、ミスをした時は給与カット等今より厳しくすべきだ。身内に甘

すぎる。税金で給料まかなっている以上、市民のためにミスは処分すべきだ。 

男性 50代 西大村地区 

ひきこもりの子供に対して自分の子供のように考えてほしい。事務的に対応してほしくな

い。ひきこもりの子は対応した人をわりと見て、感じとっていますからね。事務的対応とか、

仕事だから、それだけだとひきこもりの子は感じとります。伝わらない何もかわらないです

よ。 

女性 50代 大村地区 

用事で時々市役所に行きますが特に窓口の男性の方の対応がとても悪く、感じがよくなか

ったです。上から目線でした。気を付けて下さい。不親切。 
女性 50代 大村地区 

市役所窓口の方々、もう少し笑顔で対応してほしい。 女性 50代 西大村地区 

市役所の中でもパワハラがあると聞いた！私が住む町もパワハラがすごい！ 女性 50代 萱瀬地区 

市の職員の方は一生懸命やっていると思うが、もっとスピードをもってやって、わかりやす

くみんなにわかる様にお願いしたい。 
男性 60代 西大村地区 

市職員は町内会に入りましょうと掲げたジャンパーを大勢着て推進されていますが、私の

地域におられる市職員は何人も町内会に入ることを拒んで入っておられません。納得がい

きません。 

女性 60代 三浦地区 

職員の方へ。出勤はきちんと、かけこみ出勤はみっともないです。市民は見ていますよ。

物を言える人のみ意見が尊重されることのない様に、言えない人の（そんたく）を考慮して

下さい。 

女性 60代 大村地区 

以前市役所に用事があり丁度昼休み時だったのですが、廊下を歯磨きしながら歩いてお

られた職員の方が数名おられました。習慣となられ、おかしいことに気づいていないのかも

と感じました。 

女性 60代 西大村地区 

市役所職員による「マスク買いしめ」に大変迷惑だった。市民を守るべきではないか！ 女性 60代 竹松地区 

職員の接客態度に不満。説明等はわかりやすくしてほしい。対応が上から目線な所があ

る。 
女性 60代 竹松地区 

行政に携わっている皆様方の努力を拝見することがあります。特に市民窓口の方々には

①接客態度はホテル並み、又は、それ以上②スピーディな対応③解りやすい説明等はと

ても好印象です。ただ建物が老朽化している為、導線や換気、照明等の悪さも感じます。

環境整備が整った新庁舎の完成を待っています。そこで働いている方が活き活きしている

姿が活性化に繋がると考えます。 

女性 60代 竹松地区 
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意見 性別 年代 地区 

市長が変わり、ずいぶん市政の刷新が見られるようになった。特に、市民の立場にたっ

た、情報開示、旧弊の打破、新しい事への取り組みなど、政治的意欲がみられます。若々

しい斬新な発想と行動力で、市政運営に今後ともがんばっていただきたい。市の職員さん

達も市民への誠意ある対応が随所に見られ好感がもてます。気のゆるみで「蟻の穴から

堤も崩れる」こともあります。マンネリ化、なれ合いが大敵です。 

男性 
70歳

以上 
三浦地区 

①市役所の電話受付担当者は担当部署が分からない場合でも適切につないでもらえるの

で、とても助かる。②団体の役員をしているが、団体の運営（市との係わり）について担当

部署に尋ねたところ、その後、市担当者から、当団体長に告げ口され、立場が悪くなった。

注意深く対応して欲しい。③市役所では仕事量と配員のバランスがマッチしていないと思

われるところが多い。ところによっては年中残業しているところがあるとの事。長崎市役所

は昨年もインターネットのブラック企業（等）大賞をもらったが、大村市がそうならない事を

願う。 

男性 
70歳

以上 
萱瀬地区 

昔と比べると市役所の運営対応がすごく親切でわかりやすく感じてきたのは確かです。 女性 
70歳

以上 
大村地区 

市役所の案内係の人が親切で助かりました。市民課で長く待たされることが多いです。 女性 
70歳

以上 
大村地区 

市民の為にご尽力いただいている職員の皆さまには感謝申し上げます。窓口対応につい

て疑問に思う事が多々ありましたので述べたいと思います。担当者が席をはずしている

時、他の職員が対応できない。二重払いに対しての返事が即答できない。市への提出書

類の市長の名前が、前市長の書類を出され、それに気づかない。等々職員の教育がどれ

だけなされているのかなと不安に思いましたので述べさせていただきました。よろしくお願

い致します。 

女性 
70歳

以上 
西大村地区 

５年位前は対応が（窓口）悪かった。特に男性職員！→課から課へのたらい回しです。４

～５回まわらされた！→指導も悪し！税金の無駄使いでは？→現在は至って普通でした。

さらなる UPが対策が必要です。 

女性 
70歳

以上 
竹松地区 

日常利用した事がないので、対応について良し悪しは判りません。年一度の申告位なもの

で。一部にこんなに人がいるのかと思うような場所もあり、１人１人何をしているのか、座っ

ている人だけの様な人も見かけます。高齢者の対応について包括のＴＥＬ対応はいい加減

な所もあります。問いはきちんと返答がほしいものでした。 

女性 
70歳

以上 
竹松地区 

 

 

公共施設 ５６件 

 性別 年代 地区 

令和になって図書館整備に続いて劇場と美術館の開設が望まれる。 男性 40代 三浦地区 

諫早文化会館のような中ホール、大ホールを備えた音楽施設の建設。 男性 40代 大村地区 

市民会館が無くなって、大規模な文化施設が足りない。市役所の建て替えと一体的に検

討されてはどうか？ 
男性 40代 竹松地区 

旧市民会館規模のホールの建設を希望します。 男性 40代 松原地区 
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意見 性別 年代 地区 

早急に市民会館を作ってほしい。さくらホール（５００名）ではコンサートホールとしては適し

ていないので、１２００～１５００席程度の文化ホールが必要であると思う。新大村駅や大

村 ICから近い場所が良いと思う。 

男性 50代 西大村地区 

コンサートなどができる大きなホールがない。ミュージカルなどが見れない。文化に貧しい

と感じる。 
男性 60代 福重地区 

大村市民会館がなくなりましたが再建されるようにお願いします。他県ではイベント等色々

あっているように思われます。 
男性 

70歳

以上 
大村地区 

市民会館出来ないですか。 男性 
70歳

以上 
西大村地区 

おむランドのように子どもが遊べる施設が欲しい。 女性 20代 竹松地区 

子どもと遊ぶ大きな公園やキャンプができる場所を増やして欲しい。森園公園に遊具がな

い。大村にしかない遊具、公園を作ってほしい。他県や他の市へ行っている状況（大村市

でお金を使っていないですよ）。 

男性 30代 竹松地区 

小学生と未就園児を休日に連れて行く場所がない。公園もイマイチです。 女性 30代 西大村地区 

子どもを遊ばせるための小さな公園がありません（琴平は気軽に行けません）。鉄棒や滑

り台などちょっとした遊具とスペースで良いので、作っていただきたいです。 
女性 30代 萱瀬地区 

ボート場などのイベントなど無料イベントがあるのは有難いが、少しくらいお金をとっても良

いのでは？と思う。大村には水族館や映画館など遊び場（テーマパーク）が少ない為、力

を入れてほしい。 

女性 30代 福重地区 

福重地区の国道から近い場所にアスレチック的な遊具や子ども（幼児）が遊べる遊具がた

くさんある広場を作ってほしい。作る場所、駐車場も広く作ってほしい。広場でフリーマーケ

ットやケータリングカー等を集めてイベントをしてほしい。 

男性 40代 福重地区 

子供を遊ばせる公園や場所が少ないと思います。特に就学前の小さい子が遊べる所がな

い。森園公園はありますが遊具が少ない。孫たちが来ても（大阪市）連れて行くところがな

いので年に１回夏休みに来るように言ってプールや海に行っている。又、大村のプールは

狭くて子供たちが泳いだりするのに適してないので、諫早の２か所を利用している。大阪

は、人も建物も多いが近くに公園や河川敷が何か所もあり、利用する子供も多い。黒木の

砂防ダムには行っていますが、少し遠い！（毎年） 

女性 
70歳

以上 
大村地区 

家族で遊べる施設や公園が充実していないので力を入れて欲しい。 男性 30代 鈴田地区 

子供たちが気軽に遊べる公園、空地の整備、トイレの整備をお願いします。 男性 30代 西大村地区 

諫早運動公園のような平地に遊具が多い公園を希望します。 女性 30代 三浦地区 

森園の公園に遊具をもっと増やしてほしい！他の公園にも！ 女性 30代 大村地区 

おむランドに頻繁に通っていましたが、コロナの影響で行けず、外で遊ばせていました。し

かし、子どもが遊ぶアスレチックが充実している公園があまりにも少ないです。諫早運動公

園のような規模の公園は作れないでしょうか。検討して下さい。 

女性 30代 大村地区 

総合運動公園をつくってほしい（諫早市みたいな）。遊具がたくさんあって、スポーツ場もあ

るようなところ。 
女性 30代 西大村地区 

諫早総合運動公園の様な公園を作って欲しい。子供が多い割に広々とした公園が少ない

と思います。 
女性 30代 竹松地区 
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意見 性別 年代 地区 

公園を増やしてほしい。 男性 40代 西大村地区 

公園を作ったのは良いがベンチ等、全く整備していない事に腹が立つ、土地と金の無駄使

いだと思う。維持できないなら作らない事。乱立させず遊具のある公園を一つ大きいのを

作れば良いのでは？ 

男性 40代 西大村地区 

公園をもう少し整備してほしいです。駐車場もあり遊具もあり、少し広目の公園があればい

いのにと思います。 
女性 40代 大村地区 

大村市は子供が遊べる公園がない。諫早の総合運動公園、佐賀の県立森林公園など大

人も運動できる。 
女性 40代 西大村地区 

子供達が思いっきり遊べる場所、遊具が色々揃った公園を作って欲しいです。 女性 50代 西大村地区 

大村市は住みやすい良い市だと思うが、公園など多数ありますが、子供達が遊ぶのに施

設や遊具を整備してほしい。 
女性 50代 福重地区 

親子で遊べる公園・施設等が佐賀県とくらべるとかなり劣っているように思います。佐賀県

はあちらこちらに広い公園等が整備されておりかなり予算が使われていると感じています。 
男性 60代 竹松地区 

郡川沿いに運動公園が整備されていますが、是非幼児（小学生共）が遊べる広場も（夏場

は日陰を作ってくれる樹木を植えて）よろしくお願いします。 
女性 

70歳

以上 
福重地区 

硬式野球が出来る球場を建設して欲しい。 男性 40代 大村地区 

古賀島のバスケットコート、サッカー等の駐車場でなかなか使うことができません。サッカ

ー駐車場がメインで使用するならバスケットコートは無駄なコートです。子供達もバスケット

コートを使いたがっています。以前の森園プール横のバスケットコートを復活していただけ

ればと思います。ちなみに世界レベルのアスリート人口１位がバスケットボール４億５０００

万人、２位サッカー２億５０００万人、３位クリケット１億５０００万人、４位テニス１億１０００万

人、５位ゴルフ６５００万人、野球、ラグビーはこれより下位になり、意外とバスケットをした

がる子供達を見かけます。屋外にバスケットコートを増やすと子供達が勝手に集まり、知ら

ない子供達と勝手に仲間になり活気あふれるバスケットコート、大村子供達の活性化につ

ながると思います。古賀島のバスケットコートをもっと有効に使用できるようにしてもらいた

いですが森園のバスケットコート復活、小学生用コート入れて、ハーフコート３コート以上あ

れば子供達、運動不足の大人達もよろこぶと思います。よろしくお願いします。 

男性 40代 西大村地区 

総合運動公園のソフトボール会場がサッカーチームのために４面から２面になるのは本当

か？市の負担金はどれくらいか？ 
男性 40代 西大村地区 

野球場の予約が取れない（市役所野球部でうまっている）（ナイターの時間しかあいてな

い）。 
男性 50代 竹松地区 

スポーツ施設はあるが各競技ごとにあちこちに点在しているので使いづらい。市で安価で

利用できるトレーニングルームとプールがほしい。 
男性 60代 大村地区 

総合運動公園について、ここに陸上競技場等、陸上競技を集中させる施設をつくってもら

いたい。また高齢者の為、屋根のある待機場所等と水道等を完備してもらいたい。 
男性 60代 福重地区 

市民体育館を作ってほしい（シーハットは料金が高いので）。 女性 60代 竹松地区 

友達をつれて大村市内を案内するときに個々にすてきな場所があるが市として一括して広

い場所がほしい。私も何十年も住んでいるが公園内のテニス場がなんでこんなに狭いの

でしょうか。スポーツにも関心をもってもらいたいと思っています。 

男性 
70歳

以上 
西大村地区 
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意見 性別 年代 地区 

スポーツ施設について古賀島スポーツ広場、黒丸スポーツ広場（ソフトボール場）において

スポーツはできるが、樹木がなく利用時に弁当を開く木陰もなくスポーツを出来るようにし

ていると上から目線の施設でしかありません。もっと利用者の目線に立った駐車場周り施

設等々考えてほしいですね。 

男性 
70歳

以上 
竹松地区 

スポーツ施設で熊本にパークドームという施設があります。屋内で運動会できたり、屋内

の真ん中は、サッカーやテニスなどスポーツが出来る施設です。そんな施設が大村に出来

ると健康促進や若い方から年配の方まで利用し、スポーツの町にもなると思います。 

女性 
70歳

以上 
大村地区 

子供センターの駐車場を広くしてほしい。 女性 20代 竹松地区 

新幹線駅に複合施設を作ってほしい。駐車場も十分なほど作ってほしい。 男性 30代 西大村地区 

大村公園の桜のお花見時期は🄿有料にしてもよさそう。 女性 40代 大村地区 

大人数を収容できる大ホールや各種スポーツ施設を充実させて欲しいです。 女性 40代 大村地区 

大村駅はずっとそのままであってほしいです。あの駅舎はとても珍しいからです。 女性 50代 大村地区 

大村市には大村ボートという大きな企業があることをもっと全国にアピールしてもっともっと

大きなボート場にしてほしい。大村湾をきれいにして海水浴が出来て全国から大村市に遊

びに来れるような場所を作ってほしい。 

女性 50代 西大村地区 

要望ですが、市で管理するドッグランを作ってほしいです。長崎にも佐世保にもドッグラン

がありますが、大村にはないので森園公園に集まっている状態です。犬を飼っている方も

多いのでぜひお願いします。 

女性 50代 竹松地区 

ゴミ処理場があるので、その熱を利用し施設を活用してほしい、プールや運動施設、介護

などに。言うのは簡単、実行は大変難しいと思いますが、頑張って下さい、子ども達のため

に。 

女性 50代 福重地区 

図書館の換気が悪く頭が痛くなる。図書館の電気が暗いので諫早の図書館の様に明るく

してほしい。 
男性 60代 鈴田地区 

長崎市から移住して２年経ちます。いろんな変更手続きで何度か市役所に行きましたが、

職員さんはどなたもていねいで親切に対応して下さり安心しました。土地利用や開発にお

いて人口の増加に伴い、マンションがいくつも建ち道路も整備され発展を感じます。やがて

は市役所も建て替えるようですが、もう１つ気になる建物があります。大村駅前の県営バ

スターミナルです。かなり老朽化してるようで、大丈夫かなって心配です。駅前でもあるし、

もっと近代的なビルに建て替わって欲しいと願います。 

男性 60代 大村地区 

公共スポーツ施設の利用時にスタッフとしてお手伝いさせていただいた事が有りますが、

準備の為の時間が取れなかった。もう少し、スタッフだけでも開場の時間を早くできないの

でしょうか？対象施設：シーハット大村。 

男性 60代 西大村地区 

三浦地区にもスポーツジムや公民館講座などができるようにしてほしい。 女性 60代 三浦地区 

市役所の駐車場が足りません。人口が増えている分、増設すべきだと思います。シーハッ

トの駐車場も足りない時は多い。大村公園の駐車場（野球場隣）は鳥のフンが多すぎる。

車がフンだらけになりました。 

女性 60代 大村地区 

大村市今津町公民館設立をおねがいします。 女性 
70歳

以上 
大村地区 
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意見 性別 年代 地区 

公民館をよく利用しますが、注文があります。スタッフの共通理解ができていないことに出

会いました。ある設備の有無を聞いたら「ありません」という返事（簡易ステージ）。翌年は

スタッフの方から「簡易ステージがありますが、使われませんか？」と言われました。３年間

「ピンマイク」はありませんと言われ続けてきたのですが、今年は「以前は有りましたが、故

障していて使えなくなっております」。故障しても修理する予算もないのか不思議です。簡

易ステージ、中央公民館にはありますが、新築の中地区公民館には備えてないそうです。

そこで中央公民館のものを中地区公民館に運んで使わせてもらえないか頼んだのです

が、「それは今までしたことありません」とか「できません」のつれない返事でした。簡易ステ

ージを使う団体はそんなに多くないと思います。だから中地区には備えてないのかもしれ

ません。でしたらあるものを使わせてもらうことができないでしょうか。以前から大村市は文

化的なことに予算が少ないと聞いています。 

女性 
70歳

以上 
大村地区 

公民館の冷暖房費を安くしてほしい。公民館の駐車場が少ない。イベントのある時は大変

困る。 
女性 

70歳

以上 
竹松地区 

 

 

まちづくり全般 ５５件 

意見 性別 年代 地区 

大村は住みやすくて良い町だと思います。子育てをするなら大村市でしたいなと考えてい

ます。環境が良くなっていくのもいいけど、自然が少なくなっていってることは少し悲しいで

す。これからよりよい町になっていくことを願っています。図書館が新しくなって以前はまっ

たく利用していませんでしたが、利用するようになりました。すごくうれしいです。 

女性 10代 大村地区 

大村市は住むのに困らない町。しかし、楽しめる町ではない。だから若者は長崎市内や福

岡へ出かける。「楽しめるまちづくり」を今後やっていって下さい。私は仕事で福岡から大村

に越してきましたが、確実に社会人もしくは大学にあがるときに福岡に行きます（引っ越

す）。 

男性 20代 大村地区 

結婚を機に大村市に住むようになりました。以前は長崎市に住んでいたのですが、大村は

道路が広くお店もたくさんあり、ごちゃごちゃしていないので、とても住みやすさを感じてい

ます。 

女性 20代 大村地区 

「若者が集まるまちづくり」を目標に取り組んでいただきたい。若者に需要のある施設な

ど。どこかに遊びに行くにも、行く場所がないと思います。 
女性 20代 大村地区 

長崎空港が古い。都市計画税が高い。大村市役所が小さく混んでいる。桜馬場の交差点

を立体化してほしい。大きいショッピングモールがほしい。 
女性 20代 西大村地区 

屋根にすずめの巣を作られていて困っている（業者もないようなので）。何か対処が出来な

いかと思っている。電線が地中に埋めれたらいいなと思う。 
男性 30代 鈴田地区 

単身者でも住みたいと思うまちづくりにしてほしい。どちらかと言えば、家族連れなどが住

みやすいまちになっていると感じる（ただのベットタウン化）。店や雇用も少ない。 
男性 30代 西大村地区 

大村市はまだまだ田舎と思われていると思う。確かに、友人などから「今大村来てるけど、

どこかお勧めない？」と聞かれたときに、ネタに困る。新たな大村といえば！のスポットが

欲しい。大村の中心部をもっとスタイリッシュに活気ある見た目にしてほしい。 

女性 30代 大村地区 
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意見 性別 年代 地区 

Ⅴファーレンの練習場所をぜひ大村へ。映画館やコンサート会場になるような建物等をつ

くってほしいです。空港から近い場所に会場があると利用も多くそれにともなう経済効果も

大きいのではないかと思います。 

女性 30代 大村地区 

新幹線の開通に合わせて、ホテルや商業施設の誘致、空港と駅を結ぶ交通機関の整備

等を考えて欲しい。 
女性 30代 大村地区 

大村市全体をみた時に、ボート場があるという事もあり他の市よりも季節ごとのイベントや

市民が気軽に楽しめる広場や活動が多い事は、市民としても誇りに思います。ひとつだ

け、以前から提案したかったのですが、大村公園の花を、夏と秋も楽しめる様に、ひまわり

やコスモスをしょうぶ園の所に植えてほしいです！市役所をはじめ、市内の様々な所にお

花が植えてあり、初めて大村に来た方も癒されるような明るいまちなので、ぜひお願いしま

す！別件ですが、市道の状態が悪かったり、放置された草や木などで運転がしづらい個

所があります。大きな事故等が起こる前にカーブミラー等も含め、点検をお願い致します。

市を良くするために市民が協力できることがあれば発信して下さい。よろこんで参加させて

いただきます。ありがとうございました。 

女性 30代 大村地区 

駐車場がある公園が少ない。映画館など娯楽施設がない。産婦人科が少なすぎる為、誘

致など検討されてはどうか。 
女性 30代 大村地区 

人口が増えるのは喜ばしいことですが、宅地造成など無計画にあちらこちらで進んでいる

ことに心配が増します。車１台がやっと通れるような道が多い中、市の方できちんと区画整

理や指導などをする必要があるのではないでしょうか。緊急車両の到着が遅れるような住

宅地が増えるのではないでしょうか。また、住宅地の中の道や郊外の道の舗装が悪いとこ

ろが多いです。部分的に穴埋めなどの対応をくり返すばかりで、雨のたびに再度穴が開い

たりしています。バイクや自転車、歩行者などがつまづくと大けがにつながります。何とか

してほしいです。またアーケードの中が寂しすぎます。 

女性 30代 大村地区 

色々な事が便利になることは本当に有難いです。しかし、木を沢山切ったり環境を破壊し

てまで住みやすい町づくりを目指すのは間違っていると思います。大村にも大きなビル、

建物が増えました。その大きな建物の建築の際、安心安全のためにずいぶん深くまで地

下を掘る作業を何度も目にしました。すごいな、怖いなと思ったのが正直な感想です。今あ

る商店街や人とのふれあいを大切にする大村であって欲しいと願います。ビーハッピー大

村の冊子、読みました。大村が大好きで大村を愛している方が作られたんだなと沢山のお

おむら愛を感じました。ありがとうございます。私は結婚して大村に来ました、家も建てたし

多分これから先ずっと大村ですごすと思います。すっかり大村人、私も大村が大好きです。

人が暖かい、住みやすい町おおむらをこれから共につくっていきたいです。今後色々な教

室（公民館で行われているもの）に参加（応募）したいです（夏休み、冬休みは子供達もお

世話になっています）。 

女性 30代 西大村地区 

私達の住まいの周りには、農地は多いですが、宅地が少なく、新しく越してこられる方もほ

ぼいないので、子供の数も少なく、子ども会も人数が増えません。子供の多い地域と少な

い地域が極端な気がします。 

女性 30代 萱瀬地区 
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意見 性別 年代 地区 

まちづくり・・・せっかくきれいな海があるので、シーサイドで飲食出来るところがあるといい

なと思います。両親が遊びに来た時も、せっかく来たから海の幸を食べさせたかったので

すが、どこにつれていっていいのかわからなかったです。シーサイドに道の駅をつくるのは

いかがでしょうか？海鮮丼や焼き魚など食べれたら最高です。 

女性 30代 竹松地区 

まだ住み始めたばかりでよくわからない事が多かったので、申し訳なかった。大村以外に

住んでいる人からは「住みやすそう」とか色々言われるが、何がと言われると答えられな

い。私の住む地区は若い世代ばかりだが、高齢化が進んでいるともきいたので、高齢の方

ももう少しすみやすくなれば良いなと思う。母も車を運転しているが、交通量がどこも多く、

昔、ぶつけられた事もあり、大変心配。また、お年寄りの方が、よく自転車や徒歩で道路を

横切っているのを、毎日のように見ます。とても危ないです。バス等の本数が少なく、バス

停も近くに無い方は不便なんだろうなぁと感じます。周りの友達もよく言っていたので、少な

からず感じている方は居るのかなと思います。 

女性 30代 竹松地区 

商工振興課は形骸が甚だしくそもそも職員に適任者がいる筈もない。バスターミナル？の

廃墟感と商店街の有り様が対峠の姿勢と能力を表しているように思われる。 

国道の４車線化、バス、JR、新幹線の各拠点に駐車場とレンタカー、レンタル自動車の整

備、Anyca との連携で民間リソース活用。 

男性 40代 三浦地区 

大企業の誘致、大学の設立（市立大など）を考えないと若者は流出します。ＳＤＧs を提唱

するのであれば、ゆりかごから墓場まで安心して生活できる地域基盤を整備していくことが

重要だと考えます。 

男性 40代 大村地区 

もっと木とか植物を増やしてほしい。高齢者にやさしい町づくりにしてほしい。 男性 40代 大村地区 

住民を増やし住みやすい街にしようとしているとは思うが、開発している所もどんどん増え

る家も計画的に進んでいるのではなく、ちぐはぐに感じる。住宅地に使える所は少ないと思

うが、災害がおきにくい土地や山側をもっと便利に使えるようにしてほしい。大村から諫早

に行く道（公道）を広く、本数を３４号と三浦以外にも、もう一本増やしてほしい。他の市とも

協力して下さい。 

男性 40代 大村地区 

人口が増えているが、都市開発のグランドプランが無い（ように思える）あるとすれば、

我々市民に全く認知されていない。住宅の開発が無計画で富の原住宅が急激に増加する

だけで、いずれ生活環境としての様々な問題が発生する事が予想される。公園整備や計

画が全く評価できない。森園公園はただ広いだけで、遊具は無い、ペットは制限するだけ

で、ドックランを設置している訳でもなく、全然魅力が無い。そのほかに規模の大きな公園

がなく、各町内の公園の程度も低い。黒丸の公園整備計画があるようだが、知る限りでは

中途半端。”大村”湾の”大村”市だが、大村湾を活かしたようなイベントや設備が無い（ボ

ートレースに興味が無い）。市外の人が観光などでわざわざ大村に来ようと思える内容が

ない。またそれを改善する取り組みも感じられ無い。子育て世代への優遇処置や医療体

制の充実など、様々な要因で人口が増えているが、このタイミングで更なる市としての魅

力が増すような計画を打ち出してほしい。すでにあるとするならば、もっとパブリシティを高

めて欲しい。返信用封筒のサイズ！コストを抑えるためとはいえ、配慮なさすぎ！ 

男性 40代 西大村地区 

アーケードの空きスペースをもっと有効利用する。 男性 40代 西大村地区 
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意見 性別 年代 地区 

市長をリーダーとして、よりよい大村市を目指して市政に取り組んでいただいていることに

感謝します。子供会や海遊びを広める活動をしています。海の宝、大村湾を活用した観

光、町づくりに力を注いでほしいと思います。 

男性 40代 松原地区 

大村は地形が良く、環境も良くてとても住みやすい町だと思います。映画館、動物園があ

るといいな。活性化に繋がると思います。子供から大人まで楽しめるまちづくり、よろしくお

願いします。 

女性 40代 大村地区 

V ファーレンの練習場が整備されれば良いなぁと思います。大村は生活しやすく良い町な

のでこれからも住みやすい環境作りを行っていって欲しいです。 
女性 40代 大村地区 

大村の自然豊かなところが好きです。緑や花があるまちなみを維持して欲しいです。また、

子どもが遊ぶ公園の管理（遊具の安全点検や修理等）もよろしくお願いします。 
女性 40代 竹松地区 

千葉・東京・神奈川と移り住んで約１５年前に大村に引越してきましたが、とっても住みや

すい町だと思います（駅周辺以外でも車がなくても困らないようになったら高齢になった時

に助かります）。大村はこれからも住みやすいまちづくりを進めていって、さらに人口が増

え、発展していってほしいです。あちこち移り住みましたが、大村から出る気になりません。

安心して暮らせる町として私としては１番のまちです。このまま永住するつもりでいます。 

女性 40代 竹松地区 

大村の中心部である大村駅前の活性化をお願いしたい。アーケードが老朽化しているの

で、取り壊し含め街づくりを検討してほしい。Ｖファーレン長崎の練習場誘致をお願いした

い。活性化に繋がる。観光に力を入れて、新幹線の通過点だけでなく観光客が大村で観

光出来るような街造り、アイデアが必要ではないか。ボートレース大村から納税額が増え

ていると思うので、有効に使ってほしい。 

男性 50代 鈴田地区 

大村市は長崎県のほぼ中心に位置し、空港、高速道路、鉄道が整備され交通の要所であ

るにもかかわらず、ボート場以外目玉となる名所となる物が少なく、全くその立地の良さを

生かせておらず、ただ素通りする町となっている。この立地を生かせる大規模商業施設や

観光みやげ物店など計画的に整備しなければ、市に金は落ちない。 

男性 50代 大村地区 

国際色豊かな歴史を生かした新しい哲学や社会思想を町づくりに具体的に実践していく。

所得が低くても体験型ボランティアや社協の充実により生きがいと人手不足が解消できる

ような市民の意識づくり。音楽・美術・文化的産業の充実、創造性のある自由なおしゃれな

町づくり。 

男性 50代 大村地区 

とにかく市・町の活性化。そのために利便性の高い施設、店舗等の積極導入推進。観光

のテーマ化を。従来からある歴史と文化を確保しつつも新たな観光地施設等の検討を。情

報発信はネットの有効利用で若者人口増加を。併用して紙面情報も従来ペースから手抜

きをしない。返信封筒が小さい。この辺の気づかいあたりから要注意。 

男性 50代 大村地区 

市役所建替をはじめ、市民のための文化ホール、体育館等が充分でない現状でのＶファ

ーレングランドは必要なのでしょうか。将来を見据えての審査をお願いします。 
男性 50代 西大村地区 

桜の町として、大村公園以外の場所にも植樹して、染井吉野以外に大村桜も、もっと多く

植えてよいと思います。 
女性 50代 大村地区 

空港通りからゴミ処理場の入口がわかりにくいので、信号の下等に看板を設置してほし

い。 
女性 50代 大村地区 
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意見 性別 年代 地区 

知らずに住み始めた大村市ですが住んでみて感じる事は「住みやすい街」ゆったりとした

感じがします。この先諫早地区にショッピングモールなどできるかもと聞いてます。今以上

にゆめタウンなどできると近隣からも人が集まるのではないでしょうか。 

女性 50代 大村地区 

大村市は結婚を機に住むようになって家まで建てました。とても住みやすいと思いますが、

今回の新幹線開通のため思い出の家を解体しないといけなくなりました。私にはとても辛

い出来事でした。町が便利になることは悪いことではないと思いますが、市民一人一人に

寄り添った計画をこれからは進めていっていただきたい思っています。よろしくお願いしま

す。 

女性 50代 西大村地区 

大きな施設が建てば、そうれだけ「外」向けにアピールできると思うが、実際住んでいると

道路の混雑だったり、無謀な運転だったり、夜中に大声出してる若者だったり、ゴミをかま

わず捨ててたりと迷惑なことも多い。建てるだけではなくそういう付随した問題も考えた上

での取り組みをお願いしたい。 

女性 50代 西大村地区 

私は萱瀬地区に住んでいるのですが、病院もないし交通も不便だし、これから先が不

安！！何するにもマイカーが必要です。病院の通院も病院側から迎えにきて頂き受診でき

る形になったらいいと思います。ちなみに長崎市は取り組まれている所もあります。老後暮

らしやすく一生萱瀬に住めたらいいなと思いますが、今のままでは不安です。また、食料

品の調達も同じです。 

女性 50代 萱瀬地区 

新幹線の新駅ができたら市の中心が変わってしまうのか心配。県央にありながら映画館も

なくもっと他市から集まるようなものがほしい。 
男性 60代 大村地区 

新幹線は人しか運びません。人が来なければなりません。物資は常に回ってます。駅開発

を行っても通り過ぎる人ばかりでしょう。空港も人数ばかり気にしては、せっかくの海上空

港の騒音の少ないメリットは活かされないと思います。観光は娯楽ですよ。何かあればす

ぐ影響がでます。今度のコロナをみても明らかです。九州の空港物資の中核基地として目

指すべきだと思います。 

男性 60代 大村地区 

まちづくりのモデル都市はどこなのか？（１）沖縄がハワイをモデルに成功した如く、基地

介入（確実）、観光収入（不確実）の両輪で安定成長。（２）大村湾（海）はスイス・レマン

（湖）。天然の美がある。海水を浄化し、スナメリと泳ぐ癒しの海を復活。病院、医療大学

等、医療施設の誘致と国際化人材の養成を図り、周辺温泉地と連携すれば世界有数の保

養所として成功する。 

男性 60代 大村地区 

海岸線が汚い、海に面しているという利点を生かして海岸線の整備（リゾート地化）をする

必要があるのではないでしょうか。森園公園の砂浜（ガラスの砂）はとっても良いアイデア

だと思います。 

男性 60代 竹松地区 

歩道に植えているイチョウ等が大きく成長し幹が太くなったため、信号のない交差点で接

近する車が見にくく危険だと思います。また落ち葉で掃除をされている家の人も迷惑だと

思います。剪定も毎年行っており、もっとお金のかからない物に変えてほしいと思います。

夜間のヘリコプターの訓練は長崎空港で行うよう要請していただきたい。 

男性 60代 竹松地区 
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意見 性別 年代 地区 

２年前に退職するまでは、勤務場所も長崎だったので、大村は住所があるだけで正直無

関心でした。退職後は積極的に関わっている訳ではないのですが、様々な事に積極的に

手を挙げられていて、ニュースに取り上げられることも多く、市を上手にアピールされてい

ると思います。今回、コロナ支援で家賃援助への素早い表明で、勤務していた時は頑張っ

て働いて納税していましたし、こんな時はやりくりして使って頂きたいと思います。今後も国

に働きかけながら市独自の支援をお願いします。周りの高齢者から子育て支援は充実し

ているが老人への支援に対して実感がないとの不満がありました。このアンケートで改め

て大村市の取り組みを知る機会になり、もっと勉強します。ありがとうございました。様々な

場所の職員の方の対応は、気持ちが良いです。 

女性 60代 大村地区 

大村市南部の都市開発もずいぶんと変わってきました。ショッピングモールができ、活性

化、利便性もよくなってきましたが、住宅区域と工場施設の混在、大型遊戯施設の参入

等、問題も起こっています。 

男性 
70歳

以上 
三浦地区 

道路脇に個人名の立看板が多く有りますが、選挙用だと思いますが、景観が良くない。規

則上での有効期限などは無いのですか。連絡所を書いてあっても、建物が無い？なぜ。 
男性 

70歳

以上 
西大村地区 

大村に住んで良かったと言われる町づくりをお願いします。 男性 
70歳

以上 
萱瀬地区 

市役所移転について！大村警察署、消防署、郵便局、そして市役所と１グループ地域にな

れば、将来大村の活性につながって行くと思います。さらに、長崎空港、新大村駅、長崎

道のアクセスがスムーズに行くようになれば、交通の便が良くなり、大村市全体がさらに、

さらに良くなって行くでしょう。 

男性 
70歳

以上 
竹松地区 

県の中央部という利便性を生かした、教育都市を目指した町づくりをのぞむ。 男性 
70歳

以上 
竹松地区 

田畑がなくなり住居開発が進みすぎている。そのため廃家が多くなり非常に住みにくくなっ

ている。大村市は災害がない町だと思っていますが、いざ地震等時、空地が無く、皆で避

難する所がないように思う。特に竹松地区は大きな広場がないように思う。黒丸スポーツ

広場は海のすぐ近くで又、１番はずれにある言泉寮跡地も端の方にあり、避難場所として

不適である。 

男性 
70歳

以上 
竹松地区 

松原地区の開発に力をお願い致します。 男性 
70歳

以上 
松原地区 

島、海があって大村は美しいといつも思います。緑地帯はなるべく残して大木は大切にし

たいです。市に重みが出ます。本町通りを元気にしてもらいたいと願います。 
女性 

70歳

以上 
大村地区 

農地や山林の乱開発が目立つ。市は方向性を持った都市計画を作り、秩序あるまちづくり

を進めてほしい。環境を大切にし、誰もが住みたくなるような（観光振興でなく）落ち着いた

市をめざしてほしい。 

女性 
70歳

以上 
大村地区 

大村駅前のバスターミナルがうすきたなくて全体の景観が損なわれているので新しくして

ほしい。高速バスの大村バスストップがとても不便である。駐車場から急な、そしてせまく

て勾配のつよい石段の利用はとても耐えられない。田園風景が年ごとに減少していて対

策が必要だと思う。２０年近い空き家の対策をしてほしい。 

女性 
70歳

以上 
竹松地区 
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子育て・教育 ５１件 

意見 性別 年代 地区 

保育園を増やしてほしい。待機で半年間待った。海水浴場の開設（松原は汚いし、駐車場

が無い）。諫早にある「こどもの城」の様な自然の中で遊べる施設が欲しい。 
男性 20代 竹松地区 

妊娠８か月ですが、病院は諫早の産婦人科を利用しています。両親学級などに参加はし

たいと思ってますが、受診をしていない病院で参加することがとても行きづらいです。市役

所と、子どもセンターが離れていることも手続等しづらかったですし、入った時、シーンとし

ていて入りづらかったです。子供が増えている割には、保育園問題もあるようで不安です。

もっと子供を持つ親への十分な情報提供を求めます。 

女性 20代 大村地区 

２人目から保育園無料はとても魅力があります。助かります。子どもがいても、市民の皆さ

んがあたたかな目で見守ってくれていて、声をかけてくれるので、優しさを感じています。

子育てがしやすい市だなと思います。希望として、大きな遊具を置ける広場を作ってくれた

ら、すごく嬉しいですし、ママ友のわも広がると思うので、より子育てが楽しくわくわくするだ

ろうなと思いました。ぜひ！検討もお願いします。 

女性 20代 大村地区 

子どもの医療費無料にして欲しい（以前住んでいたところは無料であった）。 女性 20代 竹松地区 

小学生以上の医療費の還元の仕方がめんどくさいです。病院の窓口でできれば本当に子

育て世代に喜ばれると思います（なかなか時間がとれずに子供センターに行けない人もい

ます。共働きなど）。 

男性 30代 三浦地区 

待機児童の解消。学童施設の増加と充実（受け入れをしやすくしてほしい）。 男性 30代 西大村地区 

子育てに関する補償などはとても充実しており、医療体制も整っていると感じる。公園等子

ども達の居場所作り（おむらんどのようなもの）。みんな諫早に行っている。 
男性 30代 竹松地区 

子供にはとても住みやすい街なのでありがたく思っております（身内に子供がいる為）。 その他 30代 竹松地区 

子どもたちの室内遊び場を充実させてほしい。おむらんどだけでは人が集まりすぎると思

う（もしかしたら知らないだけなのかもしれないので情報がほしい）。子育て世代向けのＳＮ

Ｓを積極的に情報発信してほしい。紙ベースでの情報発信や保育園関係の通知が多すぎ

る。データ化してそれぞれ保存するような形にしたらどうか。紙も節約してほしい。また、タ

イムリーな情報が伝えられやすいと思う（今回のコロナのように、後から休ませた日数だけ

の還付する情報などは遅すぎる）。もっと早く教えてくれたらコロナの事で協力してくれる家

庭は多かったと思います。 

女性 30代 大村地区 

ひとり親家庭が子どもの育児、経済的な面で相談できる場が少ない。又、相談しにくい（暗

い、人が冷たい（対応）、他人事）。低貸金で毎月苦しい生活をしている。シェアハウス等で

家賃等をおさえたい。→母子扶養手当を受給できなくなるのはおかしい！！時代を考えて

欲しい。 

女性 30代 大村地区 

中学・高校くらいまでの医療無償化を！！！そしたらもっと子育てしやすい街になる！！ 女性 30代 大村地区 

子育て世代です。コロナウィルスでの影響で、市の財政にも大きな影響があるかと思いま

すが、保育料の増額は是非ともやめていただきたいです。子供が複数いる世帯では死活

問題です。これ以上保育料が上がると生活できません。もしくは仕事を辞めなくてはいけま

せん。医療職ですが、スタッフ不足で病院存続も難しい状態になる恐れもあります。広い視

野をもって検討していただきたいです。 

女性 30代 大村地区 
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意見 性別 年代 地区 

私立幼稚園の選択肢が少なく、どこも独自性がない。保育園の競争率がたかすぎる。子

供が１日ほとんどを過ごす幼稚園や保育園を希望する所や条件を妥協せざる得ないのが

実情。長崎市は乳児健診は産後３回無料で受けれたが、大村市は２回。妊娠中の歯科検

診は長崎市は産前・産後１回ずつ無料で受けれたが、大村市は産前に有料で１回。大村

市は子育てしやすいと聞いて引っ越し楽しみにしていたが、以上の事から長崎市の方が

安心して子育てできる環境だった。良いのは２人目の保育料が無料なところだけ。 

女性 30代 大村地区 

子供の病院代は無料にしてほしい。具合が悪いのに会計で待たされるのがツライ。 女性 30代 西大村地区 

保育園入所申請をした時の、子どもセンターのスタッフの対応があまりにもよくなかったの

と、入所の優先順位の決め方など不満に思う事が多かった。 
女性 30代 西大村地区 

保育園の待機児童問題を解決してほしい。 女性 30代 西大村地区 

転勤で大村市にきました。なので、知らない政策が多く、いろいろな政策に取り組んでいる

ことを知りました。大村市は本当に住みやすいところです。現在子供は１人いますが、大村

に住んでいる間にもう１人生みたいと思う程、子育てするのにとても良いです。 

女性 30代 竹松地区 

子供対象のイベントがもう少しあれば。 女性 30代 竹松地区 

大村に住むようになって約５年ですが、子どもが多いことに驚きます。他の市に通勤してい

ますが、子ども連れのお母さんがものすごく多いなぁと感じます。大村の子育てしやすい街

づくりの成果なのかなぁと思います。これからも頑張って下さい。 

女性 30代 竹松地区 

子育てしやすい街にして欲しい。公園の数を増やして欲しい。 男性 40代 大村地区 

子供の学童を増やして欲しい。 男性 40代 松原地区 

引っ越ししてきて子育てしやすいと聞いたので期待していたが、こんなものかとガッカリして

いる。 
女性 40代 大村地区 

次世代を担う子供への処遇を手厚く、特に学校教育の充実に力を入れて頂きたい。活気、

活力ある大村市となるよう頑張って下さい。期待と応援しています。 
男性 50代 大村地区 

市立幼稚園の建て替えと存続をお願いしたい。 男性 50代 西大村地区 

大村は住み良い町と聞きます。教育、医療などの充実をお願いしたいです。 女性 50代 竹松地区 

大村に越してきて１３年目になります。全然知らなかったところに来て、すごく住みやすいと

思いますが、子育てするのにはどうかな～と。両親が働いている家庭は誰か（祖母ｏｒ祖

父）家に居ないと子供たちの送迎ができない。当番で途中まで迎えに行ってると聞きまし

た。どうしても休みがとれない人はどうするのか・・・。また、中学までもスクールバスです。

部活が終わるころはバスがありません。迎えに行ってくれる人が居ない家庭は部活にも入

れません。この様な事を考えると諫早の方に子供達の教育の場を移した方が便利です。

自転車でも行けます。定年後に住むのには本当に良いところですが、もう少し子供達の通

学を検討してほしいです。 

女性 60代 三浦地区 

今少子化が問題になっています。国の将来が懸念されている中、子育て環境の整備が重

要と感じます。ボートレースは順調に利益を上げているようですが若い人が一人でも多く

出産できるような子育て環境の整備をお願いします。 

男性 
70歳

以上 
大村地区 

子育てにやさしい町づくりを推進されていますが、子どものすこやかな成長より、保護者の

思い（要望）を受け入れる方が強いように感じます。保護者の要望は、幼保認にすぐ反映

されます。勤めている職員は精神的にも肉体的にも大変です。 

女性 
70歳

以上 
西大村地区 
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意見 性別 年代 地区 

竹松小地区に居住しています。在校生の人数が多すぎると感じます。福重や松原小との

校区調整もしくは新たに学校を建設してほしいです（宮小路・黒丸・沖田地区）。 
男性 20代 竹松地区 

もっと教育や学校、子どもにお金を使ってください。 女性 20代 大村地区 

教育にもう少し予算をかけてほしい。ハード面、ソフト面ともに、県内の他の自治体と比べ

見劣りしているように感じる。大村を愛し、大村の未来を創っていく子供たちのためにもぜ

ひともお願いしたい。 

男性 30代 竹松地区 

市内にはマンモス化している小学校がいくつかあるが、町の区別を再度見直して児童生

徒の数を均等化してほしい。 
男性 30代 竹松地区 

新型コロナウィルスの収束の兆しが見えない中、不安な日々が続いています。休校も長引

き子供達の学習面の不安も増しています。他県ではオンライン授業が開始されたと聞きま

すが大村でも始まるのでしょうか。難しい問題が山積みで先がよめません。このまま大村

での発生ゼロ、長崎での発生ゼロ、日本中でゼロ、１日でも早い終息を願うばかりです。大

好きな大村に平穏日々が戻ります様に。 

女性 30代 大村地区 

学校での「いじめ」の問題が現在どのような状況なのかが気になっております。自分には

子供がいないので現状がどうなのか把握できておりませんが、大村市でも「いじめ防止基

本方針」を定めておられ、とても重要な取組だと思います。小さい子供や小学生等はそれ

が「いじめ」であるとわからずにやってしまうこと、また、悪い事だと知っていてもやってしま

うこともあると思いますので、被害者側、加害者側、両方のケアが大事なのかなと感じてお

ります。 

女性 30代 記載なし 

小学校の制度やハードとソフト両方を含む教育環境のレベルが低すぎる。教育方針や核

となる教育理念、教師の認識や質が旧態依然のまま。世界どころか、大村の外すら意識を

持つような（学校での）教育を行っていない。是非とも”自己責任”を持てるような教育に取

り組んで欲しい。 

男性 40代 西大村地区 

新型コロナウィルスにより学校が臨時休校となっているが、コロナウィルス終息の見通しが

立っていない現時点で学校を再開するのは感染の第二波を引き起こす可能性が大きいと

思われる。特に行動範囲が広く、受験も控えている高校生（３年生）については、オンライ

ン授業ができるような環境を整備することはできないものであろうか。 

男性 40代 西大村地区 

教育に関して、新型コロナ感染で学校が休校しているが、今後にそなえて早期のオンライ

ン授業や受験対策を行ってほしい。 
女性 40代 大村地区 

人口減少対策として、若者の市外・県外への流出を減らしていくために、教育施設の充実

を希望します。例えば、看護師になりたいけど学校が少なく、都会に出てしまう等。 
女性 40代 西大村地区 

子どもたちの学力低下に力を入れてもらいたい。 女性 40代 竹松地区 

転勤で日本のあちこちに住んだことがありますが、大村市の子供の学力の低さに驚きまし

た。福岡で私の子供が小３で習ったことを、大村では小４で習っていたり、教師の質の低

さ、自分で教えずに出来る子に出来ない子を押し付けたり、大村市の中学では満足できず

諫早の中高一貫校に通学させました。福祉医療や高齢者を支える制度など福祉ばかりで

はなく、人材を育てる教育が必要ではないですか？成人式での市長のスピーチを聞いた

子供がこんな市長の市に私は二度と戻らないと言っていました。 

女性 40代 竹松地区 
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意見 性別 年代 地区 

竹松小と富の原小は児童数が９００人を超え、大変な状況と聞く。黒丸町辺りに小学校を

新たに建設するなど考えてほしい。 
男性 50代 西大村地区 

大村市の小学校は校舎が老朽化しているところが多いように思います。トイレも古く使いづ

らいようです。そのせいで学校や職員がクレームをいただくことも多いのですが、そこはち

ょっとちがうかなあと思います。計画的な土地利用を考える際に、教育環境も含めた計画

にしていただければ、ありがたいです。 

女性 50代 大村地区 

若い人を望むならやはり大学を作ってもらいたい。 女性 50代 西大村地区 

未来を切り拓く子どもたちに健康で安全な暮らしを、充実した教育環境を提供できる温か

な町づくりを希望します。 
女性 50代 福重地区 

古い小学校が多いので建て替えを検討してほしい。 男性 60代 西大村地区 

大村市の教育行政について、小中の全国学力調査での大村市の実状（低い）。大村高校

と諫早高校の昨今の格差（サンデー毎日の全国高校一覧では長崎県の中で大村高校は

もはや掲載されない）。大村市教育長が体育教師出身とは・・・。今年の人事で文部省出向

の教育監の後任に地元中学校長が就任するとは・・・。 

男性 
70歳

以上 
三浦地区 

市内の優秀な小学生・中学生が市外の中学・高校に通っているのは大きな問題。将来的

に大村にとって大きな損失、人材の流出につながりかねない。ミライ on も大村にオープン

したので今後子供達の教育に力を入れるべきである。 

男性 
70歳

以上 
西大村地区 

大学や専門学校の誘致をもっとしてほしいです。若い人がまちにいるだけで活気づくと思

います。 
女性 

70歳

以上 
大村地区 

小・中学校の老朽化、開かれた学校（ハード面）。 男性 30代 西大村地区 

学校の施設が古い、汚いというのが気になる。安全面からも補修等やってほしい。 女性 30代 大村地区 

小学校をキレイにして欲しい。 女性 40代 西大村地区 

 

 

道路 ３８件 

意見 性別 年代 地区 

鈴田峠の道路を２車線にしてほしい。 女性 20代 西大村地区 

諫早までの道を混まないように開発してほしい（車線を増やす等）。 女性 20代 竹松地区 

道路整備を進めてほしい。鈴田-諫早間・水主町マック（マクドナルド）交差点。 男性 40代 鈴田地区 

平日、朝の諫早方面への車の渋滞をどうにかしてほしい。考えればわかると思うが、どう

いう計画で道路整備をしているのか理解できない。なぜ、諫早に通勤するのに５０分～１

時間もかかるのか。意味不明です。国道を広げるとか、もっと効率のよい整備をして下さ

い。人口が増加するのもよいが、それに対する柔軟な対応を求めます。大村は住みにくく

なってます。いつまでほっとくんですかね？センスがないです色々。 

男性 40代 大村地区 

鈴田峠の渋滞が最近ひどい。速やかに拡張を。 男性 40代 竹松地区 

諫早までの国道３４号線の早めの拡張、市内幹線道路の整備。 女性 40代 西大村地区 

Ｒ３４イオン市役所付近の渋滞緩和。 男性 50代 大村地区 

３４号線久原～本野早くして欲しい。 女性 50代 鈴田地区 

鈴田峠の朝の渋滞をもう少し流れるようにしてほしいです。 女性 50代 大村地区 
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意見 性別 年代 地区 

鈴田峠の四車線の整備を早く進めて欲しい。朝からの交通渋滞が深刻です。三浦地区に

街灯を増やして欲しい。 
男性 60代 三浦地区 

国道３４号線の鈴田地区の道路拡張工事を早くしてもらいたい。 男性 60代 鈴田地区 

国道３４号線の４車線化が進んでいますが、まだまだスムーズではありません。特に朝の

市役所付近の渋滞はひどいと思います。シーハットの方から入る等、あるいは、左側から

高架を設置して信号待ちなしに右折できるような道路はできないでしょうか（イオンへの入

り口も含めて）。大村の交通量も大変多くなり、更に増えていくと思われることからサンセッ

ト通りを活用しつつ、もっと海沿いに高架の道路を整備し大村湾をとりまく、周回湾岸道路

を作る。家がたくさんできていますがアクセスが農道のようなところがあります。行政がもっ

と管理すべきです。 

男性 60代 竹松地区 

国道３４号線工事いつ始まるのか。市長は工事にかかるといって全然前向きではない。私

も長崎まで車で行っているが混む時が多い。少しでも早く工事をしてほしい。前市長もいつ

も言われていた。 

男性 60代 松原地区 

鈴田地区の国道の渋滞がひどいので、できるだけ早く工事してほしい。拡がるべきところ

に、いろいろ建物がたっていておかしい。 
女性 60代 鈴田地区 

国道３４号線の渋滞解消のため、早期の片側二車線を実現させてほしい。 男性 
70歳

以上 
鈴田地区 

大村～諫早間の道路整備の促進。 男性 
70歳

以上 
記載なし 

朝の国道の渋滞何とかならないか。 女性 20代 竹松地区 

車二台ギリギリの道幅の場所もあります。的確な道の整備を検討していただきたいです。 その他 30代 竹松地区 

マックに並ぶ車が多くて、非常に危険だと思う。事故の原因になりやすいので、改善してほ

しい。 
女性 30代 大村地区 

行き止まりの道路には標識を作ってほしい。車がスピードを出してくるのでこわい。 女性 30代 大村地区 

道は狭いのに車が多く、子供たちが通学するのに心配。 女性 30代 西大村地区 

現在、保育園児等、幼い命が誤った運転で失われてることが多い。大村の町は今、新幹

線が開業することに向けて多くの大型トラックが行きかい、又、その他の車も多く、高齢者

運転も多い。日常生活に不可欠な車であるが、子どもにとっては危険である。これだけ事

故があっているにもかかわらず、大村の保育園、幼稚園の周辺の道はガードレールさえな

い所が多い。せめて保育園、幼稚園がよく利用する公園までの道はガードレールをつける

べきではないだろうか？ 

女性 30代 福重地区 

松原周辺の朝の渋滞を緩和して欲しいです。 女性 30代 福重地区 

右折専用レーンが少ない事から渋滞を招いているように感じる事が多いので、もっとスム

ーズに行く道路整備をしてほしい。 
女性 40代 大村地区 

通学路が安全ではない→溝にふたがない。→車が多いが、道が狭いし、カーブもあり、町

内から市へ要望していると聞きましたが、何も進んでいません。心配です。 
女性 40代 大村地区 

自転車を利用する中高年が多いので、自転車の道路もあると便利のような気がします。 女性 40代 西大村地区 

もう少し道路状況をよくしてほしい。バイパス等の拡張工事を行ってほしい。 男性 50代 大村地区 
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意見 性別 年代 地区 

信号機があればと思う所が２カ所あります。幸町の長崎新聞の販売店からヤマダ電器に

渡る横断歩道の所が一つ、もう一つは、シーハット前です。車の方はなかなか止まってくれ

ませんので。 

男性 50代 大村地区 

自転車通学が多い大村市。国道を中心に歩道と自転車道のある道路整備が必要と思う。 男性 50代 西大村地区 

レインボー道路はバスの乗り入れ（公共）は出来ないのでしょうか。高齢者が困っていま

す。 
男性 50代 萱瀬地区 

市道でも民家は増えているのに危険度が高い所が多い。 女性 50代 萱瀬地区 

新しい道路によって、今まで普通に通っていた道が不便になった。渋滞解消とは云え、住

民にとっては迷惑な事。新幹線も必要ないと思います。以前住んでいた所は、バスで行き

たい所はすべて行けたのに、来た事を後悔するくらいです。 

女性 50代 竹松地区 

車道と歩道の区別がはっきりとしていない場所が多く事故が起きるのも時間の問題かと。 男性 60代 大村地区 

せっかくだから電柱をなくしてもらいたい。今我が家に帰るルートにまだまだ道路を狭くす

る電柱があるからすべての回線が地中化できれば道路をもっと活用できるし、人、自動車

等との接触が減ると思う。 

男性 60代 西大村地区 

自分達の住宅内の道路があまりにも舗装されない。３０年間一度もされない。バスが通る

道は水たまりがあり、時々水がかかる時もある。満潮の時は海水が道路まで年２-３回は

必ず上るのに道路をかさ上げ出来ないでしょうか。中心地に住んでいる人ばかりいません

ので、端々の人の事、場所も考慮してほしいです。 

女性 60代 三浦地区 

道路の整備がゆき届いていないと思います。中央線が消えていたり、路肩の線がなかった

り、雨の日や夜間など危険な道路がけっこうあります（共立病院から上の方など）。 
女性 60代 大村地区 

まちづくり～新幹線で道が広くなった様だが道路が複雑。 男性 
70歳

以上 
西大村地区 

大村は人口１０万人間近で車が混雑しており自転車歩行者にとって安心して行ける道が

少ない。自転車は通学路の整備、歩行者には住居地域は一方通行にして、半分を歩行者

の為の道にする位の配慮が必要。 

男性 
70歳

以上 
竹松地区 

 

 

公共交通 ３２件 

意見 性別 年代 地区 

通勤か通学の時間帯以外での路線バスを利用している方が少ないと感じてるいので、利

用者が少ない時間帯やルートのバスはもっと小さくしても良いと思う（マイクロバスなど）。 
女性 10代 竹松地区 

バスが少ない。 女性 20代 竹松地区 

バスの路線が少ないので、雨の日に高校生がレインコートを着て自転車に乗っているのを

見るとかわいそう。 
女性 20代 竹松地区 

マイカーでの移動が主であるが、バスがもっと便利ならいいなと思います。新幹線駅まで

遠いので、たぶんよほどの事がない限り使いません。場所が悪すぎ。 
男性 30代 大村地区 

交通網の整備。 男性 30代 竹松地区 
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意見 性別 年代 地区 

大村の人口が少ない場所は全然住みやすくない。小さいバスでいいので便を増やしてほ

しい。バス停ももう少し場所を増やして欲しい。乗合タクシーも前日予約とか意味がわから

ない。使いたい時に利用できないなら必要ない。スクールバスが必要としている場所に住

んでいるのに部活に合わせた時間がない。 

女性 30代 三浦地区 

バス等、公共交通の利便性の向上（便数、路線の拡大）。 女性 30代 大村地区 

長崎市から大村市へ転居してきました。公共の交通機関があまりに少なくてびっくりしまし

た。車の免許がないと住みにくいと感じました（当時免許がなかったので、仕方なく取得し

ました）。ご高齢者の方々も、そろそろ運転は控えたいがバスが近くを通っておらず車を運

転するしかないと仰っていました。なかなか難しいかとは思いますが、もう少しバスが普及

しても良いのかなと思います。 

女性 30代 西大村地区 

県内で唯一人口が増加している市であり、年々発展していることを感じている。人口増加

は他市になく、街づくりを推進していくうえでチャンスであり、常に前向きな施策が推進でき

ると思う。距離に応じて市内ならば１００～最大３００円程度でバスの移動ができるように補

填するなど、市内の人の交流移動を促し、高齢者にもやさしく、公共交通機関の活性化を

期待したいです。 

男性 40代 竹松地区 

大村市は車がないと本当に不便。バスも少ないと思う。買い物が不便。路面電車があれ

ばいいと思う事もある。あと、良い環境づくりを目指して欲しい。 
女性 40代 大村地区 

大村市の県営バスの時刻をもっとたくさんにしてほしいです。 女性 40代 大村地区 

バスの路線や便を充実させて欲しい。例えば長崎に行くのに汽車で行く時、マイカーで駅

まで行くのには駐車料金がかかる。タクシーも利用して切符代ぐらいかかってしまう。バス

が充実していると身軽で行けるし、エコ。気が早いが新幹線の駅の交通アクセスも整えて

欲しい。あと、試験場～駅、空港～駅、ボート場～駅など市外から大村を訪れる人の為に

も交通網（バス等）を充実させて欲しい。 

女性 40代 西大村地区 

せっかく新幹線が開業するのに何故もっと在来の駅を整備しないのか？学生や通勤の送

迎での駐車場が少なくて通学してる小学生や、駅を利用する（自転車）学生達が、非常に

あぶない。まだまだ大村は人口が増えるのに路線やバスの時間も少なく、もっと時間を増

やせば駅までの車送迎が減るのでは？！ 

女性 40代 竹松地区 

小型のバスで良いのですみずみまで利用できるバスがあったらいいですね。 男性 50代 大村地区 

私達家族は子育てが終わりに近づき老いていくが、現状の公共交通網のままだと将来は

他市へ転居せざるを得ない。運転できる場合には暮らしやすい市であるが、できない場

合、移動が不便である。交通網の整備をお願いしたい。 

男性 50代 西大村地区 

大村市赤佐古町に住んで８年目になりますが交通の便が良くない。バスの便を多くして下

さい。 
男性 60代 大村地区 

大村インターの近くに長崎方面へ行くバス停がないので不便である。 男性 60代 西大村地区 

交通の便にかなり不満がある。本数と路線をもっと充実させてもらいたい。 男性 60代 西大村地区 

私の母が高齢で野岳の方に住んでいます。公共交通の便が悪く、１人でバスに乗って町

の方へ買い物など行けるのに、大変不便な思いをしています。車で連れて行ってはいます

が、せっかく１人で行動できるのに、頼ってばかりいるとボケてしまいそうだと本人も感じて

いるようです。町内の方は買物バスなどもあり、循環バスの便も多いようですが、ちょっと

離れた所は不便です、どうにか改善してもらえないでしょうか？ 

女性 60代 大村地区 
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意見 性別 年代 地区 

路線バスをもう少し充実してもらいたい。小型バスでもいいので本数を増やすとか、経路を

考えてもらいたい。 
女性 60代 西大村地区 

車が無くても市役所、病院、空港、JR、イオンなど、大村市内の主要な施設に行けるような

便利なバス路線にしてほしい！ 
女性 60代 竹松地区 

岩松駅（在来線）の利用者が増加しているように思われるが、その場合、時間帯を限定し

ての快速列車停車ができないか。 
男性 

70歳

以上 
鈴田地区 

運転免許証を返納した高齢者ですが、ずいぶん長い間自家用車を利用していて、車を手

離して、何と不便な世の中なのかと感じている。①自動車や徒歩で買い物に行った時、車

で行った時のくせで思わず沢山買いすぎて困ることがある。②足が丈夫なので歩いて行動

することが多いが、夏の暑い日の木陰等の無い道を歩き、何と日陰のない町なのかとつく

づく街が車に対応した造りになっていた事を理解した。高齢化が続く時代になっているの

で、昔みたいに歩く人間に対応した道路造りや買物等に行くにも、それらの配置を街造り

に生かしてゆくべきである。③県営バスが運行しているが高齢者が主に利用しており、充

分ではない。大村市を５つか６つのエリアに区分し、マイクロバスで良いから巡回運行して

はどうでしょうか。もちろん料金は徴収し（カード）１つのエリアで４～５名の運転手として５

エリアで２５人。市事業としてバスを運行し、他市の見本としてみたらいかがか？ 

男性 
70歳

以上 
竹松地区 

大村に住んで若い時は車の運転をしていましたので良かったのですが、年を重ねまいりま

すと、これからが心配になって参りました。田舎に住んだなぁつくづく思う此の頃です。 
女性 

70歳

以上 
三浦地区 

子育て世帯ばかりに注目しているように思えます。もっと今まで頑張ってきた高齢者にも目

を向けて欲しいと思います。公共交通機関を少しでいいから充実させて頂きたいです。実

現は無理でしょうか？ 

女性 
70歳

以上 
大村地区 

バスの運転手にお願いです。バス停の所はほとんど歩道で約２０ｃｍくらいはあるかと思い

ますけどそれで停留所にとめてもらう時はすぐに乗れるように止めてもらいたいと思いま

す。バスと歩道とが５０ｃｍ位離れていると一度おりてバスに乗るという事になりますので、

できましたら歩道からおりずに乗れるように止めてもらいたいと思います。宜しくお願いしま

す。バス停に止めるときに歩道の横につけてほしいのです。一番下におりて乗るという事

にならないようにしてほしいです。 

女性 
70歳

以上 
西大村地区 

大村市から自宅にもどるためのバスが夜７時以降がまったくなく、不便を感じています。 女性 
70歳

以上 
西大村地区 

佐賀県のこともあるので難しいとは思うが大村市としてはフル規格での新幹線を目指して

頑張って欲しい。 
女性 30代 大村地区 

新幹線はリレー方式なら不要。作った設備は現行かもめを走らせてほしい。 男性 40代 竹松地区 

新幹線の利用はこちら（自分）からは少ないかもしれませんが、長崎へ訪れる方は大変便

利だと思います。親族が福岡にいるので、大村駅ができれば、利用すると思っています。 
女性 40代 竹松地区 

新幹線もあんまりいらないと思う。でも、つくるからには市民に役立つようにしてほしい。 女性 60代 鈴田地区 

新幹線について武雄で乗り継ぐリレー方式で開通されますが、全線フル規格で博多や大

波止へ行けなくては新幹線の価値が半減します。ぜひ、佐賀県に協力してもらい長崎新幹

線をフル規格で開通して下さい。 

男性 
70歳

以上 
萱瀬地区 
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商業 ２９件 

意見 性別 年代 地区 

ショッピングモールがない。洋服や生活用品のオシャレな店がない。小さい子供を遊ばせ

る屋内施設がない。作って頂けると大村での生活が楽しくなる。 
男性 20代 大村地区 

食事について、市にお店はたくさんあると思うのですが、チェーン店をのぞく個人経営のお

店などを調べると、ネットでは信ぴょう性のうすい食べログなどしか出てこないことが多く客

足が遠のく可能性もございます。もうそれはサイトを作っていないお店が単に悪いのです

が、せっかく良いお店がたくさんあるので、営業日、メニュー、休業日、開店時間などが詳

しく載っている（かつ大村を全体的に網羅している）サイトがあれば良いなと思っております

（アプリはインストールする必要があるため、あくまでもサイトだったら嬉しいなと思いま

す！）。 

男性 20代 西大村地区 

映画館が欲しい（見る為だけに市内に行くのは、、、）。商店街が全く意味がない（シャッタ

ー街）魅力がある商店街にする。無理なら大型施設に土地をゆずったら？ 
男性 20代 竹松地区 

電子マネーを使える店を増やして欲しい（ペイペイ希望）。映画館（土地はたくさんあるんだ

から！）創設！市長さんは市民により添っていてとってもいい人！！ 
女性 20代 西大村地区 

映画館を作ってほしい。 女性 20代 萱瀬地区 

イオン以外にも大型商業施設があると嬉しい。ウエルシア薬局を誘致して欲しい（イオング

ループの薬局）（今インスタなどでウエル活が話題、九州では宮崎県しかない）。キッズル

ームがある飲食店が少ない。 

女性 20代 竹松地区 

娯楽施設（映画館やラウンドワンなど）を増やすと若者も定着するのではないかなと思いま

す。 
女性 20代 竹松地区 

もう少し、ショッピングモールを増やしてほしいです。 女性 30代 鈴田地区 

大村市にまた映画館ができてほしい。大村アーケードをもう少し活性化しないと（せっかく

屋根があって買物しやすいだろうに）もったいない。 
女性 30代 大村地区 

大村に大規模なショッピングモールを建設。 女性 30代 大村地区 

外食チェーン店の誘致。 女性 30代 大村地区 

大村は好きだけど、買い物は市外へ出て行きます。もう少しアーケードとか充実していたら

良いなぁと思います（アパレル、娯楽系）。 
女性 30代 西大村地区 

商業施設等が市役所付近に集中していて自宅からは遠く行きづらいので、中間あたりの

竹松付近にもテナント等飲食チェーン店等ができてくれるとうれしいと思います。 
女性 30代 竹松地区 

大村にも映画館を誘致して欲しいです。 女性 30代 福重地区 

映画館があったらいいなと思います。V ファーレンのトレーニング施設ができたら嬉しいで

す。 
男性 40代 西大村地区 

コーヒーファーム KALDIを大村につくって下さい。今はユメサガか長崎までいってます。 男性 40代 萱瀬地区 

アーケードの活性化のためには賃料を安くして若い人に貸してあげればいいのになぁと思

います。 
女性 40代 大村地区 

アーケード周辺が整ってきたので、アーケード内の店舗をチャレンジ用として期間限定で

貸し出したりすると活性化するのではないでしょうか。雑貨市（ハンドメイド）などすると主婦

層の来客が多いですよ。 

女性 40代 大村地区 

大型商業施設の誘致。映画館が欲しい。 女性 40代 西大村地区 
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意見 性別 年代 地区 

大村市に住んで特に不自由を感じが事がありません。ただ、大村から長崎まで買い物に

いかないといけないお店を大村にも誘致してほしいくらいかな・・・。 
女性 40代 竹松地区 

住みやすい街ではあるけれど、他県等から「もう一度行きたい」と思わせるほどの魅力が

ないと思う。いろいろな所から人が集まると治安が悪くなるという心配もあるが、地元民が

マナーに徹底する努力・協力をすれば防ぐ事ができるのでは？と思う。「大村市のリピータ

ー」を増やすには、商業施設についても視野に入れてほしい。空港・インターと交通面はと

ても良いと思うのに人が立ち寄ろうと思われていないことは残念。 

男性 50代 竹松地区 

大型商業施設の誘致。 女性 50代 大村地区 

新型コロナで緊急事態中の現状ですが、三密をなくすため、買い物も気を付けて出かけて

います。長崎市では市内のテイクアウト店をアプリで検索できるようになっているようです

が、大村市でも取り組みはしないのでしょうか？ 

男性 60代 西大村地区 

せめて映画館がほしい。 男性 60代 竹松地区 

デパート（百貨店）を作ってほしい。 女性 60代 西大村地区 

大きな商業施設の誘致をお願いしたいです。大村にない映画館を作って頂きたいです。県

中央地区の方が来るんじゃないでしょうか？ 
女性 60代 竹松地区 

アーケードが有るのに無いと同様です。暗くてさびしくて通りたくありません。きらきらしてま

せん。もったいないです。残念です。思い切って考えの切り替えが必要でしょうか？ 
男性 

70歳

以上 
西大村地区 

映画館のひとつもない市は珍しい。 男性 
70歳

以上 
竹松地区 

アーケード商店街をもっとよくしてほしいです。老人ホーム通りになっています。 女性 
70歳

以上 
西大村地区 

 

 

 

福祉 ２４件 

意見 性別 年代 地区 

高齢者の外出支援をお願いします。バス・タクシーを利用する際の助成があると助かりま

す。 
女性 40代 大村地区 

高齢者の自動車免許の返納をすすめる動きが全国的にみられていますが、大村市は車

がないと生活が成り立たない状況にあります。バスの運行も昔より減っているため、免許

返納者の移動手段の確保や、タクシー券等の発行があるといいと思います。 

女性 40代 西大村地区 

高齢者だけの家庭の交通手段について 病院、買い物とか移動時、バスでは歩く長さがつ

らい時もある。足腰もそこまで丈夫ではない為、無理してバス停と目的地まで歩いて行って

る人も知ってます。月に何度かをタクシー代として出してもらったら助かります。荷物もあり

ます。検討してもらえないでしょうか？是非ともよろしくお願いします。助けてあげて下さ

い。 

女性 60代 大村地区 

車を運転しない高齢者のために、通院等にタクシーが使いやすいような制度を考えてほし

い。乗合バスでも構わないので。民間の買物バスに頼っている方々が多数いらっしゃいま

す。安心して、運転免許を返納するためにもお願いします。 

女性 60代 大村地区 
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意見 性別 年代 地区 

高齢者の方にはタクシー券の配布とか割引とか（タクシー乗車）どうでしょうか。高速バス

停へのタクシー（車）での乗り入れを検討してもらいたい。現在階段を使っているのです

が、高齢者や足の不自由な人、子ども連れにはとても不便に思います。検討よろしくお願

いします。 

女性 60代 西大村地区 

免許返納した場合の恩恵が何もありません。バス代を無料にするとか割引きにするとか他

県市では行われています。早急の対策を望みます。 
女性 

70歳

以上 
大村地区 

公共交通の便数が少なく広域に運行されていない。停留所があっても遠く高齢者（弱者）

は利用できない。「買物、通院」などのために「小型の買い物バス、乗合タクシー」の運行を

していただきたい。県内の市や町では、高齢者に対し、タクシー割引きなど支援している自

治体が数多くあります。特に、長崎市などでは、路線バス、電車が多い中でもタクシー券を

支給していると聞いております。ご検討よろしくお願いします。 

女性 
70歳

以上 
大村地区 

他市では高齢者に対して公共乗り物券等の配布等があるようです。大村市は高齢者に対

して支援が少ないように思います。 
女性 

70歳

以上 
西大村地区 

私は今、マイカーを使っています。後３年位したら免許証返納を考えています。その場合、

大村市は返納した人に対して、どのようなメリットがありますか。最近、返納された人の話

をうかがいますと、あまり何もないとの事でした。他の町ではタクシー券をいただけるとの

事でした。大村市ではそのような案はありませんか。返納する事は生活面では不自由も

多々あると思います。福祉タクシーの事も知っています。考えていただければ幸いです。 

女性 
70歳

以上 
竹松地区 

私は離婚して実家の近くに住むため大村に来ました。子供２人を育てていますが、収入の

関係で手当てを頂いていません。医療費の補助もありません。もう少し、所得制限を検討

してほしいです。 

女性 30代 大村地区 

これ以上家賃の相場が上らないようにしてほしい。子育て支援や高齢者支援をもっと手厚

くしてほしい。 
女性 30代 大村地区 

福祉関係ではプラット大村一か所で済むようになったんですが、子供関係の手続きもプラ

ット大村で出来たらと思います。障がい児さん等いるご家庭は大変ではないでしょうか？あ

と明確に６５歳以上からは長寿介護課へなどの案内等もあったら分かりやすいのかな？と

も思います。（例えばの話です）アルコール依存などの相談窓口があればと思います。

doctorだけの判断では家族（被害にあうので）はとても大変です。保健所等へ相談に行き

ましたが、なかなか先が見出すことが出来ません。 

女性 30代 竹松地区 

空港も競艇もあって潤っているはずなのに、保険料が高いなと思いました。 女性 40代 大村地区 

障害者雇用の充実。高齢者・障害者（精神障害者も含む）割引きの充実。 女性 40代 西大村地区 

大村は子育て世代に優しいという評判で、その世代や母子家庭が増えていると聞きます

（転入）。私が子育てしていた頃は、まだそこまでの福祉はなくて、恩恵はあまり感じられま

せんでした。今後はそれに加えて高齢者が安心して生活できるように福祉面ももちろんの

こと、減税ｅｔｃ、これまで以上に良くして頂きたいです。何せ、年金受給開始がますます遅く

なりそうですので、色々と宜しくお願いしたいです！ 

女性 60代 竹松地区 

国民年金額があまりに低く生活できません。生活保護より低く切替えしたいのですが、出

来ません。考えて下さい。 
女性 

70歳

以上 
西大村地区 
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意見 性別 年代 地区 

子供食堂とかもっと力を入れて取り組んでください。年金だけで暮らしてる老人達に持ち家

がなく、アパート暮らしの人達も多くいます（そうゆう人達に補助を）。 
女性 

70歳

以上 
西大村地区 

若くて働ける体力があるのに働かず、簡単に生活保護を申請する人が多すぎると思いま

す。ちょっとしたストレスにも耐えようとせず、簡単に精神科等に入院して、ダラダラと過ご

す人達には疑問しか感じません。医療費が無料なので病院をホテルか何かと勘違いしす

ぎています。そういう人に限って、医療者への暴言・暴力も多く、医療者が疲弊していま

す。若者の生保ルールをもっと厳しくするべきではないでしょうか。税金のムダ使いです。 

女性 40代 西大村地区 

生活保護を受給している方達を同じアパートか近くに住まわせてほしい。となりに住んでい

る人が受給者でドタバタしたり男性と一緒に住んでたりしている。イライラしてします。本当

にストレスです。 

女性 40代 竹松地区 

生活保護の人が多すぎる。税金の使い方考えて下さい。 女性 50代 竹松地区 

教科書の無償をやめた方がよい。その分ゲーム（スマホ）やくだらないことにお金が使われ

ているだろうから。やくざみたいにパチンコやボートに行って上等グルマに乗ってる奴らに

生活保護費を出すのは納得できない。 

男性 60代 大村地区 

生活保護の方達がどうゆう基準で決められるのかわかりませんけど、スーパーで自分は１

００円２００円節約して買ってるのに、保護者の方達（近所に住んでおられるとか）はどっさ

り買物されてるのを見て、涙が出る程なさけなかったそうです。 

女性 
70歳

以上 
西大村地区 

関係ないかもしれませんが生活保護を見直してほしい。ぜいたく・パチンコ・高い化粧品・

高い洋服・おいしいもの食べていてばかり・病院代は無料。私も生活保護を受けて見てみ

たい。 

女性 
70歳

以上 
竹松地区 

医療保護を相談したところ生活保護しかないとの事でした。母子家庭となり子育てでの頻

繁な緊迫した通院です。乳児が全身アトピーアレルギー症状で無制限での長期になる治

療中（大村国病長崎大学）です。それに伴う買物も多く関係する専門院にも通院します。乳

幼児の母子分離の母子不安定さだけは避けたい思いで必死に動く中、時短や経済的利

便性を考える時、マイカー使用の規制の緩和を大村市独特のケースバイケースでの活用

を検討頂けないでしょうか。認可頂けないでしょうか。母親も入院歴があり体調不良で治療

中にもかかわらず、高齢者の親の面倒も通院、買い物などお願いします。そんな中にも就

活します。自分の身の丈にあったものをと懸命に探しています。ハローワークの方にも助

言、協力して頂いています。受給は感謝しながらも心苦しく思っておおります。その時々の

日常茶飯事での事情、状況判断で動きのとれるようにお願いします。２歳の園児も通院ば

かりです。 

女性 
70歳

以上 
竹松地区 

 

 

産業・雇用 ２２件 

意見 性別 年代 地区 

人口減少しても大丈夫といえる町作りと食料自給率を上げる働きを県全体に呼びかけて

欲しい。 
男性 30代 大村地区 

家やマンションが増えるのも良いですが、企業を増やしてほしいです。 その他 30代 竹松地区 
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意見 性別 年代 地区 

農業に関しても力を入れて欲しい。地元（大村市）の特産物をもっとアピールする必要はな

いでしょうか。それに対しては市の職員も積極的に対応して欲しい。なんでも農協だけでは

なく、市の職員もがんばってしていかなかればならないと思う。補助金の手続きが遅すぎる

ので考えて欲しい。 

男性 40代 大村地区 

今はコロナ対策で忙しい時期だと思うのですが、外国人の大村での消費を見込んでのイン

バウンドビジネスに力をいれる事（交通の便の良さを生かす）。外国の物に頼らない地元

の商品の全国に向けてのアピール。ひいては、海外に向けて大村の何かを売りだしていく

と、もっと潤うじゃないかと思いました。それには、農家さんや起業したい人への応援も必

要。 

女性 40代 大村地区 

大学、会社、工場を誘致して人口を増やしてほしい（水道不買得も）（飲み水）。 男性 50代 大村地区 

農林水産業の効率化、充実。地域で取れた農林水産物の素材を生かした加工品や、飲食

店の充実（城南高や向陽高も参画する）。 
男性 50代 大村地区 

空港、新幹線、高速 IC、大型ダムを備えた都市は、日本、世界を見渡してもそうそうない。

この地理的優位性をアピールして企業誘致、物流拠点化を積極的に推進してもらいたい。 
男性 50代 大村地区 

地場産業、業者（営業所等の設置者を含む）の活用がまちづくりや活性化への近道と考え

られる。大村市への税金納入者の活用が重要である。 
男性 60代 大村地区 

若者が働ける企業誘致、観光名所、地域グルメを推進してほしい。 男性 60代 福重地区 

私は農業従事者ではありませんが、たくさんの耕作放棄地を見ると悲しくなります。助成金

を出してでも耕作後継者を募るべきだと思います。 
男性 

70歳

以上 
松原地区 

看護師の給料が少ない。夜勤ありの正社員、正看護師で基本給１４万～とかバカにしてる

としか思えない。生活できません。 
男性 20代 大村地区 

高校で県外就職を進められ、関西で働いていましたが、わざわざ県外で働かず、大村で働

いた方が大村のためにいいかと思い仕事辞め帰って来たのですが、中途採用が無理な企

業ばかりで現在、就職先が決まらず困っています。大村のまちづくりには関係ないかもし

れませんが、大村のまちを住みやすく優しい街にしたいと思う若者がたくさんいると思うの

で、中途採用も認めてほしいと思います。 

男性 20代 西大村地区 

雇用がふえる様に希望します。 女性 20代 大村地区 

地元で働きたいと思うので若者の働く場所をもっと作ってほしい。 女性 20代 竹松地区 

就業支援に関する中で、もし今後十分に支援を伸ばしていくようであるならば、マイノリティ

問題を抱える方への就業支援も、ひとつ加えていただけないでしょうか。大切な友人がと

ても困っています。長崎市はパートナーシップ制度があったりと、一歩進みだしてるようで

すが「核家族」を中心に考える大村市は、まだまだだと思います。切によろしくお願いしま

す。 

女性 20代 竹松地区 

職場の確保。 男性 30代 竹松地区 

大村ではコロナウィルスのせいで仕事がなく求人も少ない。希望職は長崎市まで行けば仕

事があるけれど、子育て中の私には通って行くのが無理。大村にも、もっと子育て中の母

親でも仕事がしやすいようにしてほしい・・・。コロナのせいで、仕事をなくして、どうやって

生活していこう・・・。と思っている人も多い。そんな人達のためにも、働き口をつくってほし

いです。 

女性 30代 大村地区 
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意見 性別 年代 地区 

保育士への助成、県外からだけでなく県内、市内の人も助成金がもらえたら保育士に戻り

たい。せっかく資格があるのに、給料が安すぎて働く気にならない。 
女性 30代 大村地区 

中高年の主婦が働ける場所が少ない。あっても時間帯や平日休みなど条件もむずかし

い。サービス業が多いので仕方ないが、条件の合うような職場が欲しい。子育てしながら

働きたいと思っていてもむずかしい事であきらめている人は多いと思う。 

女性 50代 竹松地区 

大村市には若者が働く所がやはり少ないと思います。若者がどんどん県外へ出て行ってし

まうので、企業誘致に力を入れていただきたいと切に思います。 
女性 60代 西大村地区 

大村市は住宅ばかり増加してるけど、働く場がないので外に出て行く若者が多い。田んぼ

も畑もどんどん減り、住宅地になってる。農業にお金を入れ、大切にしてほしかった。減反

政策が始まった頃から変になってきた。自給率はドンドン減り、魅力ある農業をめざしてほ

しかった。車のない生活は無理だと思ってるけど、いずれ車を手離して近くに停留所がで

きてバスやタクシーに変えて、家庭菜園をして、ますます住みやすい明るい大村であって

ほしい。いつもお世話になってます。ありがとうございます。 

女性 60代 西大村地区 

若い人達も正社員でなくバイトの仕事なので、結婚も出来ないという話を聞きます。仕事場

の確保。 
女性 

70歳

以上 
西大村地区 

 

 

広報 １９件 

意見 性別 年代 地区 

この調査書が入った封筒で大村市の公式 LINEがある事を知った。必要な情報が発信さ

れ、とても安心できるツールなので、もっと沢山の人に知ってもらいたいと思った。 
女性 30代 大村地区 

大村に住みたいと思い長崎市から移住し家を建て住んでます。住みやすく活気があり、子

育ても医療も充実していると実感しています。今は多くの同世代が SNSで情報を入れて

活用してます。災害時に不安な事をグーグルや検索ツールで入力するもなかなかヒットせ

ず、とても不安になりました。もっとツイッターやホームページにリンクを張り付けてほしい

です。リンクがなかなかなかったです。又、市長や市議会の方に SNSを発信してほしい！

どこよりも活気ある市になってほしいです。大村市職員の方いつも市民のためにありがとう

ございます。 

女性 30代 大村地区 

広報おおむらをスーパーにおいて下さい。 女性 30代 竹松地区 

Facebookでよく市の投稿を見てます。とても身近に感じます。 女性 30代 竹松地区 

ホームページがわかりにくい。 男性 40代 西大村地区 

市長自らの発信によるＳＮＳでの報告は分かりやすくていいです。これからも続けて下さ

い。市役所職員さんも（部署などで）ＳＮＳ発信をやってほしい。 
女性 40代 大村地区 

NBC放送では自治体情報を検索すれば（③チャンネルをつけてＤボタンを押下でＯＫ）見

ることができますが残念なことに大村は入っていない。現状は長崎市、佐世保市、諫早

市、松浦市、西海市、東彼杵、川棚、佐々、新上五島町の市町です。これ以外も参入でき

ないのでしょうか？ 

女性 40代 西大村地区 

新大村駅の進捗状況が知りたい。開業にあたり雇用（求人情報）を早く公開してもらいた

い。 
男性 50代 西大村地区 
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意見 性別 年代 地区 

大村市が具体的に何をしているのか全く伝わってこない。例えば、今回のコロナウィルス

に対する対策等も諫早は市内アナウンス等で電話窓口の案内や不要不急な外出を控え

る呼びかけ等が定期的に聞こえてきたりして、わかりやすいのに対して大村市の対応が全

くわからない。 

女性 50代 三浦地区 

医療、福祉、交通面など良い面はあると思います。住み心地はよいです。日常の買い物も

便利です。大村藩の歴史やキリシタンへの負の遺跡などもっとアピールして認知度を上げ

てもよいと思います。 

女性 50代 大村地区 

私自身転勤で大村市に住むようになりましたが、もっと移住者にわかりやすい大村市のパ

ンフレットがあるとよいと思います。大村市は分かりづらいです。 
女性 50代 竹松地区 

市自体として新型コロナ対策はどうされていますか？全く伝わってきませんが。市の活動

を市民にもっと知ってもらうにはどうすればよいと考えておられますか。 
男性 60代 大村地区 

広報に市長写真が多い。 男性 60代 大村地区 

防災（風、水害、地震等の強化）市民全体が安全、安心が確保されていると感じられる広

報等の活動がもっとほしい。 
男性 60代 竹松地区 

広報おおむらについて 善意の寄付をされている人の氏名が特別に小さくて読めない。 男性 
70歳

以上 
西大村地区 

大村は歴史のある街ですから、県内外に色々発信してはどうでしょうか。人のつながりを

大事にする人達ですから、それを大いに PRすべきだと思います。これから大村は延びる

町だと思います。住みやすい町です。 

男性 
70歳

以上 
西大村地区 

自治体情報に大村市がないのは何故か。 男性 
70歳

以上 
竹松地区 

全国へもっともっとＰＲして大村市を知ってほしいです。夕方のニュース等もいつも思うので

すが、長崎市内が主で不満です。大体、大村と名前が気に入らなかったのですが、仕方あ

りませんね。全国に大きな声でＰＲできる様、みんなで自信がもてる市になります様に早

く！時々テレビの番組で大村が出る予告がある時は、あちこちの友人に TEL して宣伝して

ますが、まぁ～地味ですねぇ～。あと何年もない人生ですが、全国に誇りをもって宣伝しま

しょう。 

女性 
70歳

以上 
大村地区 

市役所の情報を含め、全ての情報はインターネットの操作が出来ませんので全く分かりま

せん。町内会を退会しましたので、その後は毎月ではありませんが「広報おおむら」を市民

病院や市役所に出向いた時に頂く事にしております。 

女性 
70歳

以上 
大村地区 

 

 

環境衛生 １６件 

意見 性別 年代 地区 

ごみの回収については全面的に見直してほしい。 女性 20代 大村地区 

ゴミの分別、回収についてわかりやすく家にためなくていいようにしてほしい。 女性 20代 竹松地区 

資源ゴミと不燃ゴミの回収が月１回ですが、月２回くらいまで増やしてほしいです。 女性 30代 大村地区 

ゴミの分別が分かりづらいのと、不燃物や資源ゴミの回収が月１は少ないと思います。せ

めて月２にしてほしいです。 
女性 30代 西大村地区 
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意見 性別 年代 地区 

資源ゴミ、段ボール、紙類を月に回数を決めて頂き、燃やせるゴミを出す様に自由に出せ

る様にして欲しいです。ゴミ環境センターに定期的に料金を払って処理に持っていっていま

す。とても不便です。諫早も長崎市内なども自由に出せます。 

女性 30代 竹松地区 

指定ゴミ袋に中サイズを増やしてほしい。以前、長崎市に住んでいたが中サイズがあり役

立った。大サイズではすき間ができ、小サイズでは小さすぎる。 
女性 40代 西大村地区 

市のゴミの回収はもえるゴミのみではなく資源ゴミも回収してほしい。公民館に１カ月に１

回持って行く様な古いやり方に仕事をしている子育て世代はとても不便です。 
女性 40代 竹松地区 

ゴミの収集について、もう少し資源物など収集日を増やしてほしい。収集場所も遠くて大変

なので、もう少し場所もふやして下さい。 
女性 50代 大村地区 

町内会に加入していないと不燃、資源ゴミを捨てられないやり方はすごくやめて欲しい。長

崎市のようにゴミ袋を不燃、資源と作って、誰でも捨てられるようにして欲しい。ゴミ袋代が

ゴミ処理料なので分別さえすれば何の問題もないはず。町内会に加入しないとダメだとい

うのは子供のいじめと同じだ。 

女性 50代 大村地区 

不燃ゴミの収集が月に 1度しかないので、せまい家に住む人にはためておくのがとても大

変だと思います。せめて２週間に１回位に増やしてもらえば助かると思います。 
女性 60代 大村地区 

町内会に入らないで生ゴミ、資源物ゴミを出している世帯があるので町内会費を納めてな

い人は絶対に出してはダメというきまりがあるのでしょうか？ 
女性 

70歳

以上 
西大村地区 

買物時のビニール袋、１人何枚ももらってる人を見かけます。ゴミの減量をもっと力を入れ

て取り組んで欲しい。 
女性 

70歳

以上 
西大村地区 

大村地区に住んでいますが、夏によく外で馬ふんのような臭いがする日が多々あります。

どこから臭っているのか何の臭いなのかわかりません。本当にきつい時もあるのですが、

解決できませんか。 

女性 30代 大村地区 

山に面した道路を利用する時に感じますが、草や木が生い茂っているので、整備してほし

いなと思う。手が回らないのであれば、町の清掃でやるなど町づくりをみんなでしていくし

かないと思う。町がきれいじゃないと活性化できないと思う。 

女性 30代 西大村地区 

大村は掃除がよくされてきれいです。 男性 50代 大村地区 

河川の整美（藤の川）樹木の伐採（大上戸川）。マックスバリューの橋の下、小石の推石、

ゴミ。 
男性 

70歳

以上 
西大村地区 

 

 

安全・安心 １５件 

意見 性別 年代 地区 

現在住んでいる場所の近くにスーパーがありますが、車道を横断しなければ渡れず、事故

も頻繁に起きています（横断歩道まで行くのは遠いです）。松並トライアル駐車場の出入口

部分です。 

男性 20代 西大村地区 

学生の自転車のマナーが悪い。 女性 30代 西大村地区 

朝、夕自転車通勤していると、高校生が２台～５台で並列に歩道を運転しており非常に危

ない（ぶつかりかけたことがたびたびあった）。大村市内の高校に自転車横並びで運転し

ないよう通告してほしい（友達としゃべりながら自転車通学したいのはわかるが）。 

男性 50代 大村地区 
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意見 性別 年代 地区 

安全安心の為に危険個所のカーブミラーを設置してもらいたい（大村市玖島２丁目旧長崎

街道付近）。 
男性 50代 大村地区 

命の危機を感じました（午後の時間帯）。大村駅前アーケード商店街通りで、歩行者時間

帯（昼間）に３回、自転車に乗っている方達からぶつけられました。軽度だったので、後々、

大村駅前交番へ足を運び報告しました。その直後、交番目前でもアーケードいっぱいに広

がり自転車に乗っている女子高生と出会いました。スピードを出して自転車に乗る５，６人

の男子高校生なども見かけます。これじゃ、商店街の客も減少するのはあたり前！安心し

て歩けません。注意しても聞かなかった方々、アーケード店の方々も知っておられますよ。

しょっちゅうですからね。 

女性 60代 大村地区 

交通マナーを理解していない人が多すぎる。 男性 
70歳

以上 
竹松地区 

街路灯の設置が県内地区（長崎、佐世保）に比べて少なく、夜間の暗がりが多いように思

われる。 
男性 30代 西大村地区 

JAかやぜ～萱瀬地区、国道沿いには街灯が少なすぎます。朝昼の明るいうちは良いにし

ても、夕方以降は暗くて、運転するのが怖いですし、そのくらいの時間に徒歩または自転

車で帰っている学生さんを見ると、心配になります。防犯上良くないと思います。早く街灯

を付けて欲しいです。 

女性 30代 萱瀬地区 

大村市は住みやすい市だと思っています。子供たちの防犯がすごく心配です。もうすこし

パトロールを増やして欲しいです。 
女性 40代 西大村地区 

街灯を増やしてほしい。 女性 40代 西大村地区 

萱瀬地区には街灯が少なく、子ども達は真っ暗な中帰宅しています。どうにかしてほしいで

す。 
女性 40代 萱瀬地区 

新大村駅近くに住んでいますが、夜間の暗さに不安を感じております。新しい道（自転車

道等）になったので、散歩等の人々が増えてますので、その分、事故・事件が増えるので

はと思ってます。整備等、周辺の住人に聞いていただき対応して欲しいと思っています。 

男性 50代 竹松地区 

国土交通省が行っているように、開発委員に頼らず大村市職員で安全パトロールを実施し

てもらいたい。 
男性 60代 福重地区 

災害に強いまちづくりを希望します。 女性 30代 大村地区 

防災ラジオすごく良い！他の地域にないと知らなかった。 男性 40代 大村地区 

 

 

地域活動 １４件 

意見 性別 年代 地区 

去年大村市に引越してきました。ゴミの捨て方や、自治会、子どもの子ども会の事などは

自治会？の人に連絡するようにと市役所で言われ、用紙に記入しその方の家まで行きま

したが留守で、ポストに入れましたが、未だに連絡がありません。ゴミ捨てはわからないま

まで他の地区の親の所で捨てています。子どもも、子ども会に入れず悲しんでいました。

すごく困っています。 

女性 30代 大村地区 

小路口町に住んでいますが、町内会費を何に使用しているか教えて欲しいです！！ 女性 30代 竹松地区 
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意見 性別 年代 地区 

町内会のやり方を変更してほしい。 男性 40代 大村地区 

住んでいる地域の行事が多すぎる。班長になった時等の負担が大きい。 女性 40代 大村地区 

学校教育関係者、県・市職員などは、地域のことを一番に理解し、行動すべきだと思う。現

在、職員の何％が未加入なのかを調査し、加入してから、このようなアンケートを取るべき

だと思う（退職者も含む）。 

女性 40代 西大村地区 

町内会制度の見直しをしてほしい。入会は強制ではないが、入会しないとゴミがすてられ

ないので、しかたなく入会している。燃やせるゴミ以外も市で回収するようにしてほしい。 
女性 40代 西大村地区 

家が沢山建って人は入ってくるのに町内会への加入が少なく、町内会に加入しなかったら

子供会に加入は出来ないので、子供会活動が小人数になり、色々な活動も制限されるの

でどうしたら加入してもらえるのか今後の課題になると思います。 

女性 50代 福重地区 

町内に引っ越してこられても町内会に入会されてない方がいらっしゃいますが、町内の活

動及びゴミ問題など支障がある時があります。現在、町内会長（役員）方々にお願いされ

ているようですが、もっと市の方で積極的に動かれてはどうですか。 

男性 60代 三浦地区 

市として各町内活動に参加されてますか。 男性 60代 大村地区 

町内会のあり方について市役所に窓口相談はありますか？あったら教えて下さい。 男性 60代 福重地区 

町内会に入会できないのはなぜ？市の広報も手にできませんが？ 男性 
70歳

以上 
大村地区 

町内会の在り方について積極的に取り組んでいただきたい（任意団体は過去の話！！）。 男性 
70歳

以上 
竹松地区 

民生委員の方は昨年と今年も同じ方ですけど一度もきてくれてないのです。それも少しは

考えてほしいと思います。 
女性 

70歳

以上 
西大村地区 

最近町内会を脱退する人が増えています。又、加入しない人も多数います。そんな中、加

入してもらえる様に各家庭を廻ったりしています（高齢にかかわらず）。市としても何か考え

てほしいです。何か魅力ある町づくりを目指してますが、加入者が脱退するのを防げませ

ん。町内会費も去年より↑して６０００円になり高齢者にとっては出費が多くなります。これ

では年金生活者は脱退増加につながります。何とかしてほしいですね。 

女性 
70歳

以上 
竹松地区 

 

 

コロナウイルス感染症関連 １３件 

意見 性別 年代 地区 

コロナの影響でいろいろと休業になったりしているが、保育園が休みにならないとそこで働

いてる人が休みにならない。補助にも限界があると思うが１人でも多く仕事に行かなくてい

い環境づくりをしてほしい。医療現場は休みにならないと思うからそういうとこに援助がい

き届くようにしてほしい。感染者が増える前に増えたときの対策を考えて！！ 

男性 30代 大村地区 

アンケートは大切ですが、今のコロナの現状が落ち着いてからでよいのではないでしょう

か。今が大事な時ですし、コロナの対策をよろしくお願いします。 
女性 30代 大村地区 
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意見 性別 年代 地区 

コロナの件で思いましたが、大村市長からの積極的な発信や行動が目に見えず、怒りでし

かない。看護師をしている身からすると元看護師である市長は全然、医療者に対して何も

しない。元看護師であるなら今回の感染に対して対策や対応を一早くしてくるのかと思え

ば、何もしない。あきれました。危険感の無さ、知識低レベル。「国のガイドライン」バカのひ

とつ覚えのように言う。市民の声は全く聞かない。本当、長崎県知事、長崎市長、大村市

長ともに市民、県民の声は一切聞かない。長崎、大村に住んでて恥ずかしいと初めて思い

ました。子供や人の命を何と思っているんでしょうか。市民の声に耳を傾けない。どうにか

考えなおしたらどうですか？市民あって市長でしょ？市長あって市民って思ってません

か？市役所の方も態度悪いし。 

女性 30代 竹松地区 

新型コロナウィルス感染症緊急経済対策補助金が飲食店に限られているのはどうして

か？ 
男性 40代 西大村地区 

新型コロナウィルス感染への対策を県内でもいち早く始められたことに感謝しています。た

だ、知り合いのお店から「締め切りまでに申請書類が準備できず、家賃補助が申し込めな

かった」と聞きました。申請期間が延長できるようならお願いします。 

女性 40代 大村地区 

コロナ対策に国だけでなく市でも補助金、特に看護、介護、保育士等に手厚く補助金を出

す。その他の市民にも一律３万くらい出して経済の活性化を図る。中小企業にも無利子、

無担保で融資を。大村市だけでなく長崎県としてコロナ対策補助金を出して欲しい。 

男性 50代 大村地区 

福井県が行ったマスク購入券を大村市でも出来ないか？本当にマスクが必要な人が購入

できない状況なのでなんとか実行してもらいたい。 
男性 50代 西大村地区 

今回のコロナ騒動で家賃の支援をいち早く実施してくれた事、とてもありがたく思います。

これからも必要な事は即実行できる市政であってほしいです。 
女性 50代 竹松地区 

今回の新型コロナ問題で緊急対策を市独自で発表されましたが、その費用はどこか

ら？？市役所の建替を白紙にされるのか？また商店のみの対策なのか？農業等も大幅

な減収となっていますが・・・偏った政策には疑念を持ちます。 

女性 50代 福重地区 

今回のコロナ関連にて自営業（賃貸の場合）種で家賃の補助が８０％出る（業種の差別）

店と出ない（出せない？）事について矛盾を感じています。具体的に組合の有る業種の場

合は特償（８０％）が有り、組合のない所（事業所）には援助しない事は、残念に思う。特件

（建物）を借りている事業所に関しては全事業所に援助して下さる事を望みます。ちなみに

当方個人カラオケ業（店）です。 

男性 
70歳

以上 
記載なし 

感染症対策を市としても徹底してやってもらいたい。 女性 
70歳

以上 
大村地区 

コロナウィルスの件になりますが、１人１０万円のお金も新聞を読んでますと小さい町なの

で出来るのかもしれませんが、市が一応立て替えみたいな形で５月１日すぐに配られると

か、そういう早め早めの対応を、大村市も取り組んでほしいものです（困ってる人もおられ

るはずです）。 

女性 
70歳

以上 
西大村地区 

今回のコロナの件について、大村市の対応についてあまり情報が入ってこなかった。私達

高齢者はマスクを購入する事も出来ず大変困ってます。店に並ぶことも出来ずに。又、何

回か並んでもまったく手に入りませんでした。大村市はどのような対応を考えていたのかま

ったくわかりません。 

女性 
70歳

以上 
竹松地区 

 



 

131 

 

行政サービス １０件 

意見 性別 年代 地区 

マイナンバーカードが届くのが遅かった。１２月に申請して４月に届いた。 女性 20代 竹松地区 

仕事の都合上、市役所の営業時間内に各種手続きに行くことが難しく（また、休日も、土日

祝など日にちを選べない）、入口前の自動手続機も利用の仕方がわかりにくくあまり活用

できていません。オンラインで各種手続きができるようにさらに改良されると大変助かりま

す。ご検討頂けると幸いです。 

女性 20代 竹松地区 

マイナンバー受け取りに本人が一緒にいかなければならない詳細な理由がわからない

（未成年者）。 
男性 30代 西大村地区 

市民講座の時間を夜の分を充実させてほしいです。通学路の草切りを家族が行っていま

すが、高齢となってきているので市で行ってもらうか、父兄に行ってもらうことは可能でしょ

うか？（高速道路の横の道です） 

女性 30代 大村地区 

大村市にも出張所的なものがあれば便利かなと思います（各種手続き）。 男性 40代 萱瀬地区 

マイナンバーカードの利用について、市役所玄関の機械で、証明書をとろうとしたらメンテ

ナンス中で使えず、その後市民課に行ったらマイナンバーカードでは使えず（証明書とれ

ず）料金もコンビニより高くマイナンバーカードが便利だと思えません。 

女性 40代 西大村地区 

大村市のスポーツ施設を使用する場合、わざわざシーハットまで予約に行かなければなら

ない事。水道局のところや黒丸の方にある施設なのに、遠すぎます。 
女性 40代 竹松地区 

インターネットの普及で、インターネットを使える人とそうでない人とのサービスの差が広が

っている様に思われます。インターネットを使えない人も多数居ると思いますのでその方達

にも（市民）に優しい対応をお願いいたします。人を動かす人も人、機械を動かす人も人で

す。 

女性 60代 大村地区 

高齢者の自動車講習を受講するのに待ち時間（期日）が長く予約が取り難い。認知症の検

査等、自動車学校でなくても実施できる。運転技術以外、業務を分析し専門性の必要ない

業務は役所の職員に対処させるなど改善して欲しい（高齢者関連業務の職員が多すぎ

る）。 

男性 
70歳

以上 
竹松地区 

年金等の死亡時の手続、不動産の所有者の変更手続を現在諫早まで行かないと出来な

いので、大村市役所で出来るようになれば市民が助かると思うのですが、大村市役所で

出来ない場合、大村市内の公的機関等で出来ればと思っています。 

男性 
70歳

以上 
竹松地区 

 

 

税金 ９件 

意見 性別 年代 地区 

住民税の減税。 女性 30代 大村地区 

住民税を安くしてほしい。 女性 40代 大村地区 

収入が安定していない中、税金（保険料）が高く生活が逼迫し困っている。大都市圏みたく

減免制度、クレジットでの入金ができるようにして下さい。貧困層に優しくない町だなと思

う。 

女性 40代 大村地区 

国保税が高すぎます。新型コロナの影響もあり、今後の国保税を払っていけるのか不安で

す。対策をお願いします。 
女性 40代 大村地区 
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意見 性別 年代 地区 

大村市は利益が向上しているにもかかわらず税金が変わらないのはなぜでしょうか？（市

民税）。 
男性 50代 大村地区 

まちづくりにはあんまり関係ないけれど、国保の金額が大村は他市より高い。安くしてほし

い。 
女性 60代 鈴田地区 

大村市の固定資産税に含まれる（都市計画税）を廃止してもらいたいです。 女性 60代 竹松地区 

家屋は古くなってるのに、固定資産税が安くならないか。介護保険や高齢者保険料も高い

と思うが全部年金引き落としで市の財務関係の職員は楽していると思うが職員数を減らし

ても良いと思うが従来と同じなのはおかしい。 

男性 
70歳

以上 
西大村地区 

低所得者に対する国民健康保険税が高すぎます。 女性 
70歳

以上 
大村地区 

 

 

観光 ８件 

意見 性別 年代 地区 

観光の目玉が県外の人々に伝わりにくい。新幹線（駅）周辺の整備に期待します。 男性 30代 西大村地区 

野岳などの観光資源の生かし方。 男性 30代 竹松地区 

空港と新幹線と高速ＩＣがあるだけでは、ただの通過点にしかならないので、宿泊と観光や

エンタメの充実と特産品の販売で大村市を盛り上げていって欲しいです。 
女性 30代 大村地区 

大村城の外観の整備。 女性 40代 西大村地区 

観光の一環として秋の紅葉（萱瀬）を見栄え良く（人工的に）してほしいです。 男性 60代 大村地区 

コロナ禍でお仕事がいつも以上に大変かと思います。ありがとうございます。南河内のしゃ

くなげの里公園に３０年ぶりに行き、美しさに感動しました。手入れもよくされていてすてき

です。でも３０年間すっかり忘れていました。あんなにすてきな場所、もっと PR してはいか

がでしょうか。 

女性 60代 大村地区 

日頃よりバスを利用しております。気になってる点を申し上げたいと思います。長崎空港か

らのバスです。大村駅前で降りられる方（旅行者）が大村駅前で下車されると大村駅の表

示がないためにキョロキョロとあたりと見廻す人も見かけます。バス停の所に⇒大村駅を

表示したらどうでしょうか。又、JR大村駅に降りられた方でバスで長崎空港へ行かれる方

がバスターミナル、バス停を探されている事も、わかりやすい表示があればと思います。駅

前の観光案内所の役割をもう少し前面に出してもいいのではと思います。ローカルで良い

とは思いますが。大村の歴史についてもパンフなど作られていますが、もっと手に取りやす

く持って帰りたくなる物を考えてはどうでしょうか。 

女性 
70歳

以上 
西大村地区 

登山によく行きますが、登山道周辺の荒れ、崩落があり危険と感じています。大村は多良

山系をもう少し整備して観光に繋げてはどうでしょうか。よろしくお願いします。 
女性 

70歳

以上 
萱瀬地区 
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医療 ８件 

意見 性別 年代 地区 

コロナのためマスクが手に入らないのが現在の悩み。これからも大村に住みたいと思って

いるので、住み良い町づくりをよろしくお願いします。 
女性 20代 大村地区 

老人が入れる病院の数がふえることを希望します。 女性 20代 大村地区 

大人もインフルエンザの予防接種の補助があると助かる。 女性 20代 竹松地区 

大村市内に献血センターができたら良いなと思います。医療センターやドクターヘリ、県の

中央部に大村市があること、市民も増加していることなど、大村市にできたら、多くの方が

利用しやすいと思います。長崎や佐世保に行ってまで、献血はしませんし、献血カーもタイ

ミングが合わず、なかなか行くことができません。プラットおおむらのあるアーケードの中な

どにできたら皆利用しやすいのではないでしょうか？ 

女性 30代 大村地区 

産婦人科を増やしてください。不妊治療の助成だけでなく市内で質の高い不妊治療を受け

たい。 
女性 30代 竹松地区 

市病くらいの大きさの病院ももう一か所くらいつくるべきだと思います（医療センターはすぐ

には利用できないので）。 
女性 40代 大村地区 

園田市長の若い行動力、リーダーシップに今迄に無い大村市に感謝し、これからも期待し

ます。最近良く思うのですが、大村市は小さい子どもさんが居る世帯には優遇されます

が、不妊で多額の費用が掛かるご家庭に最も優しく援助される事を大いに期待します。 

男性 60代 三浦地区 

特定検診が無料になったのはよいことだと思います。皆が検診を受けて習慣病の予防に

つとめるよう意識を高めていきたいです。 
女性 

70歳

以上 
大村地区 

 

 

市政運営 ５件 

意見 性別 年代 地区 

「第５次大村市総合計画」を遂行するためには、強力な行政力を持って取り組む必要があ

る。中途半端な取組では、コンパクトシティ構想は実現しない。１００年後の大村市のため

に今が決断・実行の時である。必要な条例等を整備し、方向性を持った都市づくりを行って

いただきたい。 

男性 50代 竹松地区 

市の政策がわかりにくい。 女性 60代 竹松地区 

前市長と比べて今の市長は市民との対話が少ない。 男性 
70歳

以上 
大村地区 

大村市の都市計画マスタープランの企画を市民レベルで、又市民参加で計画してほしい。 男性 
70歳

以上 
西大村地区 

数年前、移住者支援策を県に確認したが、無策だった。県外流出の多い県なのに ideaは

ないのか。 
男性 

70歳

以上 
竹松地区 
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水道 ４件 

意見 性別 年代 地区 

水道料金をクレジットカード支払いが出来るとありがたい。 女性 20代 西大村地区 

水源が近くにあるわりには水道料が高額。 男性 60代 竹松地区 

上下水道の料金が高すぎる。生きる為には絶対必要なのに！！ 記載なし 60代 竹松地区 

上下水道整備。萱瀬地区（久良地区）黒木地区。一般市民で有る。同じ納税者である。な

ぜ出来ないのか？ 
男性 

70歳

以上 
萱瀬地区 

 

 

生涯学習・スポーツ ４件 

意見 性別 年代 地区 

平日の昼間に利用できるスポーツサークルとかが欲しい。 女性 20代 大村地区 

スポーツに関して積極的に取り組んでくださっていてすごいなと思います。私の子供たちも

九州大会へ行ったときは補助金等とても助かりました。ありがとうございました。 
女性 30代 竹松地区 

健康維持は病院ではなく運動で出来る町にしてほしい。 男性 60代 松原地区 

今年中地区センターが出来ました。私は６６才です。身体は元気ですが、少し運動が少なめ

です。なので週に２～３回でもいいです。運動が出来る教室があったらいいなと思います。 
女性 60代 西大村地区 

 

 

議会 ３件 

意見 性別 年代 地区 

市長の活動は支持します。もっと若い市会議員が増えることを希望します。 男性 50代 三浦地区 

市会議員を男性と女性の数を同数にする。議会の活性化にもなる。 男性 60代 大村地区 

大村は住み良い所で地域・環境的にも素晴らしいと思います。一般市民は一生懸命生活

していますが、市会議員の給料と仕事についてどうなのかと感じることもあります。高給を

いただきながら議会時、居眠りや自分の得と考えることにしか耳をかた向けない・・・。その

ような感じがいたします。もっと底辺で頑張っている人がいて大村は成り立っていることを、

議員の方に考えてほしい。給料を減給しても良いのでは！！ 

女性 60代 竹松地区 

 

 

その他 ８５件 

意見 性別 年代 地区 

SNS等を利用し流行を取り入れやすい環境を一部に設けてほしい。高齢者の多い町とは

いえ、若い力を循環させないと空気がうっ滞してしまう。落ちるお金も落ちない地域から人

が流出しています。長い目で見てトータルでマイナス。 

男性 20代 大村地区 

園田市長さん世の中は大変な時でとてもお忙しいと思いますが、迅速な対応や大村市を

思う対策本当にありがとうございます！！大村市に引っ越しきて３年になりますが、市長が

園田市長さんだからこそ引っ越してきて本当によかったなぁと思います。これからも頑張っ

て下さい。応援しております。 

女性 20代 西大村地区 

スポーツの誘致をしてほしい。 女性 20代 萱瀬地区 
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意見 性別 年代 地区 

大村大好きです。 女性 20代 松原地区 

日々の業務ご苦労様です。今後も大村市には、増々の発展を願うところなので若者が活

躍できるまちづくり、高齢者が安心できるまちづくり、小さい子供がのびのび成長でき、

色々な事を学べるまちづくり女性が子育てしながら働けるまちづくりをしていただき、全国

でも模範になる町になる事を願います。 

男性 30代 竹松地区 

とても住みやすい町です。市長さんの行動力もすごいと思います。今後も安心して生活で

きる町であってほしいです。 
女性 30代 大村地区 

人命第一のまちづくりをお願いします。 女性 30代 大村地区 

大村銘物と言えるようなものがあまりない。お土産として持って行くとき困る。なにか良いお

菓子等ができればいいなと思う。 
女性 30代 西大村地区 

大村市はとても住みやすいまちだと思います。ただ、地区内の人口増加が気になります。

黒丸は小さな町なのに人が多すぎだと思います。町内会長さんたちが大変なのでは！！

と思ったりもしています。 

女性 30代 竹松地区 

Ｖファーレンのスポーツシューレに税金はいくらかかるのですか？ 女性 30代 福重地区 

事業者支援給付金要件には市税滞納が設定されている。県や国の給付をもって市税を賄

うよう促していると考えられ、税金を生活の糧にしている公務員の民度が表れているように

思われる。 

男性 40代 三浦地区 

市民が平等に安心して住みやすい市になる事を期待します。税の使い道がクリアに公表

されます様に。アンケートに対し封筒が小さすぎる。この時代 weｂを利用した方が良いと思

う。 

男性 40代 西大村地区 

ＦＭおおむら、他地域の放送でも良いのでもっと長く放送してほしい。 男性 40代 竹松地区 

他県から来た為か大村市民は危機感が低い気がします。大村独特のルールがあったり、

確認や報告が無い及び忘れていたり、なぁなぁになっている点も多く、小学校の門が開きっ

ぱなしで誰が入ってきても分からないのでは？と心配に思ったりする事もあります。穏やか

な人柄だと言えばそうですが、心に思っても言わない感じがします（別の他県から来られた

知人も”よかよか文化”だと言っていました）。穏やかな所はとても良いし、住みやすいと思

いますが事故等起こってからだと遅いのでもっと危機感を持ってほしいと思います。 

女性 40代 大村地区 

子供が３才の時、大村にきました。学校給食が始まったのは数年前でした。市長さんが変

わりようやく始まりました。市長さんの年齢が若くても高齢であっても市民に平等で（立場に

応じた）支援をお願いしたい。 

女性 40代 大村地区 

大好きな大村市がこれからも安全安心な街であり続けることを願います。大村の商店街を

市民皆でもっと大切にしたいと感じます。がんばっていらっしゃる個人事業主の方を応援し

たいです。園田市長さま、いつも市民のために全力を尽くしてくだり、ありがとうございま

す。 

女性 40代 西大村地区 

引越しの中、自粛生活になり、実際大村の道や街を満喫できていません。周囲の環境、教

育についても同じくです。でも園田市長にはとても期待しています。新幹線開通とともに大

村市の繁栄を願います。個人的に思う事は、未来を担う子供の存在は大切。しかし、今生

きている生活しているのは子育て世代だけではない。６０代の父母達が安心して生活でき

る大村であってほしい！とにかく期待します。 

女性 40代 西大村地区 
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意見 性別 年代 地区 

大村市の為にいつも一生懸命働いて下さり有難うございます。まだ子育て中の為、市に役

立つことは出来ませんが大村市が住みやすく皆さんに愛される市になることを心から願っ

ています。大村市は本当に素晴らしい所です。 

女性 40代 竹松地区 

長崎市からの転居組ですが、大村市に長く住んでよかったと思えるまちづくりを目指して下

さい。 
男性 50代 大村地区 

大村市といえば競艇です。競艇で盛り上げて（タレントを多数呼ぶ）日本一の売り上げをと

ってほしい。その利益を福祉ほかに利用して欲しい。 
男性 50代 西大村地区 

大村市はどの市よりがんばっていると思います。園田市長がんばって下さい。 男性 50代 竹松地区 

関係ない事ですが、県営住宅に一人暮らしの伯母を訪ねたいのに駐車場が無く長時間、

訪問することができません。道路に車を止めて玄関のドア越しにほんのわずかな時間用

件を伝えるだけで済ませなければなりません。訪問者用の駐車場を設けてはいただけな

いのでしょうか。諫早の雇用促進住宅には、１台のみでしたが駐車場がありました。何か

決まりごとがあるのでしょうか。遠方にいる子供さんがレンタカーで長期間（１週間）滞在し

たいのに、それも叶いません。お気の毒でたまりません。 

女性 50代 大村地区 

シーハットおおむら等にコンサート等いろいろな歌手の方をよんでほしいです。また、ＴＶの

番組や、公開放送、またＮＨＫのど自慢等です。 
女性 50代 大村地区 

アンケートの質問内容から普段ほとんど意識をもたず、生活していることが分かった。満足

しているということかもしれないが、もっと意識をしていこうと思った。提出が遅くなり申し訳

ありませんでした。大村市の発展のためよろしくお願いします。 

女性 50代 大村地区 

”まちづくり”についてはこのようなアンケートや広報などで言葉は良く聞きますが、実際身

近に感じません。きっと全体には改善されているのでしょう。もっと積極的に参加・・・と思っ

てもどうすれば良いのか・・・？例えば大村以外の地域に住む友人たちに大村に遊びに来

て！と言っても、どこにつれていけば良いのか・・・など考えてしまいます。とてものどかで

人間性ものんびりしている大村人の良いところを生かして何かできたらよいのにと思いま

す。・・・とは言っても感覚的な意見です。大村市が素敵な”まち”になれば良いと願いま

す。よろしくおねがいします。 

女性 50代 西大村地区 

大村市は住みやすいまちなんでこれからも住み続けたいと思います。中地区公民館の跡

地に何が出来るのか楽しみです。 
女性 50代 西大村地区 

大村市民のために、一生懸命日頃から頑張られて有難く感謝しております。未来の子供た

ちのため、また、明るい将来のため、一人一人が協力し知恵を出し合いながら素晴らしい

素敵な大村市になっていってほしいと思います。皆が大村っていいよね～住みやすい街だ

よね～と言える日を、心待ちにしています。願っております。Fiｇｔｈ 大村！！ 

女性 50代 福重地区 

厳しい財源の中、都会から大村市へ転居してきた人に１００万円支給するのはやめて頂き

たい。私達の血税です！ 
女性 50代 福重地区 

元気な街作りは人づくりからと思います。少子化に歯止めをかけ、多くの若い人が楽しく生

活できる様な大村市を願います。 
男性 60代 大村地区 

最近インターネットを利用やホームページを利用とか言っているが、我が家には PCが無く

そういうものは使用しないし、使い方がわからない。全部の家にインターネットがあると思

わないで。 

男性 60代 西大村地区 
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意見 性別 年代 地区 

現在県内で大村市は人口増加都市ではあるが、就学世帯が増えていて税収が増えてい

るので有れば良いが生活保護世帯が増えているので有れば問題ではないのか？いった

い人口増加世帯の何％が移住されているのか数字で表示して頂きたい。４月に大村市は

県内他市町村より先駆けて「新型コロナ緊急経済対策」を実施して頂き、他市より移住して

来て素直に良かったと思いました。これからも市民目線の行政運営に期待しております。 

男性 60代 西大村地区 

アンケート提出しても、統計のみで終ってしまうのでは意味がない。大村市は人口は増え

ているが観光客を呼べるものがない。空港もあり新幹線も走るのであれば人を集める努力

が必要であろう。 

男性 60代 竹松地区 

私が若いころは大村に住んでいる事をあまり口に出したくない事もありました。しかし、６０

代になった今頃、空港があり、高速道路、国道、もうすぐ開通する新幹線ありと便利にな

り、マンションには他市町村から転居されたりと人口が増えつつあります。うれしいような、

あんまり変わって欲しくないような、それでいて便利になって行くことに満足している自分が

います。両親は戦時中軍都として栄えた大村に戦後転居してきました。その頃は他の人達

も大村に夢を抱いてやって来たと思います。今の大村も良い条件がある中で住みやすい

町という事で、皆さんが転入して来ているのだと思います。私達も行政にたよるばかりでな

く市民としても住みやすい町づくりをしていかなければならないと思います。 

女性 60代 大村地区 

子育て世代や高齢者世代ではない６０代前半の私達にとって税金を納めるばかりで魅力

的な市からの応援みたいなものが感じられません。市が行うプラザおおむらでの講座など

見学だけで参加したいと思うようなものはありませんでした。仕事をリタイアした後の楽し

みがあれば幸せです。 

女性 60代 西大村地区 

新型コロナウィルス感染症患者が大村より出なかった事で、安心して生活ができました。も

ちろん、稽古事すべて中止にしての自宅待機でした。これからの経済、事業者の方々の支

援に更に取り組んでいただければと思います。このアンケートを書くにあたって、改めて５

月号の広報おおむらを読み返しました。最先端技術もですけど顔が見える政策もお願い

致します。 

女性 60代 西大村地区 

お仕事ご苦労様です。なるべく真剣に回答したつもりですが、よく意味がわからない所もあ

りました。すみません。大村市が益々発展する事を願っています。 
女性 60代 西大村地区 

色々と大変な事はありますが、住みやすい大村であります様に私達も協力させて頂きま

す。この先の大村の為、がんばって下さい。 
女性 60代 竹松地区 

大村市が発展する事を願っています。 女性 60代 竹松地区 

大村市の人口でも先月比を記載してありますが、前年の月比も記入してはどうでしょうか。

文字をもう少し大きくなりませんか。 
女性 60代 竹松地区 

私は自営業ですがいつも思っていることは、電柱に所の番号が書いていないのはなぜで

しょうか。車でのすれ違いで待っているのにほとんどの方が挨拶をしない。どうなのでしょう

か。自分がよければいいのかと感じます。この世の中それでいいのでしょうか。 

男性 
70歳

以上 
鈴田地区 

文書による現状を聞くことだけでなく、市から積極的に現地に出かけて行き実際にその内

容を知ってもらうことが最も大事です。このようにペーパーによる調査だけでは何も解らな

いと思います。是非行動を起こして下さい。 

男性 
70歳

以上 
大村地区 

 

 



 

138 
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施設を必要としないスポーツを具体的に継続的に奨励すべき。施設があればスポーツを

する住民が増えるとの考え方は変えるべきであり、土建業者との変な関係を想像する。学

校の施設も違反者対策を設けて、開放すべきである。 

男性 
70歳

以上 
萱瀬地区 

富の原２丁目の町内は大村市一住民が多く、町内会長の業務量は大変なものです。町内

分割にご検討下さい。 
男性 

70歳

以上 
竹松地区 

今まで通りでいいと思います。これからもよろしくお願い致します。 女性 
70歳

以上 
三浦地区 

新幹線が開通しても年齢的に行かないと思う。大村市の発展を楽しみにしています。 女性 
70歳

以上 
西大村地区 

他所から来たものですが一般的に大村は住みやすく人情味のある街と思います。これか

らも若者がたくさん育つ街になって欲しいと本当に思ってます。子や孫がふるさとを思い出

させるようなすてきな街になって欲しいです。 

女性 
70歳

以上 
西大村地区 

高齢なのでインターネットがわかりません。 女性 
70歳

以上 
西大村地区 

住宅（自宅）前は、現在、新幹線駅と在来線の大村駅が建設中です。令和４年に出来ると

聞いています。出来上がる頃は私は８０才、まだ２年あまりありますが、新幹線で、行く所

があり乗れるのを楽しみに毎日工事を眺めています。大村市は、衣食住、又環境も医療も

良くて、大村に生まれて良かった。これからもまだまだ近代化して発展して行くでしょう。 

女性 
70歳

以上 
西大村地区 

県外から転移して２年余り、わからない事が多いです。 女性 
70歳

以上 
竹松地区 

もっとイベントをしてほしいです。歴史の建物があるので、アニメ好きでコスプレをする人た

ちを集めた撮影会など、旅行会社と協力し開催するなど。そういったことをやって他県から

人を呼び込むことしてほしい。偏見などもたずいろんなことをやって下さい。 

男性 20代 大村地区 

ボートレース場のペアボートイベントを今年は実施して欲しい（一度乗って好きになりまし

た。唯一ペアボートの記事だけを読みに HPを見てます）。 
女性 20代 西大村地区 

大村市内を探検できるイベントに参加してみたい。大村の食文化を紹介して欲しい。 男性 30代 西大村地区 

大村市の食文化や伝統を知る為のマーケットの催しを展開してほしい。 女性 40代 竹松地区 

このようなアンケートも紙媒体ではなく、電子媒体の方が、なにより役場のみなさまのため

にも効率化できてよいと思います！現在手作業でデータを打ち込んでらっしゃると思うので

すが、電子媒体だったら一気にできると思われます！システム作るのは大変ですが、今後

何十年、何百年を考えて！みたいな！ 

男性 20代 西大村地区 

このアンケート返信用封筒が少し細すぎる様に思います。できればもう少し大きいｏｒ幅の

ある封筒が良かったです。 
女性 30代 大村地区 

このアンケートもインターネットやスマートフォンで回答できるようになると多くの人から意

見を集められると思います。 
男性 40代 西大村地区 
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以前家族にも今回と同じアンケートが送られてきて、回答を送ったようだが、意見を記入し

ても何も市政に反映されていない。担当に伝わっているのか？アンケート用紙に上質な用

紙を使わなくても再生紙で充分なのではないか？お金をかけすぎ。封筒は小さすぎる。 

女性 40代 西大村地区 

このアンケートで何を分析したいのかが見えない。表面的で市税のムダ使いにしか見えず

腹立たしい。こんなに上質の紙を使うなら封筒が小さすぎる。行っていることがチグハグで

腹立たしい。この封筒なら、４つ切りしか入れられないのにステープラがこことは家族中が

「市役所でも連携がとれてない、うすっぺらな仕事をしてる」と思いました。 

男性 50代 大村地区 

このアンケートも Web上にしてもらえたら印刷代や郵送料も不要で節約できたと思います

が。 
男性 60代 竹松地区 

アンケートはもうすこし理解しやすい言葉で書いてもらなわないとむずかしいです。行政職

の経験がある人には理解できる様に感じました。封筒が小さかったですね！解答用紙が

別にあればよかったのにね！ 

女性 60代 大村地区 

高齢者にはこのようなアンケートが送付されないようにしていただくと、助かります。 男性 
70歳

以上 
大村地区 

質問項目が多く、つかれた。その上、質問内容がむずかしく、わからなかったことが多かっ

た。 
女性 

70歳

以上 
西大村地区 

この時期こんなことが必要か疑問に思って回答したけど。 女性 
70歳

以上 
萱瀬地区 

返信用の封筒をもう少し大きくしてほしいです。 女性 10代 竹松地区 

この冊子が厚くて曲げにくい。封筒が小さくて冊子をホッチキスのところで曲げなければな

らない（危険！）なので、封筒を大きくするとか改善してください。 
女性 20代 大村地区 

アンケート電子化すれば良いと思います。袋が小さいです。 女性 20代 竹松地区 

返信用封筒が小さすぎます。 女性 20代 竹松地区 

返信用封筒が小さすぎます。 男性 30代 三浦地区 

アンケートの前半部分の質問が分かりづらかった。もう少し分かりやすい内容のアンケート

が良いと思う。 
女性 30代 西大村地区 

この返信用封筒が小さすぎる。 女性 30代 西大村地区 

調査回答を希望するのであれば封筒に両面テープを貼っておくのが親切かと思います。 男性 40代 大村地区 

返信封筒はもっと大きい方がいいと思う。 男性 40代 竹松地区 

このアンケート記入を入れる封筒が小さい・・（いれにくい）。実際に利用する側の立場での

行政運営を希望します（一事が万事）。 
男性 40代 竹松地区 

返信用の封筒の大きさが小さすぎる。 女性 40代 西大村地区 

この冊子は厚みがあり、封筒をおおきくするかホッチキスではなく安全なものでとめるべ

き。郵送する時、折り方によってはホッチキスのシンが危険です。 
女性 40代 竹松地区 

この回答用紙に対して返信用封筒の大きさは適していると思われますか？私はどう考え

ても適しているとは思えません。その事があなた方の市民に対する姿勢とは考えられませ

んか？反省してほしいです。もっと現実的に事実に目も向けて本当に為になる運営を望み

ます。 

男性 50代 竹松地区 

大変小さい事ですが調査票に比べて封筒が小さいのではありませんか。 男性 60代 大村地区 
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意見 性別 年代 地区 

この返信用封筒では調査用紙が入りにくいとおもいますが。 男性 60代 萱瀬地区 

この用紙をもう少しコンパクトにしてもいいのでは。 女性 60代 大村地区 

返信封筒が小さく入れづらかった。 女性 60代 西大村地区 

封筒が小さすぎですよ。 男性 
70歳

以上 
大村地区 

この調査票の回答用の封筒はなぜこのように小さいのですか。別に「回答用紙」があれば

問題ありませんが、これだけの容量の文書をどのように入れて、返送するのですか。常識

的に少々無理ではないでしょうか。市の行政もこの程度なら、何を提案しても採用されない

ものと思考しました。 

男性 
70歳

以上 
西大村地区 

封筒がちいさいわい。 男性 
70歳

以上 
西大村地区 

返信封筒のサイズを大きくして欲しい。 女性 
70歳

以上 
西大村地区 

封筒が小さすぎます 女性 
70歳

以上 
竹松地区 

※以上の自由意見は、回答内容を整理したものであり、全てを記載しているものではありません。 


